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GRUPO VILLASANTE
NUMERO 1 EN CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

POR LA COMPRA DE 39.000 PESETAS (IVA INCLUIDO) 
REGALO BICICLETA MODELO INFANTIL (12 VELOCIDADES)

POR LA COMPRA DE 47.000 (IVA INCLUIDO)
REGALO BICICLETA CABALLERO O SEÑORA (18 VELOCIDADES)

EN LUBRICANTES. BATERIAS, NEUMATICOS 
Y 100 ARTICULOS MAS DEL AUTOMOVIL

Regalamos estas bicicletas

GRUPO VILLASANTE MUCHOS PUNTOS A SU SERVICIO
________ EN MADRID
HNOS. VILLASANTE, S. L.
C/. G en e ra l R ica rdos, 31 
Teléf. (9 1 )4 7 1  19 29 . M A D R ID

________ EN TOLEDO
NEUMATICOS VILLASANTE, S. A.
C tra . To ledo, km . 49 ,60 0
Teiéf. (925) 41 06 36. N AVAH ERM O SA

TALLERES AUTO-INYECCION
J. L. R esue la
Teléf. (925) 37  10 1 1 .P O L A N

NEUMATICOS CARRILA
C tra. N ac ion a l 502
Teléf. (925) 85 34  52 . A L C A U D E T E

NEUMATICOS EUROPA
A vda. E uropa , 18
Teléf. (925) 38  29  73 . S O N S E C A

TALLERES ROSBLAN
C arre te ros , s/n
Teléf. (925) 37  42  16. P U LG A R

EN CIUDAD REAL
EDUARDO MUÑOZ DIAZ
C/. G e n e ra lís im o , 57
Teléf. (926) 47  00 74. FU EN C A LIEN TE
HNOS. FERNANDEZ, S. L.
Estación de Servicio. Teléf. (926) 77 50 04 
H O R C AJO  DE LO S M O N TES
TALLERES PUEBLA
C /. C a la trava , 4 9 .PU EBLA  DE D. R O D R IG O
TALLERES MARTIN AYUSO, S. L.
C tra. T o led o -P o rzun a  
PU EBLO  N U EVO  D EL B U LLAQ U E
CESAR  MANZANARES JUGO
C /. A lfo n so  X II, n5 2
Teléf. (926) 71 00 71. ALM AD EN
TALLERES GERARDO GARCIA
Teléf. (9 2 6 )4 2  16 85 
R ETU ER TA D EL B U LLAQ U E

MANUEL NUÑEZ
C/. C e rvan tes
Teléf. (926) 77  90 27. S A C E R U E LA

TALLER SAN CRISTOBAL
P aseo  de l C ord ón , 102. Teléf. (926) 89 62 27 
V ILLA R U B IA  DE LO S O JO S

BENITO VERA
C /. C e rvan tes . A G U D O

_______ EN BADAJOZ
FERNANDO BLANCO
Neumáticos y Mecánica
Teléf. (924) 61 41 60. P E Ñ ALSO R D O

_______ EN CORDOBA
NEUMATICOS ZAJON
P o lígo no  In dus tria l «S an G rego rio»
Teléf. 10 17 78. PO ZO  BLAN C O

RODRIGUEZ Y ROSIQUE, C. B.
C/. P ab lo  Ig les ias, s/n  
VVA. DE C O R D O B A

RAFAEL FERNANDEZ GALVEZ
C a m in o  de l C a lva rio , s/n  
Teléf. 10 11 09. EL Q U IJO
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EL PP SE RENUEVA

«Los renovadores», nueva y poderosa familia en las 
filas del PP toledano, continúan con su campaña de 
renovación interna y afiliación acelerada. «Los 
renovadores», encabezados por Mariano Alvarez y 
apadrinados por José Manuel Molina, están ganando 
el pulso a los diputados provinciales y proyectan una 
nueva imagen, de centroderecha, en el 
partido conservador.

I O

VIEJOS PROBLEMAS EN LA SAGRA 
PARA UN ANO NUEVO

Con el comienzo del nuevo año y tras la celebración 
de las fiestas, los ayuntamientos de La Sagra han 
«desempolvado» sus viejos problemas de siempre. 
Los alcaldes se quejan tic que hay numerosos asuntos 
que escapan de la competencia municipal y lardan 
mucho tiempo en resolverse por «culpa» de las 
distintas Administraciones. El arreglo de 
carreteras, la llegada de un médico o un 

vertedero nuevo son algunos de los regalos que estos ediles hubieran deseado 
que les trajeran los Reyes Magos.

NUEVO ACCIDENTE EN LA CARRETERA 
DE UN AUTOBUS DE TRABAJADORES

El accidente de tráfico sufrido por obreros de la 
construcción de Consuegra cuando se trasladaban a 
Madrid, para acudir a sus puestos de trabajo, ha 
puesto nuevamente en el candelera la problemática 
de estos trabajadores, nuevos emigrantes 
que diariamente tienen que desplazarse 
por motivos laborales ante la escasez de 
empleo en sus localidades de origen.

EN LA NIEVE CON TERESA CASTAÑEDO

La nieve, el deporte favorito del invierno, es cada día más popular. Proyectar 
un viaje a Austria, Suiza o cualquier estación de esquí española es siempre un 
placer. Teresa Castañedo cuenta en BISAGRA todo sobre el deporte de la

y  a d e m á s . . .

EL TINGLADO, Francisco Góm ez Herruz ...................................

POLTRONAS Y PASILLOS, M agdalena A g u ila r .......................  1 5
NUEVA YORK A  LA VISTA, Ignacio A r iz a g a .............................
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Garfas al director
Gracias a la 
solidaridad de 
todos

Como padres del niño 
Lorenzo Fernández Espi
nosa, queremos expresar 
nuestro más profundo agra
decimiento a todas las Ins
tituciones, Asociaciones y 
particulares por la solidari
dad demostrada para tratar 
la curación de nuestro hijo.

Igualmente lamentamos 
los problemas ajenos a la 
familia y a las Instituciones 
que nos han apoyado, que 
hayan podido surguir con 
motivo de la recaudación 
económica para dicho fin.

Asimismo ponemos en 
conocimiento que aquel di
nero que pudiera, en su ca
so, sobrar una vez efectua
do el tratamiento a que será 
sometido nuestro hijo, lo 
donaremos a alguna orga
nización benéfica.

Nati Espinosa y Lorenzo Fernández
Navahermosa (Toledo)

Lorenzo Fernández con sus padres

La Universidad 
condena el asesinato 
de Manuel Broseta

La Universidad de Cas
tilla-L a M ancha quiere 
hacer pública la indigna
ción y el dolor que siente 
el conjunto de sus miem
bros ante el cobarde acto 
que costó la vida a don 
Manuel Broseta.

Como universidad, nos 
sen tim os especialm en te  
consternados por la pérdi
da de uno de sus más ilus
tres miembros, uno de los 
más insignes ju ris tas  de 
nuestro tiempo.

Sin embargo, queremos 
tam bién m an ifestar que 
nuestro dolor no es mayor 
al que sen tim os cuando

Mercado 
de Talavera 
y los técnicos 
de Toledo

Ultima y recientemente 
nos maravilla a los talave- 
ranos la cantidad de visi
tas a Talavera de persona
lidades de Toledo. De las 
más recientes, la del limo. 
Sr. D. José Luis Herrera, 
nuevo delegado de Agri
cultura en la provincia.

Su op in ión  sobre  los 
preliminares del proyecto 
de un nuevo Mercado Na
cional de Ganados según 
se reseña en La voz del 
viernes día 10, son... «En 
los próximos meses, técni
cos de la C onsejería de 
Agricultura van a visitar 
otros mercados de Espa
ña... y al tiempo algunas 
de las instalaciones que 
ex is ten  en o tros p a íse s  
de la C om unidad E uro
pea...»

El pueblo y el Ayunta
miento de Talavera tienen 
que agradecer estas visitas 
que aportan interés de to
do tipo, porque estoy se
guro de que tam bién los 
regidores del Ayuntamien
to habrán indicado al ilus
tre visitante que dispone 
de funcionarios en distin-

esos mismos asesinos co
munes cortan la vida a tra
bajadores de los Cuerpos 
de Seguridad, muchos de 
nuestra tierra, o a niños 
que se dirigen a la escuela.

Finalm ente, querem os 
señalar que nuestro ideal 
sigue siendo la tolerancia 
y el diálogo, como reco
gen nuestros propios esta
tutos; seguimos creyendo 
que la serenidad y el dere
cho continúan siendo las 
mejores armas para com
batir la lacra terrorista.

LA UNIVERSIDAD

Más sobre la 
Auditoría de Daimiel

En las páginas 28 y 29 
de su revista, correspon-

tos departamentos con ex
periencia acumulada sobre 
los problemas y necesida
des específicas de m ovi
miento de animales, vehí
culos, tasas, desinfección, 
control sanitario, contami
n ac ió n , ap a rcam ien to s , 
m uelles y sus m edidas, 
d istribución  de espacios 
para cuatro especies dife
rentes (único en España, 
Francia y Portugal, y pro
bablem ente en H olanda, 
Italia o Alemania). Quiero 
decir que debemos aportar 
para  ese p o s ib le  nuevo 
mercado, todo lo que sa
bemos e igualmente parti
cipar en viajes que perfec
cionen y motiven nuestro 
trabajo de mucho tiempo, 
que estoy completamente 
seguro  se rv irá  de u t i l i 
dad.

Y, desde luego, yo parti
cular y o ficialm ente me 
o frezco  in c o n d ic io n a l
mente para colaborar, aun
que el p ro tocolo  o fic ial 
parece exigir la ausencia 
de técnicos cualificados 
en las reuniones de v isi
tantes ilustres.

Miguel Ruiz Ruiz 
vicepresidente de la 

Asociación Española 
de Gerentes de Mercado 

(Federación Europea 
de Mercados) 

(Talavera de la Reina)

d ien te  al núm ero  2 11. 
aparece publicada una en
trevista  en la que se me 
atribuyen unas manifesta
ciones que deseo puntua
lizar, ya que la redacción 
categórica de las mismas 
se aparta del rigor con el 
que fueron formuladas.

S im p lem en te  d ec la ré  
que a pesar de la precaria 
situación del Ayuntamien
to de Daim iel, originada 
durante los últimos años, 
se habían m antenido sin 
revisar «algunos» (no la 
to ta lid ad  com o aparece 
publicado) de los tributos 
locales, de form a que la 
presión fiscal del munici
pio era inferior a la exis
tente en otras localidades 
de similar entidad.

Un amigo de 
BISAGRA

Hola queridos amigos de 
BISAGRA. Me dirijo a vo
sotros para subscribirme a 
vuestra revista, lo primero, 
por ser castellano manche- 
go y creo que un buen lec
tor de la misma, y segundo, 
por creer que en algunos 
artículos se dan a conocer 
cosas interesantes como, 
por ejemplo, en la sección 
Cartas al Director de la que 
soy un fiel seguidor.

Me gustaría, si es posi
ble, que hablaseis más de 
Daimiel y concretamente 
del Daimiel Club de Fút
bol, pues un servidor es 
simpatizante del equipo.

Os mando mi subscrip
ción y espero que me man
déis pronto la revista a do
micilio. Perdonadme que 
no os haya escrito antes, 
pero he estado de vacacio
nes.

Bueno, os envió un cor
dial saludo de un amigo 
que, si venís a D aim iel 
cualquier día, podéis en
contrar en la calle Caridad 
de Daimiel (Ciudad Real).

Un Saludo.

Andrés Pareja Gómez del Moral 
Daimiel (Ciudad Real)

A sim ism o , m an ifesté  
que a nivel económico, no 
dudaba de la honestidad 
de quienes desempeñaron 
responsabilidad de gobier
no en la anterior corpora
ción sin perju icio  de mi 
total disconform idad con 
su gestión y de la absoluta 
falta de ética (por lo me
nos) de determinadas ac
tuaciones, fundam en ta l
mente en materia urbanís
tica, que han tenido lugar 
en los últimos años, con
sideración que estoy segu
ro comparte cualquier ob
servador del desarrollo ur
banístico de nuestra ciu
dad.

JOSE MANUEL 
DIAZ-SALAZAR 
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Narcis Serra -en la imagen entre José Bono y Ramón Obiols- lanzó desde Toledo la precampaña del PSOE para las elecciones catalanas.

El PSOE lanza desde Toledo 
la campaña electoral catalana

Mucho ha llovido desde los tiempos en 
que José Bono mantenía duras conver
saciones telefónicas con Narcis Serra, 

entonces ministro de Defensa, en torno al pla
neado campo de tiro de Cabañeros. Una sutil 
referencia hizo a ello el ahora vicepresidente 
del Gobierno el pasado miércoles 15 de enero 
en Toledo -día en que Narcis Serra, por cier
to, ejercía como presidente del Gobierno en 
funciones ante la ausencia en España de Feli
pe González. Ese día ante 860 comensales 
Serra al hablar de Bono le señaló como un 
político con «una tenacidad peculiar para mí 
conocida» y después de una pausa apenas per
ceptible añadió «y valorada».

El PSOE escogió Toledo para lanzar la 
precampaña a las elecciones autonómicas en 
Cataluña. Conocedores de que Jordi Pujol, 
el 14 de enero, anunciaría la convocatoria de 
elecciones organizó con tiempo y discreción 
el acto toledano en el que la excusa era una 
conferencia que Raimón Obiols, candidato 
del PSC-PSOE a la presidencia de la Genera
lidad, iba a pronunciar en los locales de Caja 
Toledo sobre Federalismo y Solidaridad. Con
ferencia a la que siguió una cena en el hotel 
Beatriz. Ambos actos fueron multitudinarios y

6

dio la impresión de que si hubiera hecho falta 
más gente, más hubieran ido. Atrás quedaban 
los tiempos en que desde los aledaños del Pa
lacio de Fuensalida se definía a un grupo de 
poder dentro del PSOE como «los catalanes», 
palabras que cuando se pronunciaban no solí
an ir unidas ciertamente por alago alguno.

En Toledo, Bono pudo presumir y lo hizo 
de ser la primera vez que un político catalán se 
dirigía así no ya ante castellano-manchegos si
no ante gentes del sur de España. No era cierto 
pues Bono olvidó los intentos, la aventura de la 
política de centro-derecha catalana, la que re
presenta Convergencia Democrática, el partido 
de Jordi Pujol de hacerse un hueco en el resto 
del estado a través de aquel Partido Reformista 
Democrático que lideró Miguel Roca y que 
formó las maderas del naufragio de UCD.

Presentes estuvieron, además de los cita
dos, el Presidente del Senado, Juan José La- 
borda, el ministro de Educación, Javier Sola
na, el portavoz del Grupo Socialista en el 
Congreso de los Diputados, Martín Toval, 
único representante del llamado Guerrismo y 
que en el seno del PSOE se denomina como 
Ferraz que, por cierto, no vio con muy bue
nos ojos el acto el ex ministro Almunia, los

secretarios generales del PSOE de Madrid y 
Castilla-León y otros.

Bono consiguió una foto que recuerda mu
cho a aquella otra en el Parador de Turismo de 
Toledo antes del Congreso Federal del PSOE; 
pero con otros protagonistas muy distintos, los 
barones regionales del PSOE, entre ellos el 
ahora ausente presidente de Extremadura, 
Juan Carlos Ibarra.

El presidente castellano-manchego, qué du
da cabe, y por enésima vez sale reforzado; pe
ro con él, y esto es una novedad, también lo 
hace el Secretario General del PSOE regional. 
Juan Pedro Hernández Moltó, a quien Bono 
atribuyó el éxito y la idea de celebrar ese acto. 
Nunca como ese día Hernández Moltó ha 
aparecido con tanta fuerza como responsable 
principal del partido en «toda» la región. 
Asunto que no era fácil cuando accedió a la 
Secretaría General.

Raimón Obiols fue el triunfador de la no
che, sin embargo, no sólo porque era el sujeto 
del homenaje sino por su intervención ante los 
comensales; la que más gustó. En la Caja de 
Toledo habló de Federalismo, percha de la que 
el político catalán cuelga casi todas las solu
ciones a los problemas políticos del estado. En
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Raimón Obiols, candidato del PSC-PSOE a la presidencia 
de la Generalidad, junto a Ana Rodríguez y Narcís Serra.

José María Barreda, presidente de las Cortes, entre Fran
cisco Breña, presidente de la diputación de Ciudad Real y 

Clementina Diez, mujer de Barreda.

Los matrimonios Serra y Bono a la entrada 
del hotel Beatriz.

Francisco Ureña y Adolfo González, presidente de la Dipu
tación de Toledo. El primero envidiaba al segundo la opo

sición con la que cuenta.

El acto ha sido la contirmación de Hernández Moltó como 
primer espada. En la imagen con Raimón Obiols y el pre

sidente del Senado, Juan José Laborda.

Narcís Serra y Raimón Obiois quien tuvo la intervención 
más brillante de la noche.

Raimón Obiois y Daniel Romero, delegado del Gobierno en la región, con la sexóloga 
Consuelo Prieto quien pedía a Obiols «que no dejara de leer».

Marina Danko, mujer de Palomo Linares con la esposa de Narcís Serra.

el hotel Beatriz lo hizo sobre ética, sobre idea
les pero claro sin olvidar la práctica política. 
Criticó lo que dijo eran «intentos de hacer 
aparecer el sistema político español como al
go corrupto», aunque se mostró partidario de 
conocer, delimitar y corregir los casos de co
rrupción. Un problema que dijo tiene solución 
desde la práctica y ética. Consideró que los 
ciudadanos están desconcertados con el espec
táculo de los políticos y que hay que oponerse 
a ese proceso de deterioro. Estuvo afortunado 
y consiguió el aplauso generalizado cuando 
criticó a los políticos que no tienen más que la 
«sonrisa profidén» diciendo que «Causan la 
misma pena que la frigidez y la impotencia».

Gustó, ya lo he escrito, se le acercó gente 
para decírselo como una sexóloga toledana que 
le pidió que siguiera leyendo puesto que no ve
ía compatible al intelectual con la política.

La ética en la política fue punto común en 
todas las intervenciones, en la de Javier Sola
na -mitin completamente electoral- en la de 
Bono y en la de Narcís Serra. El ex ministro Joaquín Almunia fue otro de los destacados dirigentes socialistas que asistieron.
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Manuel Fraga ¡unto a su sobrino, seminarista en Toledo, y al lado de José Bono antes de entrar en la catedral.

Fraga se entendió con Bono

M anuel Fraga rechazaba rotunda
mente que tuviera intención al
guna de, siendo presidente de la 

Xunta, aspirar en las próximas genera
les a la presidencia de la nación. Se ha
bía hablado de que dos catedráticos, 
por encargo de Manuel Fraga, habían 
hecho un estudio sobre la compatibili
dad de esto. El político gallego dijo 
que era falso y que si pensara hacer un 
estudio así, lo haría él mismo «que soy 
un humilde profesor». Añadió que no 
sólo lo dice con palabras sino que día a 
día muestra con hechos sus nulas aspi
raciones nacionales.

Esta circunstancia fue la que planeó 
en la visita de Fraga a Toledo el vier
nes 17 en lo referente a su partido. El

PP organizó una queimada y tenía in
tención de aprovechar la presencia del 
fundador del partido para organizar un 
gran acto. Manuel Fraga, por el con
trario, quería circunscribirse al acto 
institucional y no entrar en otras histo
rias que puedieran causar celos en la 
dirección del PP o que, al menos, sir
vieran para especulaciones que no eran 
de su agrado.

Hubo en este sentido diferencias con 
el presidente regional del PP que se 
mostró muy molesto por no haber sido 
oficialmente invitado por la Junta de 
Comunidades para acompañar a Fra
ga. Actitud que sutilmente censuró el 
propio presidente de la Xunta cuando a 
preguntas en este sentido contestó «He

encontrado muchos amigos en los ac
tos a los que he asistido. Sí le puedo 
decir que voy a darle un abrazo», refi
riéndose a José Manuel Molina.

Tanto Bono como Fraga pusieron 
en sus intervenciones el acento en los 
puntos de concordancia «la unión de 
España necesita negociaciones pema- 
nentes» -diría éste- quien, refiriéndose 
al título octavo de la Constitución, el 
de las autonomía, manifestó «a pesar 
de sus abigiiedades e imprecisiones, 
quizá ahora resulte que es positivo».

Finalmente, el presidente de la Xun
ta mantuvo una entrevista con José 
Manuel Molina en el Parador de Tu
rismo a la que se sumó a última hora 
Mariano Rajoy, vicesecretario del 
partido, para evitar diferencias. Llegó 
tarde por las vueltas que tuvo que dar 
para encontrar el camino del parador al 
estar uno de los accesos por Toledo 
cortado.

Bono y Fraga se mostraron satisfe
chos sobre el acuerdo alcanzado en 
materia de financiación autonómica, 
discreparon sobre el papel que debe ju
gar el Senado y evitaron todo tipo de 
manifestaciones que pudieran resultar 
molesta al otro presidente.

Fraga en Castilla-La Mancha

Era la primera visita institucional 
que hacía un presidente de otra comu
nidad a Castilla-La Mancha. Con la
puntualidad que le caracteriza, el presi
dente de la Comunidad Gallega, Ma
nuel Fraga, llegó a eso de las nueve de 
la mañana del viernes al Palacio de 
Fuensalida para almorzar con el presi
dente regional, José Bono. En el en
cuentro se habló «de problemas que 
importan a los dos presidentes autonó
micos, que no son pocos», según Ma
nuel Fraga, quien no quiso especificar 
de qué tipo de problemas se trataba. 
Desde allí se trasladó al palacio arzo
bispal, en donde fue recibido por el 
cardenal primado, Marcelo González. 
Fraga se mostró encantado con este 
encuentro y «contento de ver a una 
gran figura de la iglesia española». 
Ni Fraga ni Bono se olvidaron de feli
citar al representante eclesiástico, que 
cumplió 74 años el pasado jueves. «De 
temas espirituales» es de lo que trata
ron en este encuentro, según el presi
dente de la Xunta -y  también familia
res, ya que allí se encontró con su so
brino, que está preparándose en el se
minario de Toledo-. La catedral fue 
otro de los sitios visitados, donde Ma
nuel Fraga condenó el último atentado 
perpetrado por ETA en Barcelona, en 
el que murieron dos policías: «hasta 
aquí hemos llegado y basta. Que se lo 
recuerden a nuestros amigos los fran
ceses», apuntó el ex presidente del PP,
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de ser Galicia una de las principales 
proveedoras de materias primas, el 20 
por 100, a través de la empresa Frigo- 
lourum que, ajuicio de Fraga, «es una 
casa seria». Tan interesado se mostró 
por los jamones de la tierra que, en un 
momento de la visita, los dos presiden
tes regionales hablaron de la posibili
dad de llevar a cabo un programa de 
desarrollo común entre Galicia y Cas
tilla-La Mancha.

El centro de producción de Olías, 
que aún no ha sido inaugurado oficial
mente, está a pleno rendimiento con 
una capacidad de producción de un mi
llón cien mil jamones al año, el mayor 
productor de Europa. Y hablando de 
mercado exterior, el presidente de Na
vidul, Manuel Díaz, comentó casi con
fidencialmente al consejero de Agri
cultura, Fernando López Carrasco, la 
posibilidad de instalar una factoría en 
Alemania. La comitiva oficial poste
riormente se trasladó a una localidad 
de los Montes, Los Yébenes -en don
de Manuel Fraga y José Bono visita
ron la fábrica Aceites ele T o le d o En 
esta población, y a diferencia de lo que 
había ocurrido en Olías, los políticos 
autonómicos fueron recibidos por un 
centenar de vecinos que se agruparon 
en las calles para aplaudirles. Como 
máximo responsable de Aceites Toledo 
estaba su propietario, Juan Rubio, y el 
consejero de Agricultura, Fernando 
López Carrasco: «Manuel Fraga ha 
visitado tanto Navidul como Aceites 
Toledo porque son líderes en el sector 
y porque tanto los jamones como el 
aceite son productos que nos interesa 
potenciar». Otra de las razones de la 
visita podría ser el hecho de que Ma
nuel Fraga y Juan Rubio son anti
guos conocidos al haber coincidido va
rias veces practicando un deporte que a 
ambos gusta: la caza. Carrasco apuntó 
que el valor del patrimonio nacional 
olivarero se estima superior al billón 
de pesetas y genera un valor de pro
ducción cercano a los 125.000 millo
nes. Además de ser Castilla-La Man
cha la segunda región por superficie 
olivarera. Los suministros a la indus
tria conservera alcanzaron en 1991 en 
Aceites Toledo los 8.500.000 litros, de 
los que 6.000.000 fueron destinados a 
Galicia por un importe de 1.950 millo
nes. Otras ventas a dicha región supe
raron los 470 millones. La empresa tie
ne previsto desarrollar, en 1992, pro
yectos de inversión tecnológica por un 
importe aproximado de 150 millones.

En esta visita tampoco faltaron he
chos anecdóticos como el que protagoni
zó el vecino de Los Yébenes, Bibiano 
del Pozuelo, quien entregó un libro de 
poemas escrito por él mismo al presi
dente gallego. «Sagrados corazones de 
Jesús y María», así se titulaba e iba de
dicado «a Fmga y a todos los gallegos».

Los presidentes autonómicos de Galicia y Castilla-La Mancha observan con detenimiento los detalles de la catedral.

Durante su visita a Yébenes, Manuel Fraga fue 
ovacionado por un centenar de vecinos.

Los ilustres visitantes de Navidul terminaron el recorrido 
por la factoría ¡amonera realizando una cata.

aludiendo claramente a la falta de cola
boración del país vecino.

Visitó posteriormente las instalacio
nes que la empresa jamonera Navidul 
tiene en Olías y la fábrica de Aceites de 
Toledo en Los Yébenes, acompañado 
en todo momento por José Bono. Ma
nuel Díaz Ruiz, presidente de Navidul 
y Luis Serrano, consejero delegado, se 
encargaron de recibirle. Entre los pre
sentes estaba el consejero de Agricultu
ra, Fernando López Carrasco, el fis
cal jefe de la Audiencia, Miguel Gon
zález Blanco, y el alcalde de Olías, Fé
lix Tordesillas, que por cierto fue im
puntual. El recorrido dentro de las mo
dernas instalaciones empezó no sin an
tes ataviarse, tanto los presidentes auto

Bibiano del Pozuelo entregó al presidente gallego un libro 
de versos.

Manuel Fraga se mostró en todo momento interesado por 
las técnicas de curación del jamón.

nómicos como los técnicos y los perio
distas con bata y gorro blancos, «por 
ser norma de la casa». Al político ga
llego no le importó mucho, «lo hago a 
menudo», comentó sonriendo.

Y ya lo dijo Fraga en la recepción 
que tuvo con Bono a primeras horas de 
la mañana del viernes, «hablaremos 
del jamón y del aceite». Y desde luego 
que muy interesado se mostró el ex 
presidente del PP por los jamones de 
nuestra tierra, y no sólo porque sea un 
gran degustador de este producto, sino 
también por los intereses comerciales 
que unen a las dos regiones. De las 
ventas totales de Navidul, unos 700 mi
llones, aproximadamente, proceden de 
la delegación de La Coruña, además
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Francisco García Martín, presidente de FEDETO, firmó la escritura de compra venta a la empresa Servicont. En la imagen, junto al ex presidente de Caja Toledo, Tomás Martín Peñato.

La empresa intermediaria aparece en el sumario del IVA

La compra del edificio de FEDETO 
pudo servir para blanquear dinero negro

La compra del edificio de FEDETO de la cuesta del Alcázar 
sirvió presumiblemente para blanquear dinero negro, según 
diversas fuentes. En esta operación intervino una empresa 
intermediaria, Servicont S.A. que compró el edificio por 50 
millones y el mismo día se lo vendía a FEDETO por 125. Es
ta empresa es una de las 600 que aparece en el sumario 
abierto sobre el fraude del IVA por la emisión de facturas 
falsas. La operación se desvela en las vísperas de la visita a 
Toledo de José María Cuevas.

E l asunto ha causado con
moción en la opinión pú
blica, sobre todo por su 

oportunidad, ya que ha salta
do justo en las vísperas de la 
tan esperada inauguración 
oficial de la nueva sede de la 
patronal. La compra-venta 
del edificio de FEDETO de 
la cuesta del Alcázar, se rea
lizó en noviembre de 1990 
mediante un método poco 
ortodoxo, renunciando al de
recho de tanteo como inqui
lino. La propietaria, María 
Luisa González Ortiz, ven
día el inmueble por 50 millo
nes a una empresa madrile
ña, Servicont S.A. y a la hora 
escasa, y en la misma nota
ría, esta empresa y FEDETO 
formalizaban las escrituras 
de compraventa del mismo 
edificio por 125 millones de 
pesetas. La noticia era difun
dida por la agencia EFE el 
miércoles, 15 de enero.

Las especulaciones sobre 
la intencionalidad de esta 
operación estaban ese mis

mo día en boca de todos. 
«Lo importante es saber de 
quién partió la idea de ha
cer las cosas así, si de la 
vendedora o del compra
dor» explicaban fuentes em
presariales que manifestaban 
estar a la espera de que la 
ejecutiva de la federación 
convocara una reunión in
formativa, al menos para la 
junta directiva.

Según otros expertos, en 
esta operación se da un para
lelismo con las realizadas 
habitualmente para el blan
queo de dinero negro. Estas 
operaciones consisten en

que el propietario vende el 
inmueble a una empresa que 
trabaja normalmente con di
nero negro. En una opera
ción inmobiliaria esta em
presa intermediaria surge 
cuando el vendedor no quie
re declarar todo lo cobrado 
por una venta y a la empresa 
intermediaria le viene bien 
para blanquear dinero y pre
sentar algún beneficio, por 
lo que pueda pasar.

Para estas fuentes, la em
presa intermediaria, Servi
cont, habría pagado los im
puestos directos, impuestos 
que al tratarse de una socie

dad anónima sobre una canti
dad de 125 millones de pese
tas habría ascendido a más de 
20 millones. «FEDETO no 
saca nada de esta operación 
porque ella trabaja con dine
ro blanco», explicaban y aña
dían que «jurídicamente con
tra FEDETO no se puede pro
ceder, aunque su imagen va a 
quedar bastante dañada».

La posibilidad de que la 
iniciativa de ejecutar la com
pra-venta del edificio a tra
vés de esta doble operación 
hubiera partido de la propia 
federación era una duda que 
planeaba en la cabeza de al
gunos empresarios. «Si ¡a 
iniciativa partió del compra
dor, probablemente FEDE
TO haya tenido que pagar 
más dinero, pero si partió de 
la federación no tendría per
dón posible. De cualquier 
forma esto ha sido la institu- 
cionalización de la chapu
za», explican.

Los motivos que FEDETO 
tendría para proponer una
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Humberto Carrasco y Francisco García han realizado contadas explicaciones a la opinión 
pública. Los empresarios esperan una reunión explicatoria.

La Caja de Toledo, presidida por Tomás Martin Peñato y con Gabriel Ledesma como vicepre
sidente, aprobó dos créditos hipotecarios para FEDETO por valor de 530 millones de pesetas

operación semejante serían, 
según un empresario, las po
sibles exigencias de la vende
dora de que ella deseaba em
bolsar determinados millones 
libres de impuestos. «Antes 
esto, FEDETO tendría que 
haber pagado los millones 
restantes, por lo que resulta
ba más rentable proponer es
ta operación que hacer frente 
a los impuestos millonarios», 
indicaban esas fuentes.

Al parecer a la venta del 
edificio de Servicont compa
recieron la dueña con varios 
sobrinos, todos ellos propie
tarios del inmueble. Para el 
caso hipotético de que la 
operación surgiera a iniciati
va de María Luisa Gonzá
lez, «la inspección de Ha
cienda ya estará sobre la fa 
milia». Para la segunda hi
pótesis «si la empresa inter
mediaria no ha pagado los 
impuestos de plusvalía y el 
directo, FEDETO podría es
tar implicada en el presunto 
delito de complicidad por 
fraude fiscal».

Cambio de planes

Lo cierto es que la apari
ción de esta noticia ha su
puesto un duro golpe para la 
cúpula directiva de la federa
ción, justo ahora que parecía 
que empezaba a recuperarse

de los aprietos económicos a 
que se ha visto sometida tras 
la negativa de Caja de Tole
do para comprar esa sede.

El jueves de esta semana, 
Francisco García era visto 
en el restaurante Hierbabue
na almorzando con el presi
dente del Partido Popular, 
José Manuel Molina y una 
tercera persona no identifi
cada. Según declaraciones 
del presidente de la patronal 
al diario ABC, la publicación 
de la información sobre la 
venta del edificio se produ
cía para desprestigiar a su 
persona y la gestión que el 
Partido Popular realizó en 
Caja Toledo, cuando era pre
sidente Tomás Martín Pe- 
ñato. Por entonces esta enti
dad valoró el edificio de la 
cuesta del Alcázar en 216 
millones de pesetas y conce
día a la federación un crédi
to por valor de 130 millones 
para su compra.

El mismo García declara
ba que los problemas que 
actualmente tiene la patronal 
toledana seguirían existien
do mientras los empresarios 
no sean económicamente in
dependientes.

Precisamente con ese áni
mo de independencia econó
mica fue con el que la actual 
directiva de FEDETO se 
embarcó en el cambio de se
de y en los negocios inmobi-

Maniobra de un pequeño grupo
La noticia difundida sobre 
la doble compra del 
edificio de la cuesta del 
Alcázar «a partido de 
alguien con mala fe  para 
que los empresarios no 
pagen la cuota que se 
aprobó el pasado día 17 de 
diciembre», manifestaba el 
secretario general de 
FEDETO, Humberto 
Carrasco. Según éste, 
todas las noticias que 
aparecen sobre los 
problemas de la federación 
«parten de un grupo 
pequeño de cuatro o cinco 
empresarios de los que 
todos sabemos cuáles son 
sus intenciones».
El secretario de la patronal 
sostiene que FEDETO 
compró el edificio a 
Servicont«porque esta 
empresa era su propietaria, 
y lo pagamos al precio 
pactado de 125 millones de 
pesetas». Carrasco asegura 
que FEDETO no conocía 
la anterior operación de 
compra de Servicont a la

primera propietaria, María 
Luisa González. Afirmaba 
también que cualquier 
operación de compra-venta 
de la federación, así como 
los créditos hipotecarios 
subscritos con Caja Toledo 
se aprobaron en su día 
pasando los trámites 
reglamentarios de la 
comisión ejecutiva, la 
junta directiva y la 
asamblea general.
Respecto a la oportunidad 
del momento en que ha 
aparecido la noticia sobre 
la doble compra de 
Humberto Carrasco 
manifestaba que surge 
«cuando todo el mundo 
estaba pagando y cuando 
por fin podíamos decir que 
íbamos a ser 
independientes». Sin 
embargo, esta noticia dice 
que no dañará a la 
federación, sino que «nos 
puede beneficiar porque el 
empresario se une cuando 
hay problemas».

BEATRIZ JIMENEZ

1 i arios que le están dando 
tantos quebraderos de cabe
za. Algunos em presarios 
consideran que la intención 
de la directiva es buena, pe
ro que las cosas no le están 
saliendo bien. Uno de los 
puntos más criticados de es
ta andadura inmobiliaria es 
el precio que se pagó por el 
antiguo restaurante Chirón, 
actual sede de FEDETO. 
«¿Quien puede pagar 400 
millones por ese edificio?» 
se preguntan algunos empre
sarios para los que este pre
cio es muy elevado.

Al comienzo de esta anda
dura FEDETO contó con el 
apoyo de Caja Toledo, en
tonces en manos del Partido 
Popular. La caja se compro
metió a pagar por el edificio 
de la cuesta del Alcázar 250 
millones de pesetas, opera
ción que paralizó la Conse
jería de Economía y Hacien
da y revocó definitivamente 
el actual consejo de adminis
tración de Caja Toledo.

Sin embargo, el acuerdo 
de la compra de ese edificio 
se produjo a los pocos días 
de la muerte del entonces di

rector general de la entidad, 
Juan Moler». Este había he
cho pública su intención de 
no comprarla durante la Na
vidad de 1990. Tomás Mar
tín Peñato manifiesta ai dia
rio La Voz. del Tajo que «si 
se compró ese edificio fue 
porque la entidad lo consi
deraba conveniente y para 
impedir que otro banco se 
instalara aquí.» Sin embar
go, esta versión queda clara
mente sin fundamento al lle
var FEDETO varios meses 
intentando vender el edificio 
sin haberlo conseguido hasta 
ahora.

La comisión ejecutiva de 
la federación se reunía el 
viernes por la tarde para tra
tar este asunto. Y mientras, 
todo se mueve entre opinio
nes de todo tipo, algunas de 
ellas muy comprensivas para 
la FEDETO. De momento 
parece que los preparativos 
de cara a la inauguración del 
día 22 siguen adelante con 
aparente normalidad. José 
María Cuevas y José Bono 
siguen confirmando su asis
tencia a la inauguración del 
nuevo edificio.
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El PISTO REGIONAL
■  Castilla-La 
Mancha, de las 
comunidades peor 
pagadoras
Castilla-La Mancha fue una
de las regiones peor 
pagadoras durante 1988, 
según se desprende del 
informe del Tribunal de 
Cuentas hecho público 
recientemente. Según ese 
informe, el grado de 
cumplimiento de los 
compromisos adquiridos por 
el gobierno regional fue del 
75 por 100, tan sólo superior 
al de Madrid que cumplió en 
un 68 por 100 de lo prometido. 
Sin embargo, por lo que 
respecta al grado de ejecución 
de los presupuestos, Castilla- 
La Mancha aparece entre las 
cuatro primeras con un 92 por 
100. Las mayores críticas las 
recibe la Consejería de 
Política Territorial, cuyo 
titular, Gregorio Sanz 
aparece en la imagen.

■  El Patronato del Expocaman 92 
visitó el pabellón regional en la Expo
El Patronato del Pabellón de Castilla-La Mancha en la 
Expo se reunió en Sevilla presidido por el consejero de 
presidencia, Alejandro Alonso, con el objetivo de 
comprobar el estado de las obras realizadas en el pabellón 
castellano-manchego. El patronato de Expocaman 92 está 
integrado por la Junta de Comunidades y las cuatro Cajas de 
Ahorro de la región, aunque no se descarta la posibilidad de 
incorporar a diputaciones provinciales, federaciones 
empresariales y cámaras de comercio con la finalidad de 
captar patrocinadores que impulsen la financiación del 
recinto que representa a la región.

M Irregularidades 
en el polvorín de 
Chinchilla
En el destacamento 
responsable de los 
polvorines militares de la 
localidad albaceteña de 
Chinchilla se han detectado 
diversas irregularidades de 
tipo económico, así como 
anomalías en las actuaciones 
de algunos mandos militares 
que llegaron a provocar 
incluso la inutilidad del 
sistema de seguridad de uno 
de los polvorines. Este fue 
instalado por soldados, en 
vez de por la empresa 
privada contratada en 1985 
para tal fin, mientras que el 
dinero que debería haber 
sido empleado para pagar 
a la mano de obra fue 
entregado al destacamento 
de Chinchilla, aunque no 
consta en la 
contabilidad oficial del 
destacamento.

LU' m itad de los universitarios 
eligen una carrera técnica

Los estudiantes castellano-manchegos optan por 
carreras de ciclo largo en un 52,5 por 100 mientras 
que el 47,5 por 100 lo hace por una carrera técnica. 
Estas cifras difieren de los porcentajes nacionales 
recogidos en un informe dado a conocer por el 
Ministerio de Educación y Ciencia del que se 
desprende que un 30 por 100 de los universitarios 
españoles cursan carreras técnicas frente al 70 por 
100 que prefiere carreras que proporcionan 
licenciaturas. Una de las razones que puede motivar 
el interés del alumnado castellano-manchego por los 
estudios técnicos es la gran oferta de éstos en la 
universidad regional.

■  Garrido y 
Hernanz en Francia 
con los judíos
El alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido y el primer 
teniente de alcalde, Francisco 
Hernanz, estuvieron en París 
en la presentación del 
programa By My Spirit que 
conmemorará el 500 
aniversario de la expulsión de 
los judios de España y cuyos 
actos se celebrarán el 4 de 
mayo en Toledo. Se espera 
que Nuria Espert y Gregory 
Peck sean los maestros de 
ceremonias del programa que 
está integrando en el Sefarad 
92 y que cuenta con el apoyo 
de todas las instituciones y 
organismos nacionales e 
internacionales. Las 
actuaciones de la Orquesta 
Filarmónica de Israel y del 
tenor Plácido Domingo ya 
están contratadas y asimismo 
se realizará un encuentro 
multitudinario de judíos de 
todo el mundo entre los que 
estarán el presidente de Israel, 
el alcalde de Jerusalén y 
diferentes personalidades del 
mundo de las finanzas.
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Descubra Aquí 
La Gran Sorpresa

Venga y descubra con nosotros 
La Gran Sorpresa de Peugeot: el 
nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para 
conquistarle a primera vista 
y sorprenderle después por su 
potencia, su espacio interior,

su tamaño y su maniobrabilidad. 
Venga a comprobarlo.
Le esperamos.

Peugeot i 06
La R evolución Del Espacio

Toledo
AUTO TAJO, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo Km. 66.625 
Horno de los bizcochos, 12 
Tlfns.: 22 78 50 - 22 36 74 - 22 46 00 
Fax: 22 73 91

CONCESIONARIOS
Talayera de la Reina
TALAUTO, S. A.
Avda. de Madrid, 6 
Tlfns.: 80 55 62 

80 55 66
Fax: 80 55 66 - 80 06 77

Ouintanar de la Orden
SANCHEZ ROMAN, S. A. 
Ctra. Madrid-Alicante Km. 129 
Tlfns.: 18 02 27 

18 10 19 
Fax: 18 02 27

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Esta Provincia
Emilio Cruz, en el punto 
de mira del español
La crítica situación que atraviesa el 
C.D. Español ha motivado que estén 
buscando un sustituto al actual 
preparador, Jaime Sabaté. Los 
técnicos que se barajaron en un 
principio fueron Javier Azkagorta y 
Javier Clemente. Este último declinó 
la oferta y recomendó especialmente al 
actual entrenador del Toledo, Emilio 
cruz, ya que ambos trabajaron 
satisfactoriamente juntos en el Ath. de 
Madrid como primer y segundo 
técnico. Si en una entrevista concedida 
a BISAGRA la pasada semana Emilio 
Cruz declaraba que había jugadores 
en el Toledo que podían estar en 
primera no se puede decir menos 
de su entrenador. Los equipos 
grandes le tienen echado «el catalejo» 
al club de la Ciudad Imperial 
últimamente.

.

Pasan fa<tura 
a Carranque
«Ahora viene todo el mundo al 
Ayuntamiento a pedir dinero», con 
estas palabras define el nuevo alcalde 
de Carranque, Gonzalo Garrido, la 
situación que se vive en el pueblo tras 
la moción de censura que expulsó de la 
alcaldía al polémico Jesús Terrón. 
Para dar un ejemplo de cómo están las 
cosas, Garrido explica que el 
Ayuntamiento está negociando con 
Unión Fenosa una fórmula que les 
permita saldar la deuda, de 12 millones 
de pesetas, que tiene contraída con la 
compañía eléctrica. Igualmente, han 
acudido a reclamar dinero, al 
Consistorio carranqueño, diversas 
empresas que ejecutaron obras para el 
Ayuntamiento. A dichas reclamaciones 
hay que sumar el contencioso 
interpuesto por la empresa a la que se 
rescindió el contrato de recogida de 
basuras por considerarse excesivo el 
precio del servicio.
14

El apoderado del Niño 
de la Taurina, aerente 
del Coso de Toledo
Manuel Cano, apoderado del «Niño 
de la Taurina» y gerente de Los 
Lozanos encargados del Coso de las 
Ventas, es el nuevo gerente de la plaza 
de toros de Toledo. Su oferta destacó 
por una corrida más, tres y no dos 
como viene siendo habitual, más dos 
novilladas de promoción, una de ellas 
picado. Manuel Cano, que diirante 
mucho tiempo fue apoderado de Curro 
Romero, será gerente durante los 
próximos tres años y pagará a la Junta 
de Propietarios de la Plaza cuatro 
millones de pesetas anuales. Se 
presentaron al concurso el empresario 
Canorea, gerente de la Maestranza de 
Sevilla, y Francisco Gil, gerente de la 
Plaza de Santander.

Se investiga 
un posible fraude 
en análisis de sangre 
en Talavera
Esta semana está previsto que se den a 
conocer los resultados de las 
investigaciones por el director-gerente 
del Hospital Nuestra Señora del Prado 
de Talavera, Félix González Encabo 
-en la foto- para confirmar o desmentir 
la sospecha de un posible fraude en los 
encargos de análisis de sangre a distintos 
laboratorios de Barcelona. El ajfaire 
comenzó cuando Encabo se enteró que 
las facturas por los análisis encargados 
habían pasado de 25 millones en el 90 a 
36 millones en el 91. Se sospecha que 
algún trabajador del centro ha podido 
manipular las peticiones de análisis, 
pidiendo más de los necesarios, para 

I llevarse algún tipo de comisión.
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B  "Caso 
Congregado" 
se reanuda 
en la Audienda 
Provindal
El día 21 de este mes, la 
Audiencia Provincial de 
Toledo será escenario de la 
reanudación del célebre 
«caso Congregado», 
iniciado hace más de dos 
años por la denuncia del ex-concejal centrista talaverano 
-ahora en PSOE- Andrés Congregado sobre un presunto 
soborno por parte de Mario Emilio Sánchez Muñoz, 
comisionista de la constructora madrileña «OPSA». 
Sánchez Muñoz resultó absuelto en primera instancia y 
Congregado, después de que el Ayuntamiento de Talavera 
optara por no correr con los gastos de un recurso contra la 
sentencia, ha decidido hacerlo por su cuenta. El ex concejal 
de Deportes denuncia un presunto ofrecimiento de 
1.800.000 pesetas por facilitar la adjudicación a «OPSA» de 
las obras de la pista de atletismo en el barrio de Patrocinio.

La panela para el aulario es ahora 
pedida por tultura
La parcela de 6.000 nr en los terrenos de la Fábrica de 
Armas solicitada por el alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, al general Valverde, director general de la 
Gerencia de Infraestructura del Ministerio de Defensa, ha 
sido ahora demandada por la Consejería de Cultura. Como 
se recordará, el alcalde toledano pidió esta parcela para la 
construcción de un nuevo aulario del Colegio Universitario, 
pero el representante militar se lo denegó, produciéndose 
una fuerte crispación entre ambas partes. El general 
Valverde retó al alcalde a que si el terreno era para la 
Universidad regional, fuera la Junta de Comunidades la que 
realizara la solicitud. Aunque la Consejería de Cultura ha 
formulado el requerimiento, todo sería un simple protocolo 
pues al final se entregaría al Ayuntamiento para que pudiera 
figurar la coletilla de hacerse con cargo a una futura cesión 
obligatoria por la Ley del Suelo.

Julián Brasero 
abandona la 
se<retaría provindal 
del PCE
Julián Brasero, secretario 
provincial del PCE, no se 
presentará a la reelección el 
próximo día 9 de febrero, día que 
se celebrará el próximo Congreso 
provincial comunista. Brasero, dirigente sindical y exiliado 
por la Junta a Horcajo de los Montes, lleva 10 años en la 
brecha política y no quiere continuar. Brasero, ferviente 
defensor del PCE y de su permanencia como partido político, 
mantiene discrepancias con sus actuales dirigentes de IU, 
todos militantes comunistas y defensores de su desaparición.

POLTRONAS Y PASILLOS
MAGDALENA AGUILAR

Crónica de 7

A Talavera los Reyes Magos han llegado con 
retraso, aunque dice un refrán manchcgo que 
«hasta San Antón Pascuas son». La Comisión 
«antimarginación» ha conseguido su primer 
objetivo, que Talavera se convierta en el primer 

objetivo del Gobierno regional. Desde su creación han 
llovido las visitas de Consejeros y altos cargos de la Junta. 
La agenda, semivacía hasta entonces, del alcalde socialista 
se ha vuelto apretada. Corrochano no da abasto. La última 
sorpresa se la volvió a dar José Bono, después del 
encuentro con el Presidente del Tribunal Supremo, Juan 
Tomás Sala. La próxima semana además del Consejero de 
Bienestar social, Antonio Pina, llegará el Delegado del 
Gobierno y, un día después, el alcalde socialista de Toledo. 
Joaquín Sánchez Garrido, que va a recordarle a 
Corrochano que, en Toledo, tiene un amigo y que eso de 
«Alcalde rico-Alcalde pobre» es infantil.

Pero, además, en Talavera la Junta «■asustada» por el 
cariz que tomaba la Comisión «antimarginación», va a 
crear una «sucursal» de la Administración regional para 
que los talaveranos no se vean obligados a venir hasta la 
capital regional para realizar determinadas gestiones. La 
Junta considera que los 80 kilómetros que separan a Tala- 
vera de Toledo son deseados para el desplazamiento. ¿Qué 
papel va a jugar la «sucursal» de la Junta en Talavera? 
Probablemente y después de asegurar José Bono que no le 
habían sabido contar los problemas de Talavera, lo que 
quiera es crear una estructura paralela a la del Ayuntamien
to para conocer, de primera mano, lo que allí se cuece y có
mo se cuece. También acallará las voces de los que se con
sideran «marginados». La «sucursal» también permitirá al 
PSOE regional controlar la situación fuera del aparato local 
donde las discrepancias internas siguen manteniéndose.

Pero no sólo Talavera ha acaparado las visitas de altos 
cargos. En Toledo los socialistas prepararon un acto multi
tudinario para apoyar al candidato del PSOE a la Generali- 
tat de Cataluña, Ramón Obiols. Narcí Serra, presidente 
en funciones, no se perdió el evento y con él todos los car
gos socialistas -altos y bajos- de la región. Detrás de esta 
convocatoria 250.000 castellano-manchegos viviendo en 
Cataluña.

La semana culminó con la visita de Manuel Fraga, pa
dre del PP y Presidente de la Xunta de Galicia, a toledo. 
Una apretada agenda con Bono y un final de fiesta con su 
Partido que le preparó una concentración de alcaldes y una 
queimada gallega. José Manuel Molina aprovechó su vi
sita para mantener una reunión con los cinco secretarios 
provinciales y preparar el Congreso regional y algunos 
congresos provinciales, entre ellos el de Toledo que podría 
celebrarse en primavera.

Los comunistas toledanos también se reunieron para de
cidir la fecha del congreso provincial, en ese encuentro 
también hubo una despedida. La de Julián Brasero, du
rante 10 años responsable del PCE de Toledo, que ha deci
dido no presentarse a la reelección. Brasero, ferviente par
tidario de mantener el PCE y contrario a los deseos de los 
dirigentes regionales de convertir a IU en Partido y ente
rrar el PCE, abandona.
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Agustín Conde, Mariano Alvarez y Angel Esteban, apoyados por José Manuel Molina y  apadrinados por Madrid, preparan un nuevo cambio de imagen en el PP.

“Los renovadores”, nueva familia

Así se prepara el asalto al PP
«Los renovadores», nueva y poderosa familia en las filas del PP toledano, continúa con su campaña de renovación interna 
y afiliación acelerada. Estos, encabezados por Mariano Alvarez y apadrinados por José Manuel Molina, y con el visto bueno 
de empresarios y constructores, están ganando el pulso a los diputados provinciales y proyectan una nueva imagen de 
centroderecha en el Partido Conservador. «Los renovadores», que quieren celebrar en primavera el Congreso, han iniciado 
una campaña de afiliación en la que esperan aumentar un 20 por 100 la militancia.

Agustín Conde y Maria
no Alvarez se han con
vertido en los hombres 

fuertes del PP de Toledo.
Cabezas de una nueva y po
derosa familia, «Los renova
dores», apadrinada por José 
Manuel Molina y con el 
visto bueno de un buen nú
mero de empresarios y cons
tructores, los mismos que en 
su día se apoyaban en To
más Martín Peñato, prepa
ran el asalto al PP y su nue
va imagen de centroderecha.

Para conseguir su objeti
vo, controlar el PP, los reno
vadores han iniciado una im
portante campaña de afilia
ción en la que esperan au
mentar en un 20 por 100 el 
número de militantes, a la
16

vez que recorren zonas y co
marcas para apaciguar los 
ánimos y dar a conocer el 
proyecto que les avala. Fren
te a ellos están los diputa
dos, encabezados por Tomás 
Martín Peñato y Sixto Ló
pez como cerebro que quie
ren evitar, a toda costa, que 
esta nueva familia se haga 
con la dirección del PP y de
je fuera a la vieja guardia 
conservadora.

El primer paso para este 
asalto y nuevo cambio de 
imagen que Madrid exige, 
fue la disolución del Comité 
Ejecutivo Provincial, órgano 
máximo entre congreso y 
congreso. Este integrado por 
más de 40 barones del PP, 
todos ellos con cargos orgá

nicos o políticos, bien en la 
diputación o en los Ayunta
mientos, se había convertido 
en un dolor de cabeza para 
José Manuel Molina, y un 
órgano de conflictos perma
nente. La decisión de Mi
guel Angel Ruiz Ayúcar, 
entonces presidente en fun
ciones del PP, de dimitir por
que no podía «controlar» la 
difícil situación interna de
sencadenó los hechos.

Su disolución ordenada 
por Madrid permitió el na
cimiento de una Comisión 
G estora aunque en el PP 
nunca han querido conside
rarla como tal y la denomi
naron Comisión Organiza
dora del Congreso Provin
cial. Curiosamente, desde su

creación hasta su última reu
nión, la pasada semana, «el 
congreso ha sido el tema 
menos tratado», según un 
miembro destacado de la 
Comisión.

En ella fueron integrados 
destacados militantes y los 
diputados provinciales pero, 
curiosamente, ninguno fue el 
encargado de encabezar la 
Comisión. Esta misión le fue 
encomendada a dos recién 
llegados a la política, Agus
tín Conde y Mariano Alva
rez. El primero había susti
tuido a José Manuel Moli
na como portavoz del PP en 
el Ayuntamiento de Toledo. 
Nunca había ostentado car
gos orgánicos dentro de la 
dirección. El segundo, Ma-
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Los diputados provinciales, encabezados por Tomás Martín Peñato, miran con recelo las 
intenciones de Conde y Aivarez y se mueven para el Congreso.

Agustín Conde es el hombre que Molina quiere imponer como presidente provincial en el 
Congreso que se celebrará, probablemente, en el mes de abril.

José Manuel Molina volverá a ser reelegido presidente regional en el Congreso que se Isabel Tocino es e l«paracidista» de Madrid que algunos piensan podría venir a Toledo 
celebrará en marzo. Molina cuenta con el apoyo reiterado de Aznar en todas las para tas próximas elecciones generales,

situaciones de crisis que ha vivido.

riano Aivarez, no había 
mantenido contacto con la 
política, salvo algunas rela
ciones con el PSOE en la 
etapa de Jesús Fuentes.

A través de la Comisión, 
Conde como presidente y 
Aivarez como secretario, 
intentaron poner orden en la 
Organización Conservadora. 
Los expedientes discip li
narios abiertos a Mariano 
Diez, Eulogio Pinazo y Ja
vier Pérez Olivares, junto a 
la elección del diputado de 
Ocaña y el conflicto abierto 
en Talavera que acabó con 
Miguel A. Cabezas de He
rrera, habían dejado la ima
gen del PP dañada y ellos 
eran los encargados de re
conducirla. Con la creación 
de la Comisión, las voces 
que clamaban la celebración 
del congreso fueron calla
das.

Aluvión de militantes

Madrid había dado las 
instrucciones claras: hay 
que cambiar la imagen y

aumentar la militancia un 
20 por 100. Los miembros 
de la Comisión gestora se 
pusieron en marcha. Agus
tín Conde empezó a des
plazarse por las zonas para 
darse a conocer y explicar 
el nuevo proyecto, y Ma
riano Aivarez, asesor jurí
dico de Caja Rural, se puso 
a recomponer y atraer a los 
sectores económicos que, 
hasta ese momento, habían 
sostenido al PP pero que se 
encontraban fuera de juego 
tras el asalto de los socia
listas en Caja Toledo y el 
descalabro electoral de los 
conservadores.

Primero fueron los cons
tructores, soporte influyente 
que se había apoyado en To
más Martín Peñato y perdi
do tras pasar este a la oposi
ción en la Diputación y en el 
Ayuntamiento. Les siguió 
Fedeto, la organización em
presarial toledana, ahogada 
por su situación económica 
y sin salvación tras negarse 
Caja Toledo a aprobar el cré
dito solicitado y comprar su 
antigua sede de la cuesta

Carlos V. Para controlar este 
importante sector económi
co, Mariano Aivarez, contó 
con la Caja Rural que se 
convirtió en el «hada madri
na» de Fedeto y los cons
tructores, por otro lado, 
«buenos dientes»  de cual
quier entidad financiera.

Este primer paso fue com
pletado con las nuevas fi
chas de militantes incorpora
da. Más de 500 en esta pri
mera etapa que se espera du
plicar en los próximos meses 
y de cara al Congreso pro
vincial.

Congreso 
en primavera

La decisión del PP a nivel 
nacional de ordenar la cele
bración de los Congresos 
cuestionó, en un principio, la 
celebración del congreso de 
Toledo antes de las próxi
mas elecciones generales. 
Pero el planteamiento parece 
que no se va a respetar en al
gunas provincias, entre ellas 
Toledo, que podría celebrar

lo en abril. Un mes después 
del congreso regional que 
está previsto para el próximo 
mes de marzo. La convoca
toria será decidida en la reu
nión que Molina va a man
tener con los secretarios pro
vinciales el mismo día que 
Manuel Fraga visita la ca
pital regional invitado por 
José Bono.

«Los renovadores» no 
quieren dejar pasar el tiem
po. El Congreso provincial 
se ha convertido en un obje
tivo prioritario para evitar 
que se descomponga una si
tuación que consideran re
conducida en estos últimos 
meses. Pero los diputados 
provinciales, encabezados 
por Tomás Martín Peñato 
y Sixto López, se muestran 
recelosos con la dirección 
de la Gestora, éstos son 
conscientes del creciente 
poder que esta nueva fami
lia acapara y no están dis
puestos a quedarse fuera de 
la futura dirección del PP y 
se están moviendo para evi
tar un fuera de juego de últi
ma hora.
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La disolución del Comité Ejecutivo del PP y la creación de una Comisión Organizadora 
del Congreso, como único órgano de dirección del PP, ha dejado fuera las decisiones a 

antiguos militantes.

Los diputados 
se movilizan

Por el momento han em
pezado a movilizar sus zo
nas. Sixto López mantiene 
su control sobre la comarca 
de la Campana de Oropesa 
y otras zonas cercanas a tra
vés de sus dos diputados de 
confianza, José Bodas y 
Rafael Castro. Su fuerza la 
ejerció en esa zona en las 
pasadas elecciones regiona
les y municipales cuando se 
autohomenajeó en un acto 
en el que concentró más de 
800 personas. Esta situación 
le hace intocable y fuerza a 
los renovadores a contar con 
él. Probablemente para algu
na vicepresidencia dentro de 
la nueva ejecutiva provincial 
y el cargo con sueldo de vi
ceportavoz en la diputación.

Tomás Martín Peñato no 
tiene ninguna fuerza en su 
comarca, Toledo, aunque en 
la capital mantiene importan
tes adhesiones además de se
guir contando con el apoyo 
tácito de José Manuel Moli
na que considera indispensa

ble y, así se lo ha transmitido 
a los renovadores contar con 
Martín Peñato. Aunque al
gunas fuentes consultadas 
han reconocido que Martín 
Peñato no se encuentra có
modo como portavoz de la 
oposición en la diputación, sí 
han descartado cualquier 
abandono de su cargo.

Valentín Bravo es otro 
puntal en la diputación con 
el que tendrán que contar. 
Unico alcalde conservador 
que recuperó la mayoría ab
soluta en su Ayuntamiento 
después de cuatro años de 
oposición y viejo batallador

político. Bravo es también 
un eslabón crítico dentro de 
la Comisión Gestora. Cerca
no a las tesis de Mariano 
Diez y contrario a su expe
diente se alineó, en un pri
mer paso con «Los Gavila
nes» el grupo que lideró Mi
guel A. Cabezas de Herre
ra y que contaba con hom
bres como Enrique Corcue- 
ra, con buena imagen en la 
militancia de La Sagra. Par
tidario de la celebración del 
congreso, Bravo, no está 
dispuesto a quedarse fuera 
de la nueva estructura pro
vincial. Sus apoyos se cen

tran en la comarca de los 
montes, donde sólo tiene un 
contrapeso, Blas Felipe, 
hombre de confianza de Jo
sé Manuel Molina pero sin 
control sobre las bases mili
tantes de su zona, Maza- 
lambror. Además Bravo 
contaría con el apoyo de su 
amigo, Miguel Gallardo, 
alcalde de Ajofrín. En la zo
na cercana a Pulgar es Ma
riano Alvarez quien ejerce 
el control. Tampoco le será 
difícil integrarse en el sector 
renovador si tenem os en 
cuenta que Andrés Gómez, 
presidente de la Caja Rural, 
es de Mora.

Los hermanos Ruiz Ayú- 
car, Jesús María y Miguel,
no lo tienen tan claro. Su 
fuerza en la comarca torrije- 
ña se ha constreñido sólo a 
la capital comarcal, Torri- 
jos, perdiendo su área de in
fluencia en el resto de los 
municipios. La falta de deci
sión política mostrada por 
Miguel A. Ruiz Ayúcar en 
su etapa de presidente pro
vincial en funciones, y la 
pérdida de votos en Torri-

Cada semana emprendemos 
un nuevo viaje.
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La caída de Miguel Angel Cabezas de Herrera, único dirigente que había anunciado su 
candidatura a la presidencia provincial del PP, dejó a tos críticos a Molina descolocados y 

a Talavera dividida.

jos, donde consiguió la ma
yoría absoluta por un par de 
votos, fue determinante. Los 
hermanos Ruiz Ayúcar aun
que no se quedarán fuera de 
la estructura no contarán con 
la misma representación, no 
hay que olvidar que Jesús 
Ma fue el secretario provin
cial además de diputado re
gional y que Miguel A. era 
el vicepresidente de la dipu
tación en la etapa de Maria
no Diez.

Marcelino Casas, inte
grado en las filas del PP ha
ce algo más de un año, no 
consideraba a Mariano Al- 
varez «Santo de su devo
ción». Marcelino Casas que 
optó a la presidencia de la 
Caja Rural y se enfrentó a 
Andrés Gómez, perdiendo 
su candidatura, conoce per
fectamente la fuerza y el po
der de Alvarez. Para evitar 
quedarse fuera se está mo
viendo en la comarca de La 
Mancha y ha provocado ro
ces con Juan Justo, porta
voz del PP en el Ayunta
miento de Quintanar. Y 
aunque aún no controla la

zona está trabajándola y po
dría dar alguna sorpresa.

En la comarca de Ocaña 
la situación no ha variado. 
Apaciguadas las aguas la 
fuerza de Eulogio Pinazo y 
el diputado Juan Ramírez 
sigue siendo superior, los re
novadores convencidos de la 
débil salud del diputado Ra
mírez, por otro lado cansado 
de una guerra en la que no 
quiere ni entrar ni salir, po
dría, en un plazo prudencial, 
abandonar la diputación. 
Una probable, no segura, di
misión permitiría al suplen
te, un militante de Ocaña,

curiosamente delegado de la 
Caja Rural acceder a la di
putación.

Talavera, 
punto y aparte

La ubicación de Talavera 
en la nueva dirección que 
surja tras el Congreso pro
vincial es difícil de prever. 
La salida de Miguel A. Ca
bezas de Herrera dejó divi
dida la Asamblea local y en 
manos de Piedad Rodrí
guez, cercana a José Ma
nuel Molina pero recelosa

de las relaciones que éste 
mantiene con el presidente 
de Fepemta, Florentino Ca- 
rriches, éste podría ser el 
hombre de los renovadores 
en Talavera, su fuerza es la 
de Fepemta.

Por otro lado, en Talave
ra, se ha incorporado Emi
lio Niveiro, brazo derecho 
de Miguel A. Cabezas de 
Herrera y portavoz en el 
Ayuntamiento de Talavera, 
como militante. Esta nueva 
incorporación y la asunción 
definitiva de José Bermú- 
dez como presidente de la 
Asamblea deja a Talavera 
fuera del esquema organiza
do por los renovadores hasta 
conocer su posicionamiento 
y la baza política con la que 
jugarán, aunque confían en 
que las relaciones Molina- 
Carriebes se consoliden, la 
última vez que se les vio 
juntos fue en una cacería ce
lebrada la pasada semana en 
Talavera- y la capital de la 
cerámica ocupe un lugar im
portante en la nueva ejecuti
va provincial.

M.A.H.

Grupo termodoméstico 
de alto rendimiento

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza,
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN

El radiador funcional actual y 
económico, en aluminio. URALITA

Otra, Toledo-Cuenca, s/n - Tf,: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)
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El Mercado de Ganado, una de las señas de identidad económica de Talavera, será trasladado fuera del casco urbano.

La coordinadora anti-marginación presenta 
sus reivindicaciones

Talayera, pesadilla de moda 
en la "Corte de Fuensalida"

E sta semana probable
mente, el lunes 20 de 
enero, el consejero de 

Bienestar Social visite la 
ciudad del «malestar» por 
antonomasia de los últimos 
tiempos: Talavera. Una vi
sita «rutinaria» que se pro
duce después de las «rutina
rias» visitas del consejero de 
Administraciones Públicas, 
del delegado provincial de 
Agricultura, del secretario 
regional del PSOE y diputa
do nacional, del secretario 
provincial del PSOE y sena
dor, del socialista presidente 
de la Diputación -por dos 
veces- de la consejera de 
Sanidad y Consumo en ape
nas un mes. Y que preceda a 
la ya anunciada visita «ruti
naria» del consejero de 
Agricultura para el 6 de fe
brero y la anunciada, confir
mada y reconfirmada aun
que sin fecha fijada -«en  
breve, muy p ron to»-  del 
mismísimo presidente regio
nal José Bono, delante de la 
cual es más que posible que 
algún despistado jerifalte de 
la Corte de Fuensalida o 
aledaños del partido se deje 
caer en la ahora consabida 
visita «rutinaria».

Y es que, al parecer, en 
las agendas de «otoño-in
vierno» de la Junta de Co
munidades se ha puesto de 
moda, así como por ensal
mo, el preguntar «¿qué tal 
por Talavera?», «¿qué pasa 
en Talavera?»\ e incluso de
cidir acudir a dicha ciudad 
para saber lo que allí se cue
ce. En este llamémosle «ru
tinario» cambio de actitud 
de junteros y mandamases 
sin duda ha tenido mucho 
que ver la creación de un or
ganismo de cuyo nombre no 
se sabe si alguien se acuerda 
-se  anunció como «comité 
de crisis», se presentó como 
«coordinadora-antimargina- 
ción» y firma como «Noso
tros Talavera»- que, por el 
mero hecho de constituirse, 
ha logrado ya evitar que 
nuestros políticos de tronío 
term inen preguntando 
«¿dónde está Talavera?».

Aunque a plazos, en esta 
revista les hemos ido contan
do cómo se ha gestado o «di
señando» esta «moda». En
tre un reportaje publicado 
hace cuatro años bajo el títu
lo «Vuelva usted mañana...

pero a Toledo», expresión 
del malestar entonces reinan
te por el hecho de que casi 
todos los organismos oficia
les «emigraban» a la capital 
de provincia; hasta el más re
ciente titulado «Corrochano 
más solo que la una», en el 
que desvelábamos que, por 
razones partidistas, Talave
ra, había dejado de pintar en 
el esquema de proyectos e 
inversiones, nuestras pági
nas, como las del resto de los 
medios de comunicación, no 
han cesado de plasmar el 
creciente malestar que se ha 
ido respirando en la Ciudad 
de la Cerámica.

El «talaveranismo» 
que resurge

Lo que ha ocurrido en los 
últimos tiempos es que ese 
ambiente enrarecido se ha 
extendido. No en vano, al ex 
alcalde socialista Pablo Te- 
11o, a la hora de crear su par
tido local eligió el nombre 
de «Acción por Talavera», 
basando su campaña en de
nunciar el olvido que según

él sufría la ciudad por parte 
de los partidos nacionales. 
El invento tuvo eco, reci
biendo unos 5.000 votos en 
su primera comparecencia 
electoral, sorprendiendo a 
propios y extraños, ya que 
ningún partido marginal ha
bía logrado «comerse una 
rosca» en Talavera en ante
riores elecciones.

En los mismos comicios 
resultó ganador Javier Co
rrochano, que compartió 
triunfo con sus compañeros 
del PSOE Adolfo González 
Revenga en la Diputación 
Provincial, y José Bono en 
la Junta de Comunidades. 
Curiosamente, en los apenas 
ocho meses que han pasado, 
el sentimiento de margina- 
ción ha ido «in crescendo». 
El «talaveranismo» surgió o 
resurgió en las columnas pe
riodísticas, tertulias radiofó
nicas y charlas de café, y se 
empezó a comparar con lupa 
lo que para Talavera llegaba 
en números contantes y so
nantes y lo que iba para 
otras administraciones muni
cipales. El comentario se iba 
generalizando: «Talavera

sale malparada, antes por
que nos gobernaba el CDS y 
ahora porque nos gobiernan 
los mismos del PSOE».

En este contexto, un mili
tante socialista y miembro de 
la candidatura del propio Co
rrochano, José Alvarado, 
puso el grito en el cielo como 
delegado de los alumnos de la 
UNED al saber que el pro
yecto para el edificio de la 
nueva Universidad a Distan
cia había sido barrido y susti
tuido por otro, aún no plas
mado en planos, que incluía 
un conservatorio en el mismo 
solar. Por un impresionante 
efecto multiplicador, numero
sas voces se levantaron contra 
la «última afrenta» contra Ta
lavera, sospechando incluso 
que el centro universitario 
terminaría siendo otro «emi
grante» hacia Toledo.

Consciente del revuelo ar
mado, el presidente de la Di
putación fue en cuanto pudo 
a Talavera a explicar las 
bondades del nuevo proyec
to. Convenció a todos, pero 
era tarde para cortar otro 
movimiento que entonces 
empezó a fraguarse. Tanto
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los sindicatos como la patro
nal, así como distintos co
lectivos sociales habían in
cluido el «asunto de la 
UNED en el mismo saco de 
las continuas afrentas» y ya 
no estaban dispuestos a con
siderar el caso de otra forma 
que como «la excepción que 
confirma la regla».

Una palabra 
de Carriches bastó 
para alarmarles

Entre las voces que se le
vantaron destacó la del presi
dente de la Federación Em
presarial Talaverana (FE- 
PEMTA). Florentino Carri
ches, que en la portada de La 
Voz del Tajo anunció nada 
menos que una «huelga ge
neral». La palabra «huelga», 
poco menos que una blasfe
mia en el argot empresarial, 
pronunciada por un preboste 
de la patronal -«niño mima
do»-, para colmo, de José 
Manuel Molina, líder del 
PP, partido en el que milita 
Carriches, hizo levantar va
rios teléfonos de la, «nomen- 
klatura» provincial y regio
nal socialista: «La movida de 
Talavera parece que va en 
serio». Para colmo de bienes 
o de males, un talaverano de 
a pie llamado José Antonio 
González Gordillo reparte 
por esas fechas 25 citaciones 
a otras tantos colectivos de 
todo tipo de cara a constituir 
una coordinadora popular 
que luche contra la margina- 
ción de Talavera, obtenien
do su convocatoria un resul
tado inusitado: fueron casi 
todos los convocados e in
cluso algunos no invitados.

Entre estos últimos, el al
calde y dos de sus lugarte
nientes, que pretendieron, en 
vano, «clausurar» los traba
jos de la coordinadora ba
sándose en que el programa 
electoral por el que Corro- 
chaño había concurrido in
cluía ya las reivindicaciones. 
Con las escasas excepciones 
del PSOE -que no ha vuelto 
a aparecer después del chas
co inicial- y ACTAL, nume
rosos colectivos de lo más 
heterogéneo -b asta  decir 
que han logrado «hacer bue
nas migas» FEPEMTA y la 
Federación de Asociaciones 
de Vecinos, rivales presunta

Los 12 mandamientos de la Coordinadora
1. Crearás, de una vez por 
todas, un verdadero 
polígono industrial.
2. Potenciarás el comercio 
con una institución ferial y 
buenos pabellones para 
exposiciones.
3. Modernizarás e 
informatizarás el Mercado 
de Ganado, permitiendo la 
compraventa sin la 
presencia física del ganado.
4. Reconstruirás las 
maltrechas carreteras 
circundantes, la olvidada 
estación de RENFE; 
construirás una nueva 
estación de autobuses y 
darás cobertura a los 
teléfonos de automóviles.
5. Implantarás una serie de 
facultades y escuelas

universitarias: Enfermería, 
Veterinaria, Educación 
Física, Profesorado de 
EGB, etcétera.
6. Inaugurarás, en breve, el 
único museo de Talavera, 
el Ruiz de Luna.
7. Incluirás a Talavera en 
el programa «A plena Luz», 
poniendo además al día el 
catálogo histórico-artístico 
de Talavera.
8. Crearás un juzgado de lo 
Penal y otro de lo Social, 
cubiertos, al igual que los 
ahora existentes, por 
magistrados.
9. Crearás una sucursal 
común de las diversas 
consejerías de la Junta de 
Comunidades para registro, 
e información y tramitación

de documentos.
10. Crearás viviendas 
asistidas para ancianos; 
ampliarás la construcción 
de viviendas sociales y 
montarás un centro de 
rehabilitación para 
toxicómanos y centros 
socio-culturales para los 
vecinos de los barrios.
11. Crearás una ciudad 
deportiva, posiblemente en 
La Alameda; a la vez que 
ampliarás las instalaciones 
deportivas ahora existentes 
y crearás un patronato 
deportivo.
12. Ampliarás la Residencia 
Sanitaria, dotándola de 
medios técnicos y humanos 
acordes con las 
necesidades existentes.

El presidente regional, José Bono, ha obtenido que el reclamado juzgado de lo penal de Talavera -partido judicial en el que se 
da el 10 por 100 de los casos de la provincia- sea considerado prioritario a nivel nacional; y posiblemente servido

por un magistrado.

mente irreconciliables en 
muchas lides- han manteni
do en vilo desde aquella pri
mera reunión del 12 de di
ciembre al Gobierno regio
nal y al Ayuntamiento local.

Desde entonces, parece 
estar más cercano el futuro 
mercado de ganados fuera 
del casco urbano, se ha con
firmado la instalación de una 
sucursal de la Junta de Co
munidades en la ciudad; se 
ha insistido en que la pro

moción del Polígono Indus
trial esta vez va en serio; se 
ha agilizado la adaptación de 
un pabellón ferial, y se han 
reactualizado otras muchas 
promesas de antaño. Entre 
tanto, en la coordinadora 
empiezan a producirse fisu
ras. Tanto UGT como 
CC.OO e Izquierda Unida se 
han negado a firmar el docu
mento inicial de peticiones a 
Bono por considerar que fal
tan muchas expuestar por

ellos y apoyadas por el ple- 
nario de la Coordinadora. 
También ha decidido irse 
José Antonio González 
Gordillo, por considerar que 
su opinión ha dejado de ser 
tenida en cuenta y que el no 
convocar ya una manifesta
ción Pro-Universidad-Polí- 
gono-Instalaciones Deporti
vas, restará fuerza y presión 
a la comisión que él, casi sin 
querer, parió.

ARTURO MARQUES
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MARGINADO POR LA COORDINADORA. 
José Antonio González Gordillo, el 

ciudadanito de a pie que «inventó» la 
«Coordinadora anti-marginación» la 

abandona ahora por sentirse marginado. 
«No pinto nada, lo que dice FEPEMTA o 

Encarna Barroro va a misa y lo que yo di
go es sistemáticamente dejado de lado, 
por lo que antes de que me echen, me 

marcho yo. Ojalá salga todo bien, aunque 
creo que se han equivocado de camino.»

QUE NO CAIGAMOS EN EL 
PROVINCIALISMO. Luis Antonio González 
Madrid, alcalde de Talavera desde julio del 
87 a febrero del 90, está en la Coordinado
ra como ciudadano. «Creo que conducir el 
indudable malestar de los talaveranos por 
medio de una coordinadora en ia que se 

incluyen colectivos heterogéneos e inclu
so enfrentados es muy positivo, siempre 
que no caigamos en provincialismo o nos 

salgamos de un cauce pacífico.»

FEPEMTA NO HA RESPETADO EL 
ACUERDO. Julio López, secretario comar
cal de CC.OO, se ha negado a quemar el 

documento oficial a enviar a Bono. «El que 
lo ha redactado, secretario general de FE
PEMTA, no cumplió lo acordado al consti
tuir las comisiones al no llamarnos a los 

sindicatos para hacer el informe de Política 
Industrial, y después ha omitido todo lo que 
planteábamos en el elaborado por CC.OO, 

pese a que fue aprobado por el pleno.»

UN CAPON PARA LA CLASE POLITICA. 
Emilio Niveiro, portavoz del PP en el 

Ayuntamiento de Talavera, valora positiva
mente la movida popular creada. «El 

hecho de que diversos colectivos sociales 
hayan tenido que plantar cara para 

recoger la sensibilidad de los talaveranos 
con resultados fructíferos es un capón 

para la clase política. Espero que tomemos 
cumplida lección para que la situación no 

se reproduzca.»

LLE V012 AÑOS DENUNCIANDO 
NUESTRA MARGINACION. Pablo Tello, ex 

alcalde del PSOE durante siete años y 
actual concejal de ACTAL, no se siente 
aludido por las críticas a los políticos.

Torrehíerro, un polígono con cero lados
Junto a las reivindicaciones 
universitarias y deportivas, la 
que hace referencia al 
polígono industrial de 
Torrehierro es, sin duda la 
herida más sentida por los 
coordinados y
descoordinados. Creado en la 
época del «desarrollismo 
franquista» de los años 60, 
Torrehierro requiere, sin 
duda, un nuevo plan de 
desarrollo. De hecho, la 
superficie vendida es, en este 
momento, de 627.373 metros 
cuadrados, correspondientes 
a 135 parcelas y 92 
operaciones de compra. 
Quedan sin vender 826.052 
metros cuadrados de la 
primera fase, estando 
pendientes la segunda, que 
incluye otros 1.880.000

metros cuadrados. Superadas 
ciertas carencias de 
infraestructura en los últimos 
años, aún falta un suficiente 
alumbrado público, la 
regularización de la recogida 
de basuras, aceras no 
resueltas y otros peros nada 
atractivos para el inversor. 
Además, desde distintas 
tribunas, incluida la de los 
responsables del equipo de 
gobierno socialista, se 
denuncia la posible 
especulación de suelo por 
parte de los escasos 
compradores de parcelas. Se 
basan en que en la mitad de 
lo comprado no se ha 
levantado empresa alguna, 
dando una imagen del 
polígono más desértica de lo 
que en realidad debería dar.

Por su parte, la Federación 
empresarial niega tal 
«acusación», diciendo que en 
todos los polígonos existe la 
figura del promotor 
inmobiliario, que edifica su 
parcela con una sucesión de 
naves totalmente urbanizadas 
y a la venta beneficiando al 
comprador y sin incurrir en 
especulación; aduciendo 
además que difícil es 
especular en un polígono en 
el que quedan por vender 
más de dos millones y medio 
de metros cuadrados, sin 
buenos accesos por el 
momento y con la 
competencia de distintos 
polígonos de la provincia que 
hasta ahora han sido 
«primados» por la 
Administración regional.

TENEMOS QUE COGER EL ULTIMO VAGON ECONOMICO. Alejandro Bermúdez, secretario 
general de FEPEMTA, es uno de los principales portavoces de la coordinadora.

NO HAY QUE RECURRIR A LA 
PROVIDENCIA. Benjamín M. Yáñez, de !U, 
tampoco ha firmado el documento inicial. 
«Aparte de que se han omitido asuntos 

aprobados en pleno, como la denuncia de 
la especulación del polígono, no se ha 

hecho un profundo estudio de la situación 
marginal de Talavera, con la autocrítica 

que ello conlleva. Los talaveranos tienen 
mucho que ver y los empresarios más, por 
ir al negocio cómodo pero con futuro frá

gil.»

EVITO EL PROTAGONISMO PERSONAL.
Florentino Carriches, presidente de 

FEPEMTA, se ha «automarginado» de la 
Coordinadora por el «qué dirán». «La crea

ción de la coordinadora ha sido en s í un 
logro de nadie en particular y de muchos 
en general; he tenido que dejar de acudir 
para que nadie comentase mi presencia 

como una campaña personal en favor mío 
y del PP, partido en el que simplemente 
milito y en el que simplemente aspiro a 

seguir militando.»

HAY ESPECULACION EMPRESARIAL 
EN EL POLIGONO. Javier Martínez, dirigen
te de UGT y conocido militante del PSOE, 
se ha quedado con las ganas de firmar la 
carta de Bono. «Estamos de acuerdo con 

el planteamiento inicial de la coordinadora, 
pero no con el documento redactado por 

Bermúdez, que omite la denuncia del 
actual estado de especulación 

empresarial del polígono y otras 
reivindicaciones aceptadas por el pleno 

de la coordinadora.»

NO VENDRA UN SOLO DURO POR 
LA COORDINADORA. Javier Corrochano, 

actual alcalde socialista, se muestra 
escéptico respecto a los frutos de la 

Coordinadora. «Todo lo que se reivindica 
figura con creces en nuestro programa 

electoral. Estoy seguro que por la movida 
no vendrá ni un duro más de lo que tenga 

que venir a Talavera, aunque quizás sí 
venga más deprisa. De cualquier forma, 

estoy abierto a todas las sugerencias que 
se me hagan.»
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¡¡AL ALCANCE DE SU MEDIDA!!
¡BAJOS! - ¡MEDIOS! - Y ¡ALTOS!
PARA PODER ELEGIR A CAPRICHO

Z a -M a
M o b ilia rio  d e  d io g a r

CASI 20 AÑOS CREANDO 
BIENESTAR EN LOS HOGARES

ESTAMOS EN PARLA: 
PLAZA DEL AGUA, 2 
TEL.: 699 93 14 
Y AHORA TAMBIEN EN: 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
CTRA. HACIA MADRID 
TEL: 79 41 38

ESPECIALISTAS EN DORMITORIOS DE MATRIMONIO
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La falta de visibilidad, originada por los humos del vertedero de lliescas, fue causa de un accidente múltiple el pasado verano. Este problema, que parece no tener solución a corto pla
zo, se ha vuelto a poner de actualidad por las amenazas de cierre realizadas por el MOPT y las investigaciones solicitadas por el fiscal jefe respecto al mismo.

Carreteras, vertederos y deficiencias sanitarias, 
temas pendientes en La Sagra

Viejos problemas para un año nuevo
Con el comienzo del nuevo año y tras la celebración de las fiestas, los Ayuntamientos de La Sagra han «desempolvado» 
sus viejos problemas de siempre. Los alcaldes se quejan de que hay numerosos asuntos que escapan de la competencia 
municipal y tardan mucho tiempo en resolverse por «culpa» de las distintas Administraciones. El arreglo de carreteras, la 
llegada de un médico o un vertedero nuevo son algunos de los regalos que estos ediles hubieran deseado que les trajeran 
los Reyes Magos.

L a nueva amenaza de cie
rre del vertedero de Illes- 
cas por parte del MOPT 

y el anuncio del fiscal jefe, 
Miguel González Blanco, 
de la apertura de diligencias 
de investigación respecto al 
mismo, ponen de manifiesto 
que el municipio «arrastra
rá» su viejo problema duran
te el 92, con el agravante de 
que la solución parece pasar 
por medidas drásticas que no 
beneficiarán en nada al 
Ayuntamiento.

El alcalde, Felipe Delga
do, asegura que aunque lle
van mucho tiempo buscando 
una nueva ubicación al ver
tedero «es imposible lograr
lo dentro del término muni
cipal porque tendríamos los 
mismos problemas que pa
decemos en la actualidad».

Además subraya que deberí
an haber sido los responsa
bles del Ministerio de Obras 
Públicas «quienes hubieran 
previsto el riesgo de acci
dente que supone el vertede
ro para los automovilistas, 
puesto que el vertedero ya 
estaba allí cuando comenza
ron las obras de la autovía».

Para el máximo responsa
ble municipal de lliescas, lo 
ideal sería la creación de un 
vertedero común para los 
pueblos de la M ancom u
nidad de la Sagra Alta, 
«aunque de momento existe 
diversidad de opiniones al 
respecto». «Pienso -recalca 
Delgado- que la iniciativa 
tendría que partir de la pro
pia Consejería de Política 
Territorial, puesto que un 
vertedero mancomunado

conlleva una inversión muy 
grande (de unos 500 millo
nes de pesetas), ya que sería 
necesario crear una planta 
de reciclaje para la protec
ción del medio ambiente.» 
Pero el «contencioso» del 
vertedero, aunque el de más 
actualidad, no es el único 
que m antiene el Ayunta
m iento illescano con el 
MOPT. Menos famosas pero 
igual de antiguas son las 
reivindicaciones del Consis
torio por la falta de ilumi
nación de los accesos al 
pueblo. «También está sin 
iluminar la rotonda que une 
la carretera de Extremadu
ra con la de Andalucía, lo 
que puede provocar que 
cualquier día haya un acci
dente grave -declaró el al
calde-, «Estamos muy des

contentos con el Ministerio, 
puesto que para ellos Illes- 
cas parece haber desapare
cido del mapa.»

Accidentes mortales

Otro Ayuntamiento que 
comienza el año a «la gre
ña» con el M inisterio de 
Obras Públicas es el de Ca
bañas de la Sagra. El alcal
de, Javier Díaz, se queja de 
que el MOPT todavía no ha
ya solucionado la falta de 
iluminación de las entradas 
al pueblo desde la autovía, a 
pesar de las repetidas gestio
nes que han realizado para 
conseguirlo. «Ya se han re
gistrado cuatro muertos en 
accidentes de circulación en 
las rotondas y parece ser
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que están esperando que 
ocurra otro para tomar car
tas en el asunto.»

El joven presidente de la 
Corporación Local de Caba
ñas considera «eterna» la 
insuficiencia de recursos 
económicos que padece su 
pueblo «lo que conlleva que 
más de un tercio de nuestras 
calles estén sin pavimentar e 
impide la renovación de la 
red de aguas».

Santa Cruz de Retamar 
tampoco ha solucionado los 
conflictos surgidos a raíz de 
la construcción de la autovía 
Madrid-Toledo. Los veci
nos cuyas propiedades fue
ron expropiadas llevan año y 
medio esperando que el Mi
nisterio les pague, por lo que 
el alcalde, Antonio Beney- 
tez, está intentando volver a 
ponerse en contacto con el 
responsable de la Demarca
ción de Carreteras de Casti
lla-La Mancha, Gregorio 
Rubio, con objeto de agili
zar los pagos.

Asimismo, están pendien
tes los arreglos de los cami
nos vecinales «que se en
cuentran en muy mal estado 
tras las obras, sin que se ha
ga nada al respecto». Tam
poco olvida Beneytez las 
carreteras comarcales que 
afectan a su término munici
pal «ya que las que van des
de Méntrida a Santa Cruz y 
desde Fuensalida al Puente 
del Calvin están hechas un 
desastre». En Esquivias tam
bién están esperando que el 
año nuevo les traiga la cesión 
de la travesía, al haberse 
construido la variante. «La 
cesión del MOPT se ha retra
sado porque el Ayuntamiento 
quería hacerse cargo de ella 
en buenas condiciones y el 
Ministerio no estaba dispues
to a hacer las modificaciones 
necesarias, pero al parecer 
ya se está trabajando en ello 
por lo que esperamos nos la 
entreguen para septiembre u 
octubre», afirma el primer 
edil, Millán Rojas.

Un problema similar al 
que sufren Illescas y Caba
ñas, lo padecen los vecinos 
de Yuncler: los focos que 
deberían iluminar la N-401 
en su salida a la autovía no 
funcionan. Igualmente, la 
alcaldesa María Rosa Gar
cía, informó que continúan 
sin pintarse las líneas de las

La falta de iluminación de los accesos a la autovía desde Yuncler y el es
tado de las carreteras comarcales del pueblo son los problemas más an

tiguos que deberá gestionar la alcaldesa, María Rosa García, durante 
1992.

La captación de agua del embalse de Picadas y la elimi
nación del paso a nivel situado en el centro del pueblo 

son los proyectos más esperados por el alcalde de Torri- 
¡os, Miguel Angel Rulz Ayúcar.

La dirección 
del colegio privado 

San José 
de Fuensalida 

seguirá 
realizando gestiones 

con el Ministerio 
de Educación 

y Ciencia 
con objeto 

de lograr 
la autorización 

de las tres 
nuevas aulas 

que
en la actualidad 

permanecen cerradas.
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carreteras comarcales que 
están dentro de su término 
municipal, «con el consi
guiente riesgo de accidentes 
que ello implica cuando 
existe falta de visibilidad, 
sobre todo en invierno con 
la niebla». M aría Rosa 
García asegura haberse 
puesto en contacto telefóni
co con la Junta y el Ministe
rio, pero todavía no se han 
llevado a efecto los arreglos 
necesarios.

Curva muy peligrosa

Angel Paredes, alcalde 
de la localidad de Borox, 
considera que la principal 
asignatura pendiente que tie
ne el municipio para 1992 es 
la remodelación de la carre
tera que une Borox con Es
quivias y la que va hasta la 
Cuesta de la Reina, ambas 
competencia de la Diputa
ción.

Según Paredes «Hay una 
curva muy peligrosa donde 
hace dos o tres meses ocurrió 
un accidente con víctimas 
mortales y otra que está 
siempre helada y en la que te
nemos que echar sal. Podría 
remodelarse el trazado, eli
minando las curvas y supri
miendo los baches, por lo que 
estamos a la espera. Aunque 
creemos que será para 
largo». Quien también pide a 
la Diputación la reforma de 
una carretera es Alejandro 
González , alcalde de Fuen
salida. En este caso se trata 
de la L-27 «cuya reforma es 
muy urgente debido al enor
me tráfico que soporta». 
González espera de 1992, en
tre otras cosas, que comien
cen inmediatamente las obras 
de dicha carretera «de gran 
importancia para el desarro
llo industrial de la zona».

Pero no todos los viejos 
problemas de la comarca de 
La Sagra tienen relación con

las carreteras. Ejemplo de 
ello es el caso del colegio 
privado San José de Fuensa
lida. Las espadas siguen en 
alto, ya que durante 1991, los 
responsables del centro y la 
Asociación de Padres no con
siguieron llegar a un acuerdo 
con el Ministerio de Educa
ción para la autorización de 
tres nuevas aulas. Fuentes de 
la APA manifestaron a esta 
revista que en vista de la ne
gativa ministerial para este 
curso se ha hecho una rees
tructuración del colegio a fin 
de acoger a los niños que han 
pasado de preescolar a EGB, 
pero la demanda de nuevas 
matrículas ha quedado parali
zada. Las tres nuevas aulas 
permanecen cerradas y, para 
lograr su apertura, los padres 
han enviado un nuevo escrito 
al MEC, acompañado de un 
recurso.

Hay que recordar que el 
año pasado, la dirección del 
colegio y los padres organi-
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El alcalde de Cabañas de la Sagra, Javier Díaz, se queja 
de que cuatro víctimas mortales no hayan sido causa 

suficiente para que el Ministerio de Obras Públicas dote 
de alumbrado el acceso a la autovía.

El Ayuntamiento de Camarena piensa que durante este 
año obtendrá la subvención necesaria para realizar el ce
rramiento de las escuelas, lo que incrementaría la seguri

dad de los niños.

Felipe Delgado, alcalde de lllescas, afirma estar muy des
contento con el MOPT, por lo que considera falta de previ

sión en el asunto del vertedero municipal.

zaron distintos actos de pro
testa ante la actitud del Mi
nisterio, reuniéndose con el 
responsable regional de 
Educación, Juan Sisinio Pé
rez Garzón, para pedirle 
que actuara de mediador en 
el conflicto.

El Ministerio de Educa
ción y Ciencia ha sido tam
bién durante mucho tiempo 
el destinatario de las que
jas del Ayuntamiento de Ca
marena, según explica el 
máximo responsable del mu
nicipio, Luis Crespo. El 
motivo, la petición de cerra
miento y vallado de las es
cuelas, reivindicación que 
esperan ver cumplida duran
te el presente año «ya que 
nos ha sido concedida de 
palabra (no formalmente) la 
subvención, de siete u ocho 
millones, necesaria para lle
var las citadas obras a cabo.

Preservativos 
y jeringuillas

La seguridad es el argu
mento que esgrime el alcal
de para considerar el vallado 
del colegio como principal 
asignatura pendiente del 
pueblo «puede entrar cual
quiera, con el peligro que 
ello representa para los ni
ños, además hemos encon
trado preservativos e incluso 
jeringuillas en el patio».

Pendientes de una restau
ración que no llega están los 
miembros de la corporación

de la Alameda de la Sagra.
Se trata de la reparación de 
las aulas viejas del colegio 
Nuestra Señora de la Asun
ción que, en opinión del al
calde, Mariano Hernández 
«se encuentran en estado de
primente». «El año pasado 
ya nos prometieron que iban 
a reparar las instalaciones, 
que están parcheadas pero 
necesitan una restauración 
total, sin embargo, no se hi
zo nada. Por este motivo,du
rante este año no pararemos 
de insistir al director provin
cial del Ministerio de Educa
ción hasta que logremos que 
se ejecuten las obras», de
claró el responsable del 
Ayuntamiento.

En el área de Sanidad y 
Bienestar Social también 
existen «puntos negros». 
Concretamente en El Viso de 
San Juan, vecinos y Ayunta
miento están reivindicando 
un médico desde 1988.

El responsable de la admi
nistración local, Jesús Bra
vo, afirma que en la Delega
ción Provincial de Sanidad 
le han prometido acceder a 
su petición en breve «y he 
notado mejor disposición 
que en anteriores ocasio
nes,ya que el delegado me 
ha dado buenas palabras». 
En la actualidad, los vecinos 
de El Viso son atendidos por 
el médico de Cedillo del 
Condado que se desplaza 
diariamente a pasar consulta 
«de muy mala gana -según 
el alcalde- y amenazando

que si no pagan igual ten
drán que ir a Cedillo». 
«Además -continúa- aunque 
El Viso tiene censados sola
mente 600 habitantes, real
mente tiene 10 o 12.000 du
rante todos los fin e s  de 
semana y los tres meses de 
verano, por lo que el servi
cio médico actual resulta in
suficiente». Otro objetivo de 
la Corporación de El Viso 
para el año que acaba de co
menzar, es lograr la termina
ción del Centro Social Poli
valente que está empezado 
desde 1987. Jesús Bravo 
manifestó que la obra se ini
ció tras la firma de un con
venio con la Delegación 
Provincial de Bienestar So
cial, mediante el cual dicha 
institución se comprometía a 
financiar íntegram ente el 
edificio. «Sin embargo, la 
Delegación sólo nos hizo en
trega de dos millones y me
dio de pesetas, por lo que el 
Ayuntamiento aportó un mi
llón ochocientas mil pesetas, 
cantidad insuficiente para 
concluir el proyecto» y que 
ha obligado a los responsa
bles del municipio a solicitar 
una nueva ayuda.

Otro asunto que «colea» 
desde tiempo atrás en la lo
calidad de El Viso es la re
cogida de basuras de las cin
cuenta urbanizaciones que se 
asientan en su término muni
cipal. «Como no tenemos in
fraestructura sufi-ciente pa
ra poder dar este servicio 
pretendemos mancomunarlo

a través de La Sagra Alta, y
en ello estamos.»

Escasez de agua

Finalmente, en Torrijos
la escasez de agua es el prin
cipal problema a resolver 
para este año. El alcalde, 
Miguel Angel Ruiz Ayucar,
considera de vital importan
cia la puesta en marcha del 
proyecto de traída de agua 
del embalse de Picadas, 
«aunque de momento parece 
ser que no hay nada concre
to al respecto».

También a que lleguen 
«tiempos mejores» (y si es 
posible durante el año en 
curso) deberá esperar la eli
minación definitiva del paso 
a nivel situado en el centro 
del municipio, así como la 
creación de un vertedero co
marcal que sustituya al de 
Torrijos cumpliendo los re
quisitos establecidos por la 
Comunidad Europea.

Está visto que hay asuntos 
que a nuestros pueblos les 
cuesta mucho resolver, a ve
ces por falta de recursos, 
otras porque escapan a sus 
competencias, y en casi to
das las ocasiones por falta de 
voluntad de algunas Admi
nistraciones. Esperemos que 
el «histórico» 92, depare 
suerte a los alcaldes para que 
se puedan olvidar viejos con
flictos, que siempre serán 
sustituidos por otros nuevos.

ANA M. PASTOR
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Numerosos vecinos de Recas viajaron a Madridejos para acompañar al que ha sido su párroco durante 18 años en su primera misa en la localidad manchega.

Los más jóvenes fieles de Recas no quisieron dejar pasar la ocasión de fotografiarse con 
su párroco en la Iglesia madridejense de El Salvador.

Este aspecto presentaba el pasado domingo la parroquia de Madridejos ya que, 
además de los vecinos del pueblo, asistieron al acto religioso fieles de Villacañas, 

Los Yébenes y Recas.

Trescientos vecinos viajaron a Madridejos para despedirle

Recas se volcó con su párroco
M ás de 300 vecinos de 

Recas se desplazaron 
a M adridejos para 

despedir al hombre que du
rante los últimos 18 años ha 
sido su párroco. En dos au
tocares y numerosos coches 
particulares llegaron a la ve
cina localidad manchega 
donde asistieron a la primera 
misa que José María Giner 
celebró en su nueva parro
quia. La iglesia estaba aba
rrotada puesto que también 
habían viajado a Madride
jos fieles de Villacañas, mu
nicipio donde estuvo desti
nado el sacerdote, y de Los 
Yébenes, de donde es natu
ral José María Giner.

«Una vez más -afirma el 
ahora párroco de M adri
dejos- el pueblo de Recas 
me ha demostrado su cariño. 
Siento tenerme que marchar 
pero al mismo tiempo tengo 
que cumplir la voluntad de 
mis superiores, por lo que 
voy a seguir con mi labor lo 
mejor que pueda en mi nue
va parroquia.»

Las muestras de afecto de 
los pequeños se hicieron pa
tentes antes y después del ac
to religioso, durante el cual 
un vecino leyó una emotiva 
carta de despedida dirigida al 
sacerdote monteño. José 
María Giner, quien se defi
ne como un párroco «normal

que trabaja en los pueblos» 
estuvo acompañado por ni
ños y mayores que participa
ron devotamente en la litur
gia, que fue concelebrada 
por 42 sacerdotes venidos de 
toda la provincia.

Ya el pasado día 6 de 
enero, los fieles de Recas 
asistieron m ultitudinaria
mente a la última misa de 
Giner antes de partir a tie
rras manchegas, «y su pre
sencia me dio ánimos para 
continuar en la misma línea 
de trabajo».

En la despedida estuvo 
presente el alcalde de Recas, 
José Sánchez Bravo, que tu
vo palabras de elogio para el

cura. «Ha sido un hombre 
extraordinario y he colabo
rado con él en todo lo que he 
podido porque ha sido una 
persona muy emprendedora. 
Fue el promotor de la coope
rativa textil y el motor para 
la construcción de la Resi
dencia de Ancianos que hoy 
es una realidad.

»Como alcalde y como 
persona -afirma el primer 
edil- voy a sentir que José 
María Giner se vaya de Re
cas ya que ha estado aquí 18 
años y conoce el pueblo, por 
lo que le vamos a echar mu
cho de menos.»

Texto: ANA M. PASTOR 
Fotos: ANGELINES SANCHEZ
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Aunque la reestructuración veterinaria estará según la Administración para mayo,! os veterinarios no descartan movilizaciones.

Ante los últimos acuerdos con la Administración 
no descartan las movilizaciones

Veterinarios: esperaban 
una reestructuración que ahora temen

Para los veterinarios de Castilla-La Mancha y, concretamente, para los de Ciudad Real venía siendo insostenible el hecho 
de que desde hace ocho años no se convocaran traslados o de que 100 veterinarios después de aprobar la oposición en 
noviembre del 90 se encuentren aún sin emplear. Todo estaba pendiente de una reestructuración del cuerpo que la Admi
nistración parece haber anunciado definitivamente para mayo, aunque la mayoría de los veterinarios no están dispuestos a 
aceptar las condiciones -sobre todo económicas- incluidas en esa reestructuración.

L levo 30 años trabajando 
como veterinario en un 
pueblo y me gustaría te

ner mi vida profesional en 
Toledo. Tengo derecho a que 
la Administración convoque 
concurso de traslado que no 
se hace en Castilla-La Man
cha desde hace diez años". 
José López Bozalo es el ve
terinario de Ajofrín, y como 
muchos de sus compañeros 
de cuerpo se encuentra in
dignado, ya que aún no se ha 
convocado el concurso que 
subsane los ocho años sin 
traslados que llevan los vete
rinarios titulares así como 
los aprobados en la última

oposición nacional de 1984 
que desde entonces están en 
destino provisional. Todo es
tá pendiente de la puesta en 
marcha de la reestructura
ción de los servicios veteri
narios en esta autonomía, 
unas estructuras nuevas de 
acuerdo con el desarrollo e 
impuestas por el Mercado 
Común, «la Administración 
no va a convocar concurso 
ni va a movilizar al personal 
si no se ha producido antes 
el cambio», reforma por otra 
parte que fue aprobada por 
todas las comunidades y que 
hasta ahora en Castill-La 
Mancha inexplicablemente

no se ha puesto en marcha, 
«a pesar ele! decreto del 90 
que aprueba el desarrollo de 
esa ley», según el veterina
rio de Ajofrín, José López 
Bozalo.

Pero el malestar no sólo 
afecta a los 188 veterinarios 
titulares que llevan diez años 
sin poder concursar, la in
dignación ha llegado tam
bién a los 263 aprobados en 
la oposición de la autonomía 
de noviembre de 1990 al 
Cuerpo Facultativo Superior 
de Salud Pública, escala su
perior de sanitarios locales. 
Las listas de aprobados apa
recieron en mayo y actual

mente existen cien aproba
dos sin empleo y el resto si
guen estando interinos. Son 
datos facilitados por Euge
nio Vera, oficial del sindica
to de veterinarios, integrado 
en el CSIF. «Es una injusti
cia», decía Luis Miguel Lo
renzo, veterinario de Olías 
que aprobó la oposición en 
noviembre,«no sé aún cuán
do me van a colocar, estoy 
esperando a que un día de 
éstos se decidan». Para Luis 
Miguel «es un problema de 
la Administración que no se 
centra presupuestariamen
te». De la región castellano- 
manchega son las provincias
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de Toledo y Ciudad Real
las más afectadas porque es 
precisamente en estas pro
vincias y según Eugenio Ve
ra en donde hay mayor nú
mero de veterinarios. Una 
reestructuración que parece 
no llegar nunca y mientras, 
los sindicatos y la Adminis
tración tienen varias reunio
nes aunque sin obtener todos 
los buenos resultados desea
dos. El pasado dos de d i
ciembre en uno de estos en
cuentros en Ciudad Real, 
los sindicatos se levantaron 
de la mesa de negociaciones 
considerando «vergonzosa» 
la propuesta llevada a cabo 
por la Junta. Un plantea
miento que a juicio de los 
veterinarios, «retrasaba la 
reestructuración y pretendía 
salir del paso chapurrera- 
mente».

El último y al parecer de
finitivo encuentro entre los 
sindicatos y los representan
tes de la Administración tu
vo lugar en Toledo el pasado 
martes. Según los interlocu
tores sindicales, esta cita no 
ha sido más afortunada que 
las anteriores. Juan Pinilla, 
presidente del sindicato de 
veterinarios integrado en el 
CSIF y que algutina al 90 
por 100 de los miembros de 
este cuerpo, apuntaba en este 
sentido: «Hemos salido muy 
enfadados. Esto no funciona, 
es una situación caótica». A 
pesar de que la Administra
ción les ha prometido que la 
reestructuración tendrá que 
estar hecha a primeros de 
mayo -mes en el que cada 
veterinario  estará en su 
puesto de trabajo-, según 
Juan Pinilla, los veterina
rios quieren una propuesta 
como en el resto de las co
munidades, en las mismas 
condiciones: niveles y suel
dos más altos. «Llevamos 
cinco años de negociaciones 
y parecen no ser suficien
tes.» Otra de las reivindica
ciones administrativas es la 
de solucionar la situación de 
agravio comparativo con los 
colectivos de médicos y ATS 
que tuvieron las oposiciones 
cuando los veterinarios e in
mediatamente sus concursos 
de traslados y nombramien
tos como funcionarios.

En cuanto a las retribucio
nes básicas brutas, tampoco

Josefina Rivas, presidenta del Colegio de Veterinarios. Cien aprobados en las oposiciones 
del 90 continúan hoy sin empleo.

están de acuerdo. En la ac
tualidad los veterinarios co
bran como funcionarios del 
grupo A, las reformas impli
can que, además del sueldo 
perciban unos complemen
tos, «siendo titulados supe
riores v por tanto del grupo 
A se nos sigue manteniendo 
sólo el sueldo base de nues
tro grupo; por eso pedimos 
el reconocimiento y aplica
ción efectiva económica de 
los complementos que como 
tal grupo A nos correspon
de», explicaba la presidenta 
del Colegio de Veterinarios, 
Josefina Rivas.

En sus exigencias econó
micas los veterinarios piden 
el reconocimiento y aplica
ción de trienios y comple
mentos para quienes desde 
mayo están aprobados por 
oposición y son por lo tanto 
funcionarios. El presidente 
del sindicato de veterinarios, 
integrado en el CSIF, Juan 
Pinilla, considera además 
que las plazas de libre desig
nación no deberían existir, 
«en mi opinión son plazas 
que se dan a dedo». Después 
de llevar años y años pen
dientes del cambio, el cuer
po de veterinarios y en su 
nombre, Juan Pinilla, no 
parece conformarse con los 
últimos acuerdos por lo que 
el mencionado sindicato ha

decidido convocar una 
asamblea general para este 
jueves en la que las bases 
deberán decantarse por las 
medidas de presión que se 
pudieran adoptar en contra 
de las últimas decisiones. El 
lider sindical no descarta la 
posibilidad de continuar con 
«los encierros», «manifesta
ciones» y «huelgas genera
les».

Una reestructuración ne
cesaria pero que se hace es
perar, la última realizada a 
nivel nacional data del año 
54 y desde entonces y según 
la presidenta de los veterina
rios, Josefina Rivas, las po
blaciones han cam biado 
enormemente y los partidos 
veterinarios deben ir acordes 
con la realidad ganadera. 
Hasta ahora los veterinarios 
tenían dobles funciones 
-agricultura, sanidad-; en 
las bases de la reestructura
ción se delimitan los puestos 
en unas funciones muy con
cretas. Pero la reforma tam
bién implica, explicaba Jo
sefina Rivas, tener un hora
rio, un sueldo y unos com
plementos.

Hasta ahora la Junta no se 
ha enfrentado a la reorgani
zación veterinaria, según la 
presidenta del Cuerpo, por
que no tiene los medios ni 
las personas preparadas para

hacerla aparte de los recur
sos económicos suficientes 
para pagar a todos los veteri
narios.

Pero no todos los veteri
narios son de la opinión del 
presidente del sindicato del 
CSIF, Juan Pinilla. Grego
rio Martín, veterinario de 
Ciudad Real, apuntaba en 
este sentido que en esta pro
vincia las posturas no son 
tan radicales como en Tole
do, «aquí algunos se confor
man con el ofrecimiento por 
parte de la Administración 
de una relación de puestos y 
un concurso que se va a ce
lebrar próximamente. De 
momento para empezar vale 
ya que las condiciones han 
mejorado».

Y fue en Ciudad Real en 
donde el pasado mes de no
viembre los veterinarios em
pezaron a protestar con en
cierros en la Delegación 
Provincial de Sanidad. Las 
calles de Toledo fueron es
cenario también de manifes
taciones que podrían volver
se a repetir si en la próxima 
asamblea provincial del 
CSIF, las bases consideran 
que la última propuesta de la 
Junta es tan «vergonzosa» 
como la primera.

TEXTOS: VICTORIA JIMENEZ 
FOTOS: BARRI
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El accidente sufrido por los trabajadores de Consuegra ha vuelto a abrir la polémica sobre las duras condiciones de trabajo a ias que tienen que hacer frente.

El accidente de trabajadores de Consuegra 
confirma el riesgo que corren

Cuatro mil albañiles de la provincia: 
"emigrantes" diarios

Todos los días, de lunes a 
viernes, alrededor de 
3.700 toledanos abando

nan sus lugares de residencia 
para desempeñar un trabajo 
a varios kilómetros de sus 
localidades de origen. La 
mayoría de ellos trabajan en 
la construcción y sus desti
nos habituales son: Toledo, 
Illescas y, principalmente 
Madrid. Se desplazan en 
autocares, la gran mayoría, o 
en coches particulares, pol
lo que al peligro de acciden
tes laborales tienen que aña
dir el riesgo del que está to
do el día en la carretera.

El día 13, seis trabajado
res, naturales de Consuegra, 
resultaron heridos de grave
dad cuando el autocar, que
30

El accidente de tráfico sufrido por obreros de la construc
ción de Consuegra, cuando se trasladaban a Madrid para 
afrontar una nueva jornada de trabajo, ha puesto nueva
mente en el candelero la problemática de estos trabajado
res, nuevos emigrantes que diariamente tienen que despla
zarse por motivos laborales ante la escasez de empleo en 
sus localidades de origen.

les tenía que trasladar a Ma
drid, se salió de la carretera 
a unos 500 metros de Con
suegra. Además de estos 
seis, tres de los cuales conti
nuaban ingresados al cierre 
de esta edición, otros 33 tra
bajadores más sufrieron he
ridas de carácter leve. Todos 
ellos fueron atendidos en el 
Hospital Virgen de la Salud, 
de Toledo. El accidente se

produjo a las 5.30 de la ma
drugada y fue provocado por 
el hielo existente en la carre
tera. Familiares de los acci
dentados comentaban que, 
después de todo, habían te
nido suerte: «Si el accidente 
se produce unos kilómetros 
más lejos del pueblo hubiera 
podido ser más grave, ya 
que al tener que madrugar 
tanto generalmente pasan

todo el trayecto durmiendo, 
pero al haber sucedido nada 
más salir del pueblo, casi to
dos iban despiertos, por lo 
que se han dado cuenta de 
lo que sucedía», comentaba 
el hermano de uno de los 
trabajadores que viajaban en 
el autocar.

Estos obreros salen a las 5 
de la madrugada de Consue
gra y no regresan hasta las 9 
de la noche, y aunque los 
sueldos en el sector de la 
construcción actualmente 
«no están mal», la mayoría 
de ellos considera que no 
compensan los sacrificios 
diarios. «Si hubiera trabajo 
en la zona sería mucho me
jor, pero aunque esto no 
compense, si no tienes nada
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Treinta y nueve de los 40 obreros que viajaban en el autocar resultaron heridos, seis de 
ellos de gravedad.

Crisóstomo Palmero lleva 20 años trasladándose a Madrid, porque en Consuegra no en
cuentra trabajo.

La mayoría de los heridos fueron dados de alta horas después de llegar al Hospital Virgen 
de la Salud.

aquí, ¡qué remedio te que
da!», afirmaba Crisóstomo 
Palmero, quien sufrió frac
tura del brazo derecho. Cri
sóstomo lleva casi 20 años 
viajando día tras día a Ma
drid, y aunque confiesa es
tar un poco harto concluye 
con resignación: «hay que 
ganarse la vida».

Los pueblos de La Man
cha toledana son los más 
afectados por este éxodo 
diario por motivos laborales. 
De Madrilejos parten dia
riam ente 300 trabajado
res, 150 lo haces desde No- 
blejas, 60 de Miguel Este
ban, 120 desde Villa de 
Don Fadrique, 150 desde 
Villacañas, 100 de La Pue
bla de Almoradiel. Sin em
bargo, la localidad de la que 
parte mayor número es Con
suegra, donde son necesa
rios 12 autobuses diarios pa
ra trasladar a los casi 600 
obreros que trabajan fuera 
de la localidad. Según el al
calde consaburense, Gu
m ersindo Q uijorna, las 
causas de esta «emigración» 
habría que buscarlas en las 
escasas perspectivas labora
les existentes en los pueblos 
de la zona, aparte de la agri
cultura y la ganadería. «La 
mayoría de los que trabajan 
en la construcción eran pe
queños propietarios de tie
rras, que se han tenido que 
reconvertir ante el bajo ni
vel de mano de obra deman
dado en el campo, salvo en 
épocas de recolección». Los 
primeros desplazamientos se 
produjeron hace 20 años, pe
ro el éxodo masivo se dio 
hace 10, coincidiendo con el 
auge de la construcción. Una 
solución pasaría por una 
progresiva industrialización 
de la zona. Actualmente la 
actividad industrial en Con
suegra se reduce a una fá
brica de mazapanes, otra de 
piensos y a algunos peque
ños talleres, y esta situación 
es similar a la que se da en 
otros pueblos manchegos. 
«Los empresarios locales 
tendrían que intentar sacar 
un valor añadido a lo que 
aquí se produce, invirtiendo 
en embotelladoras de vino, 
mataderos, industrias cárni
cas, etc.», asegura Q ui
jorna, quien cree que los 
trabajadores de la construc
ción se han convertido en

los «esclavos del siglo XX», 
debido a las duras condicio
nes de vida y laborales que 
tienen que afrontar.

Este hecho ha sido fre
cuentemente denunciado por 
las centrales sindicales, que 
consideran que las adminis
traciones públicas deberían 
apoyar más a estos obreros 
con subvenciones de trans
porte, creando una infraes
tructura laboral en la región 
para evitar los desplaza
mientos y facilitándoles resi
dencias baratas, pero dignas, 
en los lugares de trabajo. Es
ta última medida es rechaza
da por algunos de los traba
jadores quienes desean resi

dir en su pueblo, aunque 
prácticamente no les quede 
tiempo para compartir con 
sus familias, ya que pasan 
fuera de casa de 16 a 18 ho
ras diarias.

A todo esto hay que aña
dir las precarias condiciones 
de contratación de los traba
jadores. Sebastián Organe
ro, secretario provincial de 
la Federación de la Madera, 
Construcción y Afines de 
UGT, comentaba a BISA
GRA que, aunque los suel
dos de los trabajadores pue
dan oscilar entre las 150.000 
pesetas de un peón de alba
ñil, hasta las 300.000 que 
pueden llegar a percibir los

alicatadores, los oficiales, 
carpinteros, trabajando a 
destajo; sus sueldos en nó
mina no sobrepasan las 
100.000 pesetas, en el caso 
de oficiales, o las 86.000 en 
el de peones. Estos sueldos 
se acogen a lo estipulado en 
el convenio laboral que, en 
el caso de Toledo, oscilan 
entre las 2.036 pesetas dia
rias en el caso de peón ordi
nario hasta las 2.228 para los 
oficiales. A estas cifras hay 
que añadir el plus de activi
dades: 350 pesetas y el de 
transporte: 728. El convenio 
laboral de M adrid, que 
afecta a la mayoría de los 
trabajadores de la construc
ción, difiere poco de este 
convenio de Toledo. La di
ferencia entre los sueldos de 
la nómina y los reales se 
abonan con dinero «negro» 
que corresponde a horas ex
traordinarias no reflejadas 
en la nómina, dietas ficti
cias, etc.

Las repercusiones las su
fre el trabajador cuando se 
ve en alguna de las siguien
tes circunstancias: paro la
boral. invalidez por enfer
medad, jubilación. En estos 
casos cobrará un tanto por 
ciento de lo que consta en 
nómina con lo que las pen
siones pueden ser míseras.

Frecuentemente aparece 
la figura del subcontratista, 
conocido también como 
«pistolero», generalmente 
antiguo oficial de la cons
trucción que pasa a desem
peñar labores de recluta
miento de trabajadores para 
las empresas constructoras, 
mediante contratos que pre
sentan ciertas irregularida
des. Casos semejantes se 
han dado en Villat'ranca de 
los Caballeros y Lillo entre 
otras localidades.

La precaria situación de 
los obreros de la construc
ción que tienen que trasla
darse diariamente a sus luga
res de trabajo es nuevamente 
actualidad. Trabajadores, 
sindicatos y administracio
nes locales coinciden en que 
la raíz del problema radica 
en la incapacidad de nuestra 
región para generar empleo. 
Mientras que la situación 
continué así, el éxodo no ce
sará.

Texto: CARMEN VALIENTE 
Fotos: C. I. RODRIGUEZ
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Siete días Toledo

APENAS DOS SEMANAS DE VIDA. El Teléfono del Vecino que atiende una media 
de 1.600 demandas anuales, puede desaparecer a finales de este mes de enero si no se 

consigue que tanto la Junta de Comunidades como el Ayuntamiento cubran con 
subvenciones su presupuesto anual de unos cinco millones, pues está a punto de 
agotarse el millón de pesetas que sólo pudo conceder este año la Confederación 

Española de Asociaciones de Vecinos ante el recorte en los presupuestos del Estado.

SIETE PREMIADOS. El último coletazo de las pasadas Navidades ha sido la entrega 
de premios del concurso de belenes, recibiendo cada uno 175.000 pesetas. El primer 
premio fue para los alumnos del Centro de Enseñanzas Integradas que realizaron un 

belén viviente. Los otros galardonados fueron dos pabellones del Hospital Psiquiátrico, la 
Asociación Cultural Benquerencia, el Asilo de Santa Casilda, las cocinas de San Juan 

Bautista y la Escuela de Artes.

TRINOS ENSORDECEDORES. El grupo ornitológico de Toledo ha celebrado el XX 
Concurso de Canaricultura, consiguiendo congregar unos 500 canarios que han llenado 
de cantos la sala de exposiciones de la Cámara de Comercio. El primer y segundo trofeo 
fue para los ejemplares de Miguel Caslar y el tercero para el de Emilio Pérez Moreno, los 

cuales destacaron en un exhaustivo examen por su tipo de timbrado español.

SE HACE ...
El Colegio Infantes, en el "Un, dos, tres"

□ n total de 150 alumnos y algunos profesores del 
Colegio Infantes asistieron como público al 

concurso televisivo del Un, dos, tres... del pasado 
10 de enero y tuvieron la buena fortuna de conse
guir, para costear su viaje de fin de curso de COU, 
un total de 620.000 puntos en premios. El profesor 
de Historia del Arte, Carlos Avila Manrique, logró 
en uno de los juegos 120.000 puntos y una alumna, 
Raquel, ganó 500.000 puntos en La faz más horro
rosa.

Contra el m al reparto del butano
1*1 os vecinos de las calles Puente del Arzobispo, 
U  Talavera, Ocaña... y otras de esa zona de la Re
conquista llevan recogidas unas 100 firmas, protes
tando contra el mal servicio en el reparto del butano 
y pretenden presentarlas ante la Unión de Consumi
dores. Estos vecinos aseguran que sufren retrasos de 
diez días de media e incluso que un inquilino de la 
calle Puente del Arzobispo lleva desde el día 24 de 
diciembre sin recibir la bombona solicitada.

Un fulleado más por sobredosis

□ n los círculos militares ha producido gran cons
ternación el fallecimiento, la semana pasada, del 

hijo de un conocido coronel de Toledo. J.A.S.G.E., 
de 38 años de edad, fue encontrado muerto y con 
una jeringuilla clavada en su domicilio paterno de la 
calle San Julián de Huelves de Ocaña, cuando un 
amigo fue a buscarle. Según el dictamen del médico 
forense, la muerte se había producido por sobredo
sis.

Nuevo rote ton Defensa

f V  os responsables del Ayuntamiento se han enfa- 
U  dado aún más, si cabe, con los representantes de 
la Gerencia de Infraestructura del Ministerio de De
fensa. Mientras el alcalde, Joaquín Sánchez Garri
do, anunciaba que a finales de enero se adjudicarían 
las obras del aparcamiento subterráneo del Corralillo 
de San Miguel -junto al Alcázar-, se recibía en el 
Consistorio un escrito de la Gerencia de Infraestruc
tura avisando de que si el Ayuntamiento obtenía al
gún beneficio de esas obras, el organismo militar 
exigiría su parte. Los terrenos del Corralillo fueron 
cedidos por Defensa al municipio para un uso públi
co, pero al contemplar el proyecto del aparcamiento 
que se realizarán también galerías comerciales y que 
el organismo local tiene derecho a unas plazas de 
garaje, Defensa también quiere sacar una compensa
ción.
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F E D E R O P T I C O S  

T A L A Y E R A

CENTRO OPTICO
Avda. Toledo, 20
Te!. 80 28 47 (frente Casa Cultura)

FEDEROPTICOS: Más de 100 establecimientos de Optica en toda España unidos para atenderle ¡visítenos!

MESON - RESTAURANTE

LA á.'UMBTtS
C/ Arrabal, 3. Teléf. 22 03 73 ■ 45003 TOLEDO

LA MEJOR CARNE, POSIBLEMENTE.

“TODA LA CARNE 
EN EL ASADOR”

• Obra gráfica original, óleo. Carteles, 
lám inas ...

•  400 perfiles para hacer más de 4.000 
com binaciones y 90 colores de 
passepartout, para ayudar a hacer la 
mejor com posición a su cuadro.

• Artículos de Dibujo y Manualidades. 
Marcos y Molduras.

Coronel Baeza, 1. Barrio Santa Teresa. Tel. 25 30 17 - 45004 Toledo
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Siete días Talavera

SE HACE SABER...
" Golfos"  y  golfistas en Hortajuelos

Q n el Ayuntamiento de Talavera se ha recibido 
una consulta urbanística sobre la viabilidad de 

presentar un importante proyecto hotelero que inclu
ye un campo de golf de nueve hoyos, un picadero 
cubierto y una pista de saltos de caballos. Todo esto 
estaría en las aproximadamente 15 hectáreas de la 
finca Horcajuelo, situada en el término municipal ta- 
laverano, en dirección a Oropesa y lindando con el 
polígono Torrehierro. Para que algunos «golfos” 
puedan orientarse mejor, el nuevo «picadero» estaría 
situado, caso de que se obtenga la pertinente recalifi
cación de terreno -la  finca es actualmente suelo rús
tico-, en el mismo lugar en el que se hallaba el Vera- 
cruz, un conocido club nocturno. Las proyectadas 
instalaciones han sido, en principio, muy bien acogi
das por los responsables municipales.

El Ayuntamiento ha<e publíddad 
a l libro de un ex tomejal
T f | a Casa de Cultura de Talavera fue la pasada se- 
U i  mana escenario de la presentación de un manual 
de texto estudiantil, titulado Sociales de Castillci-La 
Mancha, escrito por Julio Bernardo Carrasco, ex 
delegado de Cultura del Ayuntamiento talaverano. 
Lo sorprendente de la presentación del libro, organi
zada como es lógico por la editorial que lo ha edita
do, es que fuera anunciada a los talaveranos median
te un saludo del actual concejal de Cultura, Isidro 
Flores; saludo que, por cierto, desconocían muchos 
de nuestros responsables municipales. La sorpresa se 
debe a que parece extraño que un organismo oficial 
publicite el manual de texto de una determinada edi
torial, ya que todas las que se dedican al mercado es
tudiantil ofertan un manual semejante para los estu
diantes castellano-manchegos.

Raimundo Gómez, ascendido 
y homenajeado por e l INSERSO

1 presidente local del PSOE de Talavera, conce
jal de Tercera Edad del Ayuntamiento de la Ciu- 
de la Cerámica Raimundo Gómez López, ha 

sido una de las pocas personas del país acreedoras a 
uno de los Premios INSERSO 91, que actualmente 
concede el Instituto Nacional de Servicios Sociales. 
Con el premio se le quiere reconocer su labor al 
frente de la Asociación Ocio y Cultura de la Tercera 
Edad en Talavera, organismo local que despunta en 
cuanto a socios y actividad en toda España. Ade
más, el homenajeado ha pasado a ser miembro del 
consejo directivo ministerial para temas de Tercera 
Edad con el que actualmente se encuentra de visita 
en Cuba.

□

BODAS DE PLATA EN MAESTRIA . El Instituto de Formación Profesional Juan 
Antonio Castro, más conocido por los talaveranos como «Maestría», celebró durante la 
pasada semana sus 25 años de funcionamiento «Forjando profesionales», tal y como 

rezaba el eslogan de los actos. En la programación se incluían interesantes mesas 
redondas y coloquios -que lamentablemente apenas atrajeron a los actuales alumnos- 
una conferencia del periodista José María García y una velada discotequera. Nuestras 

felicitaciones para todos.

REPARTO BENEFICO DEL CLUB DE LOS LEONES. Un año más, el Club de 
Leones de Talavera ha hecho donación del dinero recaudado por ellos en su cena 

benéfica anual y la venta de lotería navideña a los centros más necesitados de la ciudad. 
En esta ocasión han sido 600.000 pesetas, entre las que no se incluyen numerosas 

pequeñas cantidades destinadas para familias necesitadas. En la foto, el «león» Nilo 
González entrega el cheque de 75.000 para las Madres Bernardas, monjas de clausura 

ubicadas en el casco histórico.

MIGUEL ANGEL MARTIN, TRIUNFADOR EN BAYUELA. El novillero de Cardiel 
de los Montes, Miguel Angel Martín, no ha podido empezar mejor el año. De manos del 
alcalde de Castillo de Bayuela, José Fernández, y en presencia de la reina de las fiestas 

local, recibió el premio taurino a la mejor faena del 91. El 92 puede ser el año de su 
consagración. El ganadero de El Real de San Vicente, Evelio Ramos, obtuvo otro galardón.
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PZA. PADRE JUAN DE MARIANA, 10. TOLEDO - 21 62 51

MOBILIARIO
ILUMINACION

ALFOMBRAS
KILIMS
MENAJE

REGALOS

ESTORES 
LISTA DE BODAS

B ar RAXO  R estau ran te

i
I

FABRICADOS DE POLIESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA- TOLEDO
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Siete días Montes - Los Yébenes

SE HACE SABER...
Despiden a la  asistente sotial 
de Ajofrín "por socialista"

n el último pleno celebrado en Ajofrín se res
tringió el contrato con la Junta de Comunidades 

de Castilla-La Mancha a la asistente social de la lo
calidad. El portavoz del grupo popular, Luis Jimé
nez alegó entre las razones que llevaron al despido 
de la joven que era socialista y así quedó registrado 
en el acta de la sesión, «pidiendo explicaciones el 
grupo socialista de los motivos de la rescisión, a lo 
que contestó el portavoz del grupo popular que la 
asistente social no hacía una labor satisfactoria en 
Ajofrín y que no quería tener a un agente del parti
do socialista como asistente social». Para el porta
voz del PSOE, Félix Martín, es una acusación muy 
grave y su partido está dispuesto a cursar una denun
cia, «no se puede estar a expensas de un señor que 
por no ser de su partido nunca te dará trabajo».

Los padres de Sonseca denuncian 
la  actitud prepotente de los profesores

a Asociación de Padres de Alumnos del Colegio 
San Juan Evangelista de Sonseca ha decidido 

denunciar, ante la Dirección Provincial de Educa
ción a 19 profesores del Centro por lo que considera 
una actitud «bastante prepotente». Según Angelita 
Domínguez, vicepresidenta de la mencionada Aso
ciación, los profesores son muy rígidos con respecto 
al acceso de los niños al servicio. «Los pequeños no 
pueden salir durante las clases y ya se han produci
do casos muy desagradables, niños que se hacen pis 
o vomitan durante las clases o ensucian el recreo 
porque los profesores se niegan a darles permiso.» 
Precisamente, uno de los padres remitió un escrito al 
director del centro, quejándose de la situación y se
gún Angelita Domínguez, recibió una carta en con
testación firmada por los 19 profesores en la que és
tos culpan de irresponsables a los pequeños. «Es una 
situación lamentable que se podría evitar si los pro
fesores no fueran tan estrictos y más cuando son 
normas que ni siquiera constan por escrito.»

Implantación de la  asistencia domiciliaria 
en Gálvez

esde hace unas semanas viene funcionando en 
Gálvez la asistencia domiciliaria. Para esta pri

mera fase se han previsto dos asistentes de hogar 
que darán servicio a 1 0  personas de las más necesi
tadas. Los primeros meses estarán subvencionados 
por el Instituto Nacional de Empleo (INEM) y, una 
vez pasado el periodo de prueba, se pretende que sea 
la Comisión formada por el INSERSO. Diputación y 
Bienestar Social la que se encargue del proyecto.

ÜBal
MIGAS Y CONCIERTOS EN PULGAR. La Banda de música Santa Cecilia de 

Pulgar ofreció recientemente un concierto en ia Casa de la Cultura de la localidad al que 
asistió numeroso público que no dejó de aplaudir las piezas musicales interpretadas por 

la agrupación. A continuación y después de una buena música, una exquisita comida 
como son las migas que se cocinaron en la calle y que fueron regadas con vinos de la 

localidad.

MONTERIA PARA LOS CAZADORES DE ORGAZ. La Sociedad Federada de 
Cazadores de Orgaz preparó una montería que se celebró recientemente en la finca 
Lituero de Abajo en término municipal de Marjaliza. Pero no sólo hubo cazadores de 

Orgaz, también participaron la sociedad de Consuegra y la de Mora. Se capturaron un 
total de diez cerdos y dos venados, algunos de ellos importantes piezas. No hay que 

olvidar tampoco las judías monteras con las que comieron los cerca de 200 cazadores 
que se dieron cita en la finca.

CONFIRMACIONES BAUTISMALES EN POLAN. En la Iglesia de San Pedro y 
San Pablo de Polán tuvieron lugar las cerca de 50 confirmaciones bautismales. Estos 

pequeños harán muy pronto la Comunión y con este acto quisieron manifestarse 
públicamente en su bautismo. Los pequeños se situaron en el altar con su vela encendida 

y a medida que el párroco, Manuel Gómez, fue pronunciando sus nombres, ellos 
contestaron «presentes», reafirmándose así en su condición cristiana.
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M ESO N RESTAU RAN TE

«LA MONTGRIA»
D IRECCIO N: JUAN P IN U L A

• TAPAS VARIADAS • BACALAO A LA VIZCAINA
» VENADO EH ADOBO • CALAMARES EN SU TINTA

•  P A N T A L L A  G IG A N T E  DE V ID E O - 
T V  P O R  P A R A B O L IC A

•  L O C A L  C L IM A T IZ A D O

BAJADA CASTILLA-LA M ANCHA, S/N
G ALERIA CO M ERC IA L
TEL. 22 03 27 - 45003 TOLEDO

j gjj. =t%_¿ aw  - ;b

S spJ  i O s i C ^ V
' ^ ' r o  u m £ * '

Uruguay, 8 • Tel. 21 68 21 • 45004 Toled

DISTRIBUIDOR OFICIAL CA
PARA TO LEDO  Y 

CIUDAD REAL O
G R U P O

VILLASANTE

O

o
MUCHOS PUNTOS 

A SU SERVICIO 
BUSQUE

EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS... 
j y  U sted d e c id a !
BATERIAS

G R AN  OFERTA-SUPER OFERTA

SUPEfí OFERTA
NEUMATICOS

T U R IS M O S :
¡¡Lleve 2 y pague sólo lü

5.500
Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.

P T A S . OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI T IE N E  UN T A L LE R  O  SI D E S E A  P O N ER LO , S O LIC ITE  
AL GRUPO VILLASANTE C O N D IC IO N E S  DE SO C IO . 

C E N T R A L  P A R A  IN FO R M A C IO N  EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 

S O LO  S E  A D M IT E  UN S O C IO  POR P O BLAC IO N
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Siete días La M a n c h a

SE HACE ...
Año e<ológito en Madrídejos

Q l 1992 será un año «verde» para esta localidad 
manchega, a tenor de los próximos proyectos 

municipales. La construcción de un Aula de la Natu
raleza en la sierra, situada en las últimas estribacio
nes de los Montes de Toledo, permitiría a muchos jó
venes locales disfrutar de la naturaleza, instruyéndo
seles acerca de la flora y fauna y educándoseles en el 
respeto al entorno natural. Se pretende crear además 
una zona de recreo junto a la sierra, con la ubicación 
de merenderos y la repoblación de la zona conocida 
como La Chopera, de la cual fueron talados, hace 
diez años, los árboles que le daban nombre.

El Ayuntamiento de Tembleque 
no tumple ton sus mujeres

L a Asociación de Mujeres Temblequeñas sigue 
esperando que el Ayuntamiento local les ceda 

un local donde celebrar sus reuniones, tal y como se 
les había prometido. En vista de que la promesa no 
se cumplía, las féminas han optado por buscarse la 
vida alquilando por su cuenta una casa. Para sufra
gar los gastos se han apuntado a diversos progra
mas-concurso de televisión. De momento ya han es
tado en uno, y según nos comentaba la presidenta de 
la asociación, Angela Fernández, piensan repetir la 
experiencia.

¡nido de las obras de la residentia 
de antianos de Consuegra en abril

□ umersindo Quijorna, alcalde de la localidad, 
espera que la construcción de la Residencia de 
Ancianos comience en abril, aunque todo depende 

de que para entonces la Dirección Provincial de Bie
nestar Social haya estudiado y dado el visto bueno al 
proyecto. La residencia se ubicará en el edificio de 
los Padres Franciscanos y albergará a 45 ancianos. 
El proyecto consta de dos fases, la primera de las 
cuales cuenta con un presupuesto de 80 millones de 
pesetas, y está previsto que a su término se pueda 
acoger a algunos ancianos. Las obras de la segunda 
fase se ejecutarán en 1993.

El Estudiantes Caja Postal 
en Miguel Esteban

D os «migueletes» han disfrutado por partida doble 
de una demostración de buen baloncesto. El 

PMD de Miguel Esteban se enfrentó en dos parti
dos a los equipos cadete y juvenil del Estudiantes 
Caja Postal. Cabe resaltar el buen hacer del equipo 
local, sobre todo en el partido que disputaron con el 
equipo juvenil del club madrileño, cuyo resultado 
fue 83-95 favorable al Estudiantes.

SAN ANTON EN QUINTANAR. Las tradicionales tiestas en honor del santo 
protector de los animales constituyen una tradición arraigada en varios pueblos 

manchegos, uno de ellos Quintanar, donde se siguen quemando las habituales hogueras 
de San Antón. Este año los asistentes pudieron degustar zurra manchega para 

contrarrestar los rigores del invierno manchego.

REUNION DE LA MANCOMUNIDAD DEL RIO ALGODOR. El estudio sobre 
presas ilegales fue el tema principal tratado en la reunión mantenida por la Comisión de 

Gobierno de la Mancomunidad y Gabriel Ramos, comisario de Aguas de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. Muchas de estas presas se construyeron sin la pertinente licencia 

para acarrear el agua a algunas fincas de la zona (en la foto, Alejandro Infantes, 
vicepresidente de la Mancomunidad).

QUINTANAR EN OBRAS. Al Ayuntamiento local le ha dado por «lavar la cara» al 
pueblo y así se están llevando a cabo diversas obras de limpieza en el municipio, asi 
como la remodelación de la Casa Consistorial y la reforma del paseo (en la foto) y el 

recinto del cementerio.
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José Luis Luruena

Agradecen a todos sus clientes y am igos  
sus atenciones y les desean un año colm a
do de felicidad.

C/ ARM AS, 2 0/ COLOMBIA, 19

BAR - TERRAZA
• Tienda para el caballo y el jinete
• Picadero cubierto
• Plaza de toros
• Escuela de equitación y rejoneo
• Pupilaje
• Doma de caballos
• Camión especial para transporte 

de caballos

DIRIGIDO POR EL REJONEADOR ANTONIO GARCIA
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE ...
Camarena quiere mejorar 
su medio ambiente
□  1 Ayuntamiento de Camarena ha cedido 10 hec

táreas de terreno a la Consejería de Agricultura 
con objeto de realizar una repoblación forestal. El al
calde, Luis Crespo, informó que el martes estuvie
ron técnicos de dicha Consejería estudiando tierras, 
situadas a unos tres kilómetros del casco urbano, 
donde se plantarán chopos «para disfrute de los veci
nos y con el deseo de mejorar el medio ambiente».

Constantes retrasos
en la  Casa de la Cultura de Fuensalida
n  a Corporación Local de Fuensalida se reunió la 

semana pasada con la empresa que está reali
zando la primera fase de la Casa de la Cultura, para 
exigirles responsabilidades por los constantes retra
sos que sufren las obras. El alcalde, Alejandro 
González, explica que estas demoras se vienen repi
tiendo desde que se adjudicó la primera fase del pro
yecto (con un presupuesto de 37 millones de pese
tas) a dicha constructora, a pesar de que en varias 
ocasiones se han comprometido por escrito a respe
tar los plazos y acelerar las obras.

Las granjas tontinúan dando problemas
n | a  Unión de Consumidores de La Puebla de 
U M on ta lb án  ha recibido reclamaciones de los 
vecinos de la calle Saeta por las constantes roturas 
de la tubería de una granja. Según Paloma Morati- 
11a, responsable de la UCE en La Puebla, «en di
chas denuncias - acompañadas de fotografías ya 
avaladas por las firmas de 12 personas-  se dice que 
la citada tubería ha reventado cuatro veces en los 
últimos 10 días, lo que provoca malos olores y que 
la calle se inunde de basuras». Tras recibir las que
jas vecinales, la UCE ha enviado un escrito al Ayun
tamiento para solicitarle información al respecto, 
«sin que por el momento hayamos recibido respues
ta alguna».

Un tonvenio para redutir e l riesgo 
de atddentes
□  1 peligro de atropellos a peatones, que supone la 

ausencia de aceras en la travesía de La Puebla 
de Montalbán, ha motivado la firma de un convenio 
entre el Ayuntamiento y la Consejería de Política Te
rritorial para la remodelación de la misma. El alcal
de, Juan José García, declaró a BISAGRA que «el 
estado de la antigua carretera de Torrijos a Benojar 
es lamentable y el riesgo de accidentes muy alto, ya 
que atraviesa el pueblo por lo que urgía la firma del 
convenio». Asimismo, el primer edil informó que el 
consejero de Cultura, Juan Sisinio Pérez Garzón, 
visitó las instalaciones culturales de La Puebla.

CONFIRMACIONES. Un grupo de jóvenes de Camarena confirmó su fé católica el 
pasado fin de semana. Tras la ceremonia, y con la seriedad y devoción que el acto exigía, 

posaron junto el obispo auxiliar, Rafael Palmero.

UN VIAJE REGALADO. Y como a nadie le amarga un dulce, así de contentos se 
pusieron Sira Rojas y su marido Hilario Casarrubios, cuando se enteraron de que habían 
sido agraciados con un viaje a Tenerife por cortesía de una tienda de Recas, su pueblo. 
Los afortunados viajeros disfrutaron de una estancia de cinco días en tan paradisiacos 

parajes, que calificaron de «muy agradable».

BOICOT AL CORREO. Quizá por 
el retraso que sufre normalmente el 
correo, porque no reciben las cartas 
deseadas o por puro vandalismo, lo 
cierto es que los vecinos de Recas 
están sufriendo los constantes 
ataques que algún «gamberro o 
gamberros» están realizando contra 
el buzón de correos. No es nada 
nuevo, se repite con cierta frecuencia, 
alguien saca las cartas y después las 
quema, lo que no sabemos es si su 
furia la desata su amor al fuego o su 
odio a los carteros.
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Café - Bar - Restaurante 9 9EL TRANSITO9 9

ESPECIALIDADES
EN CARNES 
Y ASADOS

C E L E B R E  C O N  N O S O T R O S  
•iComidas de empresa y  grupos.
*Fiestas, bodasy comuniones, etc.

C/ Reyes Católicos, 7
Tfnos. 25.32.77 -25.56.23 45002 TOLEDO

MOBILIARIO DE OFICINA 
HOSTELERIA Y COLECTIVIDADES

F A B R IC A : E X P O S 'C IO N :
C a rre te ra  S an  R o m án , km  1 P aseo  deí M u e lle , 5
T e ls . 80  23 72 ■ 80  23 74. 45600  T A L A V E R A  DE LA R E IN A _________________________ Te!. 81 49 14
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Economía
Julio de Paz, nuevo 
presidente de Toledo 
Servidos Turísticos
El empresario Julio de Paz fue elegido 
presidente de la empresa de Toledo 
Servicios Turísticos, S. A., tour 
operador en el que participan como 
socios unos quince empresarios de la 
hostelería de la provincia de Toledo.
La elección se produjo a lo largo de la 
reunión de la Junta General celebrada 
el pasado miércoles a la que sólo 
asistieron nueve de los quince 
componentes. Julio de Paz fue 
elegido, según algunas fuentes, «ante 
la ausencia de otras candidaturas» y 
consideran que éste será un presidente 
de «circunstancias» y que 
probablemente se celebre una nueva 
elección próximamente. La presidencia 
de Toledo Servicios Turísticos estaba 
vacía desde la dimisión de Enrique 
Salamanca.

La región redbirá 
14.000 millones más 
del FCI
Castilla-La Mancha recibirá 14.000 
millones de pesetas más del Fondo de 
Compensación Interterritorial, tras los 
acuerdos alcanzados el pasado fin de 
semana sobre la financiación de las 
comunidades autónomas, según 
informó Isidro Hernández Perlines. 
Este calificaba como «satisfactorio» el 
principio de acuerdo alcanzado, 
«porque supone la consolidación y 
perfeccionamiento de las relaciones 
financieras entre la Administración 
central y las comunidades 
autónomas». Otro acuerdo apuntado es 
la puesta en marcha del fondo de 
nivelación de servicios mínimos.
42

Caída de la producción 
de Alcatel
La bajada de los pedidos de Telefónica 
a Alcatel-Standard ha provocado la 
caída de la producción y la 
presentación de un nuevo expediente 
de regulación de empleo que afecta 
desde el miércoles a un total de 84 
trabajadores. Sin embargo, y según 
informaban fuentes del Comité de 
Empresa, se espera una próxima 
reunión con Telefónica para que los 
pedidos vuelvan a aumentar.
Telefónica acapara el 40 por 100 de la 
cartera de pedidos de Alcatel.
Por otra parte, la empresa mantiene 
abierto el plan de pensiones para los 
trabajadores mayores de 50 años. 
Según este plan, la empresa garantiza 
la baja y el cobro del salario neto. 
Durante 1991 se acogieron a este plan 
de pensiones 117 empleados.

ICSA absorberá unos 
25 trabajadores 
durante 1992
La empresa Internacional de 
Composites S.A. (ICSA) absorberá a lo 
largo de 1992 unos 25 trabajadores de 
la Fábrica de Armas de Santa Bárbara, 
según ha comunicado la dirección de la 
empresa al comité. Con esa cifra serían 
ya entre 205 y 210 los empleados con 
que contará ICSA a final de año, en 
tanto que en la fábrica vieja sólo 
quedarán unos 165.
Este trasvase de trabajadores era 
considerado, sin embargo, como «muy 
lento», por parte de los representantes 
sindicales, quienes se referían a él 
como «un goteo», anque lo consideran 
normal «por las dificultades que 
conlleva adaptarse a los nuevos 
sistemas de trabajo».
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Enrique Figueroa, 
gerente de la FIACA 92
Enrique Figueroa ha sido nombrado por el Ayuntamiento 
de Talavera como gerente de la FIAGA 92, feria agrícola y 
ganadera que anualmente se celebra en la Ciudad de la 
Cerámica durante el mes de mayo. Figueroa ya fue gerente 
de esa feria durante la pasada edición y su reelección puede 
deberse al éxito obtenido entonces. Respecto a la muestra de 
este año, es previsible que se incrementen la extensión y el 
número de expositores. Enrique Figueroa es ingeniero 
agrónomo, y además de disponer de despacho propio, es el 
asesor en temas agrarios y ganaderos de la Federación 
Empresarial Talaverana (FÉPEMTA).

Philip Morris teiehra 
su convenio anual en Toledo
La multinacional norteamericana Philip Morris, propietaria 
de la marca Marlboro, celebra en Toledo su convención 
anual desde el sábado 18. Esta empresa ha traído como 
reclamo publicitario una réplica de los coches de los pilotos 
Ayrton Senna y Carlos Sáinz, que se están exhibiendo en 
la entrada del Hotel Beatriz, escenario de su convención.
Por otra parte, otras importantes empresas como Revilla y la 
compañía de seguros National Netherlanden han escogido 
también Toledo y el Hotel Beatriz para celebrar sus 
reuniones de planificación del año. La actividad de estas 
instalaciones hoteleras es intensísima durante estos días.

Arturo Fernández Pacheco,

director general de M apire Vida

" E l fu tu ro  
e s  d e  lo s  s e g u ro s "

A rturo Fernández Pacheco, natural de Los Navalmorales 
(Toledo), es director general adjunto de Mapire Vida, com
pañía que durante estos días celebra en Toledo su reunión 
anual de planificación del año. «Soy toledano y hago bandera de 

ello, además soy amigo de las dos máximas figuras de la ciudad, 
de Pepe Bono, porque fui gerente de su primera campaña políti
ca, y de Joaquín Sánchez Garrido, con quien estudié el bachi
llerato en el Colegio del Buen Consejo de los Agustinos, en Ma
drid, y después hicimos la carrera de Derecho juntos.»

Su vida profesional está estrechamente ligada a la de Map
ire, empresa en donde lleva ya 24 años trabajando. «A! termi
nar la carrera me enrolé en Mapfre, que era un proyecto apa
sionante, empecé como vendedor, como asesor de vida, porque 
todo el mundo tiene que empezar por abajo, y después de mu
chos trabajos prestados en provincia, fui nombrado director 
comercial y posteriormente director general adjunto».

Pero aunque Arturo Fernández Pacheco ha recorrido una 
buena parte de la geografía española, la etapa crucial de su vi
da profesional y personal se ha desarrollado en Castilla-La 
Mancha, y más concretamente en Albacete. «Allí han nacido 
todos mis lujos», explica.

-¿Cuál es su filosofía empresarial?
-La de trabajar y dedicarte en cuerpo y alma a tu trabajo, y 

sobre todo tener en cuenta al hombre, entregarte a tus equipos, 
ayudarles. También es muy importante tener en cuenta al clien
te y colocarle en primera línea. Por último está el sentido social 
del trabajo, y en eso me identifico con el proyecto Mapfre, que 
entronca muy directamente con mis ideas de juventud.

Precisamente uno de los capítulos más destacados de su vida 
lo acapara su juventud. «Durante la carrera me inscribí en el 
Sindicato Universitario de Trabajo y trabajé en campañas de 
alfabetización, conocí al padre Llanos e incluso participé en la 
creación del Pozo deI Tío Raimundo.» Asegura que su impor
tancia fue tal que le fueron a buscar a Los Navalmorales para 
llevarlo hasta el Palacio del Pardo y conoció personalmente a 
Francisco Franco.

-¿Cóm o ve el futuro de los seguros?
-Los seguros están viviendo actualmente un momento apa

sionante, al configurarse como uno de los pilares fundamenta
les de la economía, ya que captan ahorro e inversión. A medida 
que la gente está mejor formada e informada, el seguro de vida 
es una fórmula perfecta de cobertura de sus riesgos. Respecto a 
Mapfre no nos preocupa el 93, porque tiene los mejores pro
ductos, una buena imagen y una excelente red de distribución.

B. JIMENEZ
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TOLEDO
• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 

MEJORES PRECIOS
• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS

-  ESPECIALES OFERTAS
-  PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

--------------OFERTAS --------------------

T A N D O N  3 8 6  n
-  MICROPROCESADOR 80386 
-VELOCIDAD 16 Mhz.
-DISKETERA 3 1/2" 1.44 Mb
-  Tarjeta monitor VGA color
-  Disco duro 40 Mb

T O D O  P O R  2 1 0 .0 0 0  PTAS.

^ T O L E D O
Avda. de América, n.9 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO

ESPECIALIDADES 
DE LA CASA

-  MARISCADAS
Y PARRILLADAS

-  PESCADO FRESCO 
DEL DIA

-  MARISCOS EN GENERAL

-  VENTA PARA LA CALLE

H O N D A M A R , s .a .

C/. Méjico, 10 Telfs.: 25 19 72 -2 5  1973 45004 TOLEDO
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Juan Antonio Marín es el nuevo secretario general de la UGT provincial.

Asensio Díaz Ropero, desplazado de la secretaría general

La c ris is  de UGT hace p e lig ra r  
la unidad sindical

La derrota del secretario general de la UGT de Ciudad Real, 
Arsenio Díaz Ropero, ha puesto de manifiesto la crisis inter
na de ese central sindical. Los primeros síntomas de ruptu
ra se registraron la pasada semana cuando seis miembros 
de la FSP presentaron su dimisión. En el fondo de la crisis 
está la pugna por el control de un sindicato que, a lo largo 
de 1992, tendrá un esquema regional ejecutivo. Emilio Cas
tro se perfila como el candidato con mayores posibilidades 
para esa secretaría regional.

L os primeros síntomas de 
escisión en el seno de la 
UGT se produjeron la 

semana pasada. La Federa
ción de Servicios Públicos 
(FSP) de este sindicato era 
el escenario de la primera 
crisis, que se saldó con la 
dim isión de seis de los 
miembros de su comité eje
cutivo. De éstos, tres eran 
de la provincia de Toledo y 
otros tantos de Ciudad 
Real. El motivo era la con
vocatoria del comité para el 
día 10 de enero. Con ante
rioridad, Ciudad Real había 
decidido que elegía a los de
legados de este comité un 
día después.

Esta «maniobra» por par
te del presidente de la FSP, 
Enrique Lahuerta, «pre

tendía desestabilizar la úni
ca federación constituida a 
nivel regional», informaban 
fuentes del sindicato. Aparte 
de ser la única que funciona 
con organigrama regional, 
la FSP está considerada co
mo una de las de mayor pe
so específico por su alta afi
liación, que significa un

porcentaje entre el 25 o 30 
por 1 0 0  a nivel regional de 
todas las federaciones.

Con la dimisión de los 
seis representantes de Tole
do y Ciudad Real, que su
ponen mayoría en la comi
sión ejecutiva, la federación 
se quedaba en manos de un 
sector considerado como el

más próximo al Partido So
cialista. No en vano, Enri
que Lahuerta es miembro 
de la ejecutiva provincial del 
PSOE en Guadalajara, y 
muy próximo al consejero de 
industria José Luis Ros. 
Además, Lahuerta controla 
también Albacete y Cuenca.

Para algunas fuentes, los 
problem as comenzaron a 
surgir tras las movilizacio
nes convocadas en la admi
nistración pública y que 
concluyó con una gran ma
nifestación de trabajadores 
laborales de la Junta de Co
munidades en Toledo. Tras 
el apoyo conseguido por los 
sindicatos -CC.OO y UGT-, 
éstos decidieron convocar 
una huelga general para el 
día 2 1  de diciembre si la ad-
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La mayoría de los compromisos no 
aprobaron el informe de gestión en el 
Congreso Extraordinario de la UGT 

ciudarrealeña de Manzanares

Marín dejó en 
tierra  a 

Díaz Ropero
Arsenio Díaz Ropero ha visto rechazado 

su informe de gestión.

ministración no accedía a 
las reivindicaciones. Sin 
embargo, con anterioridad a 
esa fecha, se celebraron reu
niones con representantes de 
la Consejería de Adminis
traciones Públicas y se en
contraron con la sorpresa de 
que éstos «servían en ban
deja» todo lo que los sindi
catos reclamaban. Ante esto, 
se sospechó que se habían 
realizado contactos previos 
a las reuniones públicas con 
la administración pasando 
por encima de la comisión 
ejecutiva de la FSP en el ca
so de la UGT.

Sin embargo, en esa co
misión ejecutiva no se tiene 
constancia de que se hayan 
mantenido esos contactos 
previos, aunque se sospecha 
que en las negociaciones in
tervinieron Mario Mansi- 
11a, Arsenio Díaz Ropero, 
José Luis Ros o Enrique 
Lahuerta, según fuentes 
sindicales. Estas mismas 
fuentes califican como de 
«pasteleo», lo allí sucedido,
«porque no era posible que, 
estando las posiciones tan 
enfrentadas, se llegara a la 
reunión y estuviera todo co
mo una balsa de aceite, 
ofreciendo concesiones de 
todo tipo».

Desestabilización

La actitud de Enrique 
Lahuerta de convocar el 
comité de la FSP para el día 
1 0  y no para el 2 2  como es
taba previsto inicialmente, 
era interpretado como un 
«golpe» contra la organiza
ción. Según algunas fuentes, 
lo que pretendían era debili
tar la figura del secretario de
22

Emilio Castro se prevé como futuro 
secretario regional de UGT.

Servicios Públicos de Ciu
dad Real, José Ruiz, «sin 
embargo no se ha consegui
do, porque si el día JO le 
asestaban el golpe, el día 11 
salía totalmente respaldado 
en la provincia, con la única 
oposición de la delegación 
de Puertollano».

En el fondo de esta ma
niobra algunos interpretan 
que está la mano del presi
dente regional, José Bono 
«que va a querer presentar 
en Madrid el control sobre 
el sindicato». De hecho, las 
mismas fuentes califican los 
acuerdos conseguidos antes 
del 2 1  de diciembre como 
«soluciones controladas 
desde la misma Junta». 
«Desde Madrid se lanzó la 
consigna de que había que 
llegar a todas las organiza
ciones sociales y sindicales, 
y empezar por la FSP es fá 
cil e interesante, primero 
porque es la única constitui
da a nivel regional y ade
más está formada por tra
bajadores de la Junta, lo 
que la hace doblem ente  
atractiva», explicaban.

Estas mismas tesis eran 
aplicadas al sindicato en ge
neral, aunque por otros mo
tivos. «Como norma gene
ral se da una doble militan
do  en casi todos los cargos 
públicos y esa doble mili
tando significa una doble 
aspiración», indicaban fuen
tes del sindicato.

Para otras fuentes, la pug
na por el control de UGT 
está considerada como en
frentam ientos puramente 
personales. «Nos hemos vis
to inmersos dentro de una 
lucha donde nos han obliga
do a posicionarnos sin dejar 
otra opción. No obstante, sí

Como todo hacía presa
giar, Juan Antonio

Marín, secretario ge
neral de la Federación de 
Transportes de la UGT, 
consiguió, el pasado sábado 
18 de enero, alzarse con el 
mando de la Unión General 
de Trabajadores tras la de
rrota del anterior equipo en
cabezado por Arsenio Díaz 
Ropero, que fue desautori
zado al rechazar, la mayoría 
de los 1 2 0  compromisarios 
asistentes al Congreso Ex
traordinario de Manzanares, 
el informe de gestión pre
sentado por la Ejecutiva.

A lo largo de los últimos 
días los resultados de los di
ferentes congresos, tanto de 
las uniones comarcales co
mo de las Federaciones Sec
toriales fueron despejando 
las dudas de las dos partes 
en litigio. Valdepeñas, don
de se eligió al mismo tiem
po al nuevo secretario co
marcal, el transportista An
tonio González, y Alcázar 
de San Juan marcaron la 
pauta de una tendencia cla
ramente favorable a Juan 
Antonio Marín, que se vio 
aún más favorecida con la 
victoria en algunas de las 
más importantes federacio
nes, sobre todo Servicios 
Públicos, Transportes y Tra
bajadores de la tierra.

Puertollano, junto con

otras sectoriales cuantitati
vamente menos representa
tivas, niveló en la jornada 
del domingo, 1 2  de enero, 
la contienda al conseguir 
Arsenio Díaz Ropero que 
el 86,75% de los mandatos 
del Congreso Comarcal 
aprobaran el inform e de 
gestión, lo que aseguraba 
prácticamente el 25% de los 
votos favorables en el Con
greso de Manzanares.

Sin embargo las ilusiones 
que después de ese resultado 
aún podía albergar Díaz Ro
pero, se desvanecieron por 
completo tras el rotundo re

chazo que sufrió su gestión 
en el Congreso Comarcal de 
Ciudad Real, celebrado en 
la tarde-noche del martes, 
con expulsión de periodistas 
incluido, en el que resultó 
elegida para representar a la 
comarca de Ciudad Real en 
el Congreso Extraordinario 
de Manzanares la candidatu
ra encabezada por el crítico 
Gabriel Vicente Maján.

José Ruiz, presidente de 
la mesa del Congreso comar
cal de Ciudad Real y secre
tario general de la Federa
ción Provincial de Servicios 
Públicos, alineado con la te
sis que defiende Juan An
tonio Marín, resumió al fi
nal de este acto las causas 
que llevaron a rechazar la 
gestión del equipo de Díaz

E l  secretario general de la Federación de 
Transportes consiguió una aplastante mayoría
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La Federación de Servicios Públicos, una de las más importantes, fue critica 
con la labor de Díaz Ropero.

Puertollano tue ia 
única Unión 
Comarcal que se 
descartó 
claramente por la 
actual ejecutiva.

Algunos ugetistas ven en las dimensiones 
de la FSP una maniobra del gobierno de la región 

«para debilitar la más importante federación 
del sindicato»

Ropero: incumplimiento 
de la Ejecutiva de los esta
tutos de la organización y 
valoración negativa en las 
áreas de organización y 
sección sindical.

Además, y como ya 
adelantó en exclusiva BI
SAGRA, hace ahora exac
tamente tres meses, las 
profundas discrepancias 
que se han producido en 
el seno de la organización 
han podido estar revesti
das de otras motivaciones 
que las estrictamente sin
dicales, como se han em
peñado en difundir las dos 
paites enfrentadas.

Hay quien, tras la ope
ración de recambio enca
bezada por Juan Antonio 
Marín, ven la larga mano 
de Emilio Castro, quien 
podría estar preparando 
una estrategia de más pro
fundo alcance tendente a 
hacerse con la secretaría 
regional, cuando el próxi
mo año la estructura re
gional de la UGT adquie
ra el carácter ejecutivo del 
que ahora mismo carece. 
Tampoco ninguna de las 
dos partes en litigio han 
querido pasar por alto las 
posibles implicaciones del 
PSOE en la crisis ugetista. 
Así, Arsenio Díaz Rope
ro veía con muy poco 
agrado las inmejorables 
relaciones que mantenían 
algunos destacados res
ponsables de la operación 
sediciosa con el titular de 
una Consejería de la Junta 
de Comunidades.

Por su parte. Juan An
tonio Marín también 
piensa que el aparato pro
vincial del PSOE ha in
tentado torpedear su as
censo al cargo de máximo 
responsable de la UGT en 
la provincia, sobre todo 
tras la holgada victoria 
que consiguió Díaz Rope
ro en el Congreso de 
Puertollano en el que, al 
contrario de los demás, 
asistieron destacados polí
ticos del PSOE, entre 
ellos Santiago Moreno, 
Hilario Caballero y Ma
rio Mansilla, éste a su 
vez en calidad de delega
do por la comarca.

PEDRO PINTADO

Angel Ramos, secretario general de los
ugetistas de Alcázar, votó en contra 

del informe de gestión.

tenemos muy claro que no 
podemos respaldar a ningún 
líder sindical que pretenda 
una mayoría a través de la 
no participación de la tota
lidad. »

Ciudad Real, como pro
vincia con una mayor afilia
ción, es la que marca la pau
ta y a la que algunos la defi
nen como «la punta del ice
berg». El enfrentamiento en
tre el, hasta ahora, coordina
dor regional de UGT, Arse
nio Díaz Ropero, con otro 
histórico ugetista, Emilio 
Castro, es sintomática.

Aseguran que el reciente 
revés sufrido por Díaz Ro
pero en la secretaría general 
de la Unión General de Tra
bajadores de Ciudad Real 
no es más que el primer paso 
para que Emilio Castro se |  
haga con la secretaría regio- 5  

nal de UGT que durante este § 
año presumiblemente adqui- “ 
rirá carácter ejecutivo.

Pero las críticas sobre la 
lucha de intereses políticos 
por parte de ambos sindica
listas están a la orden del 
día. Contra Arsenio Díaz 
Ropero se han vertido con 
dureza desde el seno de la 
FSP, y le acusan de haber 
negociado con la Junta a es
paldas de la propia comi
sión ejecutiva de esa federa
ción. Pero también sectores 
próximos a Díaz Ropero 
ven con recelo las buenas 
relaciones existentes entre 
el nuevo secretario general 
de la UGT de Ciudad Real, 
Juan Antonio Marín, y el 
consejero de Sanidad, An
tonio Pina.

Y aunque Ciudad Real es
la provincia con mayor peso 
específico en el ámbito re
gional y por tanto dispone 
de todas las posibilidades 
para hacerse con la secreta
ría regional del sindicato,

otras provincias no parecen 
resignarse a ese mayor pro
tagonismo.

Unidad sindical

Algunos sindicalistas van 
más allá en sus afirmaciones 
al decir que por parte de la 
Junta, no ya sólo se preten
de el control de UGT, sino 
que en sus intenciones últi
mas está la ruptura de la de
nominada unidad de acción 
con Comisiones Obreras.

«La mejor forma de romper 
la unidad con C C .0 0  es 
romper la unidad dentro del 
propio sindicato», anuncia
ban.

Conocida ya la derrota del 
secretario general de Ciudad 
Real, las otras cuatro provin
cias han de posicionarse. «El 
día 19 es la clave, porque las 
federaciones y uniones han 
de decidir en dónde están. 
De todos modos, la carrera 
hacia la unión territorial ya 
está empezada», decían.

BEATRIZ JIMENEZ
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La cosecha de aceituna este año será mayor que la del anterior, con un fruto sano, aunque algo pequeño.

La cosecha de aceituna será mayor que la del pasado año

La falta de compradores inquieta 
a los olivareros de la provincia

La recogida de la aceituna ya ha comenzado en la provincia 
de Toledo. Para este año se espera una cosecha algo mayor 
que la del año pasado aunque los problemas -al menos pa
ra los agricultores-, seguirán siendo los mismos: los pre
cios bajos y, en algunas de las zonas olivareras más impor
tantes, la falta de compradores.

Son las 9 de la mañana 
en un pueblo de los 
montes. La cuadrilla de 

vareadores ya ha llegado al 
olivar y después de calentar
se en una gran hoguera, he
cha de ramas secas y algún 
tronco, se disponen a reco
ger la aceituna. Ha comen
zado un duro trabajo que du
rará todo el día y finalizará 
en la cooperativa de la loca
lidad en donde se molturará 
el fruto recogido. La campa
ña de la recogida de aceituna 
se inició hace unos días en la 
provincia de Toledo. En tér
minos generales se espera 
una buena cosecha - 1 1 0 . 0 0 0  

toneladas de aceituna-, se
gún fuentes de la Consejería 
de Agricultura aunque, claro 
está, siempre hay zonas en 
donde las previsiones no son 
tan esperanzadoras y puede 
considerarse la cosecha co
mo desastrosa.

Cuando España es el pri
mer productor de aceite de 
oliva, Castilla-La Mancha,
la segunda comunidad pro
ductora después de Andalu
cía, y el aceite está hecho a 
que sea el producto de lujo 
de la región, según el presi
dente de la cooperativa de 
Mora, Virgen de la Anti
gua, Andrés Gómez, los 
agricu ltores de nuestros 
pueblos son, por desgracia, 
como siempre, los más per
jud icados. Ellos venden 
unas aceitunas de las que se 
extrae un aceite de exquisita 
calidad, a cambio de unas

miserables pesetas. Después 
serán unas cuantas firmas, 
en algunos casos extranje
ras, las que comercialicen el 
producto, llevándose todos 
los beneficios. Los precios 
tienden a la baja, así se ex
plicaba Pablo de los Ríos, 
olivarero de Navalucillos. 
El año pasado subió mucho 
según Enrique Gómez de 
los Navalm orales por la 
mala cosecha de Grecia, 
Italia  y el norte de M a
rruecos. Pablo de los Ríos 
indicaba que el precio por 
kilo de aceitunas en los 
puestos de Navahermosa

estaba a 50 pesetas, el mis
mo que por la zona de Los 
Yébenes según el alcalde 
de Marjaliza y uno de los
olivareros del pueblo, Luis 
M ontero. El año pasado, 
señalaba Luis, vendimos 
50.000 kilos a 400 pesetas y 
el resto a 505, «al hacerlo 
kilos de aceituna salieron 
en la cooperativa a 102 pe
setas».

«El aceite que se recoge 
en la zona de los montes es 
uno de los m ejores del 
mundo, vale mucho dinero, 
sin embargo los agriculto
res no percibimos nada», 
decía el olivarero de los 
N avalucillos. Para este 
agricultor los precios están 
en manos de cuatro multi
nacionales y como única 
solución apunta la necesi
dad de que sean los propios 
agricultores quienes comer
cialicen el producto. Mien-
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Los agricultores se encuentran preocupados ante la incertidumbre de los precios

tras no se haga así, el oli
var, según Pablo, no dará 
ninguna ganancia y poco a 
poco se perderá. En algunas 
zonas como la de Mora, ya 
ni siquiera preocupa que se 
venda a un precio bajo, si
no el hecho de que no haya 
compradores. A este res
pecto, el presidente de la 
cooperativa Virgen de la 
Antigua, apuntaba que el 
mercado está paralizado: 
«estas zonas las hacen va
ler los compradores italia
nos y en Italia se está pa
sando un mal momento». 
De no venderse el aceite, 
Andrés Gómez apuntaba la 
posibilidad de inmovilizar
lo así como la intervención 
del FEOGA, fondo de ayu
da com unitario. Algunas 
cooperativas de la provin
cia no han podido vender el 
aceite del año anterior. En 
Navalucillos, los socios de 
una alm azara han tenido 
que acogerse a un crédito 
especial que les ha concedi
do una entidad financiera, 
basándose en el número de 
kilos recogidos, ya que la 
cooperativa no ha vendido 
aún cien mil kilos del año 
pasado. En San Martín, se
gún Pablo de los Ríos, han 
tenido que alm acenar el 
aceite de la campaña ante
rior en equipos de poliéster. 
A todo esto se suma que los 
agricultores tienen que de
sembolsar un dinero que no 
tienen para pagar los jorna
les. Ante la falta de com
pradores, el presidente de la 
Antigua desea como los de
más olivareros que la situa
ción evolucione favorable
mente «porque si no es así, 
la campaña será catastrófi
ca en cuanto a la comercia
lización».

Buena cosecha

La cosecha en Navalmo- 
rales según Enrique Benito
será el 40 por 100 de lo que 
sería una cosecha buena. En 
la zona de los Navalucillos, 
la campaña, que durará co
mo en el resto de las locali
dades hasta el mes de febre
ro, se caracterizará por la 
abundancia de fruto y el 
buen estado del mismo. 
Aunque los cosecheros se 
encuentran embargados con

Pablo de los Ríos, agricultor 
de Navalucillos.

la sombra de la duda, depo
sitando elproducto en coope
rativas y almazaras sin saber 
cuándo lo cobrarán y ni si
quiera el precio. En la coo
perativa Na Señora de las 
Saleras, de los Navalucillos, 
se recogerán 1.600.000 kilos 
cuando el pasado año no lle
garon ni a un millón, según 
el presidente de la misma, 
Eugenio Nevado. En Moza, 
decía el olivarero Antonio 
Díaz, la cosecha oscilará en 
un 60 por 1 0 0  del rendi
miento total que puedan dal
los olivos, «aunque será de 
más cuantía en kilos que la 
del año pasado». Para An
drés Gómez «va a resultar

Andrés Gómez, presidente de la 
cooperativa Virgen de la Antigua.

más pequeña de lo que pre
tendíamos, aunque la cali
dad será muy buena por la 
ausencia de mosca». En 
Marjaliza, otro de los pue
blos por excelencia olivarero 
de la provincia, tampoco pa
rece que vaya a ser la cose
cha del año. En esta locali
dad los olivareros se quejan 
de los precios bajos.

Falta personal

Pero no es sólo catastró
fico a nivel de precios, los 
agricultores consideran que 
también es un desastre en 
mano de obra. «Un desas

tre», decía Pablo de los Rí
os de los Navalucillos ya
que la mecanización de la 
oliva, basada en un sistema 
de pinzas, está mal conse
guida y sigue haciendo fal
ta personal para recoger un 
fruto en el menor tiempo 
posible ante el temor de 
que soplen vientos fuertes y 
queden todas las aceitunas 
tiradas en el suelo. En Mo
ra la mano de obra, al igual 
que en los Navalucillos, es 
muy escasa. A este respecto 
Antonio Díaz señalaba que 
la recolección casi se viene 
haciendo en plan familiar y 
que la práctica totalidad de 
las cuadrillas llevan menos 
personal del que necesitan. 
Marjaliza, Navahcrmosa, 
Navalucillos, Navalmora- 
les, Almonacid, Los Yébe- 
ncs, Mora han de recurrir 
como última estrategia a 
los moros, m arroquíes o 
portugueses. En Mora, ex
plicaba Sebastián Organe
ro, el alcalde ha tenido la 
feliz, idea de coger para las 
tareas agrícolas a la gente 
del paro.

En estos trabajos se pue
den emplear en la provincia 
de Toledo, según también el 
líder sindical, unas 5.000 
personas, de las que un 50 
por 1 0 0  son extranjeros y de 
otros campos y federaciones 
diferentes: textil, construc
ción, madera. Para Fernan
do Manzanero, de Comi
siones Obreras, el 90 por 
1 0 0  de las empresas tienen 
trabajadores de manera ile
gal, sin contrato. Sebastián 
Organero hacía una llama
da para que los empresarios 
paguen las jornadas reales a 
la Seguridad Social, jorna
das que a su juicio en su 
mayoría no se pagan. En 
cuanto a los sueldos, el con
venio recoge que el salario 
está a 4.150 pesetas tanto 
para el hombre como para la 
mujer.

Y así se presenta el pano
rama olivarero para este año 
en la provincia de Toledo, 
con una buena cosecha, 60 
por 1 0 0  más que la del año 
pasado, según Agricultura y 
el temor en algunas de las 
comarcas más importantes 
de no encontrar comprador y 
de encontrarlo, que sean los 
precios ridículos.

VICTORIA JIMENEZ
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M A P F R E
NECESITAMOS

DELEGADOS
p a ra  las  s ig u ie n te s  p la za s

Corral de Almaguer.
Villa de Don Fadrique.
Yuncos.
Añover del Tajo.
Alameda de la Sagra.
Pantoja.
Santa Olalla.
Santa Cruz de Retamar.
Carpió de Tajo.

Ofrecemos:
Integración familiar.
Proyección de futuro.
Formación.
Servicio.
Atención de profesionales.
Apoyo y medios.
Estabilidad de Cartera.
Amplia oferta de productos.
Prestigio.
Ambiente de trabajo.
Viajes.
Publicidad.
Especialización

Necesitamos:
Personas con vocación comercial.
Buen nivel cultural.
Edad de 25 a 40 años.

Interesados dirigirse al
A p artad o  443  de  To ledo

PERSONAJES m OLOCUTOS 

EMILIO CRUZ: AQUILES
La mayor epopeya clásica griega, La Iliada, de Homero, 

se queda chica ante la gesta de este hombre, que ha coloca
do al C.D. Toledo en mejor lugar en su división que queda
ron los chicos de Aquiles en sus luchas contra los troyanos.

El legendario hijo de Peleo, rey de Ptía (Tesalia) y de la 
diosa Tetis, hija de Océano, aprendió de Fénix la elocuencia 
y el manejo de las armas, de igual manera que Emilio Cruz, 
en su contacto con Gil y Gil, ha adquirido varias capas de 
concha, en su armadura de galápago, para hacerse fuerte 
frente a adversidades futbolísticas y burocráticas.

Si, el único punto vulnerable del que fuera bañado en las 
aguas de la Laguna Estigia era el talón. A don Emilio Cruz 
las «pupas» podrían venirle por todo lo referente al pie, ya 
que ha entrado con buen «idem» en un equipo que cojeaba 
demasiado y de igual manera que hoy le presentamos como J 
Aquiles, el de los pies ligeros, tiene que hacer que «las pa
tas» de sus jugadores se muevan tan rápido que ni las mis- ^  
mas flechas de Paris pudieran alcanzarles. Profesionalidad ®  
para conseguirlo parece que no le falta.
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C O C  I  I M A S E L E C T A  Y  X / A R I A D A
P L A N O  D E  S I T U A C I O N

«¡ KM. 31

E S P E C I A L I D A D E S

AUTOVIA MADRID-TOLEDO, 
(VIA DE SERVICIO)

Teléfono (925) 51 38 02

45200 ILLESCAS  
(TOLEDO)

Km.

PC 88 M PC 286 M

SOLUCIONES COMPLETAS
-  ORDENADORES DE SOBREMESA 
-PORTATILES
-FA X
-  REDES LOCALES

PC 386 SX PC 386 S

PC 386 V 
PC 386 V-33

DISTRIBUIDOR OFICIAL

Aplicaciones 
Informáticas s.a.l

,  , - u  J - I  T_ l___l_ I___QDD

Nave n.? 36
Teléfono 35 36 00 - Fax 35 36 02 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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Sociedad

La primera dama de 
Castilla-La Maiuha en 
el Un, dos, tres
Susana Sánchez es esta rubia 
poderosa que después de proclamarse 
Miss Guadalajara alcanzó el galardón 
de primera dama de honor de Miss 
Castilla-La Mancha durante el 
concurso celebrado el último verano en 
la discoteca Splash. Su trabajo como 
modelo en una agencia de Madrid le 
ha servido como trampolín para 
colocarse de azafata en el Un, dos, tres, 
concretamente en el apartado de La 
ruleta del Zodíaco. Profesionalmente 
las cosas le marchan viento en popa, 
aunque en asuntos sentimentales, tal 
como declaraba a nuestra revista, 
prefiere esperar. Ella nos decía que las 
rubias siempre lo tienen más difícil, 
consigna que en este caso no se ha 
cumplido.

Celia Martín 
se prepara para 
Miss España
La actual Miss Castilla-La Mancha, 
Celia Martín, competirá el próximo 
día 25 de enero en La Coruña por el 
título de Miss España. Los derechos de 
imagen los ha adquirido Tele 5, que 
retransmitirá la ceremonia en diferido 
un día después. La conquense exhibirá 
sendos trajes de coktail y fiesta 
diseñados por el también castellano- 
manchego Julián Gil y un traje 
regional de lagarterana confeccionado 
por Pepita Alia.

El Enebro cabalga 
de nuevo
Este garito, diminuto pero confortable, 
ubicado en las proximidades del 
Museo Santa Cruz, volvió a abrir sus 
puertas recientemente después de un 
periodo de hibernación y 
reacondicionamiento. La música que 
siguen poniendo continúa siendo su 
argumento más válido, escorada hacia 
Lou Red, Los Smiths y diversas 
glorias del pop español. En la planta 
baja hay un almacén desde donde sube 
una escalera que finaliza cerca del 
techo de la primera planta. La 
decoración es a base de cuadros que 
podrían definirse en un alarde teórico 
como conceptuales.

MANUEL NIETO

Alboroto, 
marcha a tutiplén
Que en Talayera hay muchísima 
marcha lo saben hasta los esquimales. 
Acostarse a una hora británica los fines 
de semana es una tarea casi imposible. 
Una de las propuestas nocturnas de la 
ciudad es Alboroto, donde se puede 
encontrar a partir de las 1 1  un 
ambiente juvenil sediento de pegar 
botes y bailar. La música que se estila 
en esta discoteca es el bacalao, y para 
rellenar el gaznate hay dos barras que 
se ponen a tope, con lo que se puede 
pasar rápidamente del «alboroto» al 
«alborozo».
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NUEVA YORK A LA VISTA

Go, un monosílabo muy lúdUo
Corren tiempos en los que los monosílabos se han 
convertido en los reyes de la comunicación. «Sí», «no», 
«ya», «qué» y cómo no, Go, que además de un verbo 
anglosajón que se traduce por «ir» es un populoso pub 
talaverano ubicado en la calle Angel del Alcázar, más 
conocida por los metafóricos como «la senda de los 
elefantes». El garito tiene una amplitud que evoca a la 
comodidad, aunque todos los fines de semana se llena 
indefectiblemente. Muchas fiestas, yogurines y mucha niña 
guapa forman parte de su personalidad.

Goyo Benito en El Arcipreste
Gregorio Benito Rubio, ese ex jugador del Real Madrid 
nacido en Puente del Arzobispo, que durante una década 
simbolizó toda la casta y la garra madridista (que tomen nota 
los de ahora), se dio una vuelta por Talavera y aprovechó 
para deleitarse un poco en el restaurante El Arcipreste. Por 
cuestiones de familia, Gregorio suele acudir con frecuencia 
por estas tierras donde siempre es recibido con afecto. 
Actualmente lleva el pub Rolls en Madrid, lugar donde se 
juntan muchas caras conocidas de la farándula.

IGNACIO
ARIZAGA

Estamos sin un duro

La noche toledana está últimamente, como la 
canción dice de la universidad, triste y sola. 
Hay varios motivos que pueden explicar un 
paisaje tan desértico. Primero, las fuertes 
promesas de pecho que se hace la gente al 

finalizar el año en el sentido de que para el siguiente 
saldrá poco, se cuidará y hará gimnasia todas las 
mañanas con el método Jane Fonda. Segundo, la 
parafernalia de diciem bre nos ha dejado con los 
bolsillos acribillados y el cuerpo como el Patrimonio 
Histórico. Tercero, hay algunos que están cansados de 
no comerse una rosca y se han adherido a la doctrina 
de la almohada.

El jueves pasado, como digo, se palpaba esa escasez 
en el ambiente. En Máscara se podría haber hecho un 
perfomance que se llamara Los dedos de la mano, en 
Sithon's un melodrama denominado El cocinero, el 
croupier, su mujer y su amante, en Gris La familia y 
uno más y en los pulís de la Reconquista una pieza ti
tulada Los gritos del silencio.

Todo este panorama resulta levemente chocante ya 
que habitualmente estos garitos rebosan de plenitud 
los jueves. Pero enero es un vendaval que retrae a los 
humanos a sus casas y hace que los cerebros se acica
len para las primaveras.

El sábado, por el contrario, había más partículas lu- 
dicas en la atmósfera. En el Vía Bombay había que ha
cer cola para jugar en esa excelente mesa de billar, El 
Enebro estaba coquetón, los pubs de Alfileritos con 
bastante más de media entrada, el Miradero con sus 
clásicos paseantes voyeurs al compás de arriba-abajo y 
de abajo-arriba y los templos antes mencionados que 
hacían «solitarios» el jueves bastante llenos, la verdad.

El caso es que todas las aves nocturnas nos sentimos 
optimistas ante lo que nos pueda traer la luna este año. 
Se siguen abriendo sitios nuevos y más que se abrirán. 
Sin ir más lejos, en la calle Cervantes, próximamente, 
se va a instalar un antro nuevo dedicado exclusiva
mente al merengue. Y muchos esperan a ver en qué 
queda al final la proclamada reapertura de la mítica 
Garcilaso. Si se produce este hecho la zona colindante 
con Santo Tomé adquirirá un nuevo look nocturno.

Y ya nos estamos preparando a tope par los carna
vales. A ver con qué pregonero nos sorprende el lac
tante Emiliano García-Page. Cualquier cosa que no 
sea Norma Duval, por mucho que luzca la diva, será 
bien recibida. Más que nada por no volver a oír eso de 
«Toledo, matrimonio de la humanidad» y «Garciloso 
de la Vega».
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Los cuatro procesados por el motín de 1985, de derecha a izquierda: Antonio López, Juan Moreno, Juan Antonio Redondo y Salvador de Maro.

El ministerio fiscal pide más de 130 años de cárcel, la defensa cuatro

El Vaquilla y otros tres  reclusos 
juzgados por el motín 

que protagonizaron en 1985
E l 19 de noviem bre de 

1985 fue un día muy es
pecial para Juan José 

Moreno Cuenca. Este día 
Juan José, más conocido 
por el apodo de «El Vaqui
lla», cumplía 24 años y, co
mo venía ocurriendo desde 
hacía cuatro, celebraba su 
aniversario en el interior de 
una cárcel, en esta ocasión 
en la de Ciudad Real. Des
pués de la comida a «El Va
quilla» le concedieron per
miso para comer tarta y ce
lebrar así su cumpleaños 
con otros reclusos. Después 
de la tarta, a eso de las tres
54

y media de la tarde, Juan 
se resistió a meterse en su 
celda y comenzó, de esa 
manera, un conflicto que 
desembocó en un motín, se
cundado por otros internos, 
y que tenía como fin fugar
se de la prisión. Durante 
siete horas reinó el caos 
más absoluto. Los amotina
dos retuvieron con ellos a 
seis funcionarios y a dos al
bañiles que casualm ente 
trabajaban en unas obras. 
M iembros de la Guardia 
Civil pusieron fin al motín 
y redujeron a los amotina
dos.

Seis años y dos meses 
después de estos hechos 
Juan José Moreno, Salva
dor de Haro, Juan Anto
nio Redondo y Antonio  
López Romero han sido 
juzgados en la Audiencia 
provincial de Ciudad Real 
por los delitos que concu
rrieron en estos sucesos.

El motín

«Ese día estaba en esta
do de ansiedad en mi celda. 
Era mi cumpleaños, tomé 
tarta e ingerí unas cerve

zas. Después de estar en el 
patio, al entrar en la gale
ría me encontré con otro in
terno, como era mi cumple
años p ed í al funcionario  
que me dejara más tiempo 
antes de meterme en la cel
da y no me dejó. Yo, con los 
tranquilizantes y las cerve
zas que me había tomado, 
estaba nervioso y empujé al 
funcionario para que no me 
cerrara la puerta. Entonces 
me fu i  corriendo para el 
centro, vi una bandeja con 
medicamentos y empecé a 
tomarme pastillas.»  Juan 
Moreno comenzaba así su
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Uno de los dos albañiles retenidos durante el motín, Lucio Madrid, declaró que cuando le 
pusieron una navaja y le dijeron que era un secuestro, «se me cayó la herramienta». 

Luego sufrió un desmayo.

declaración, haciendo alar
de de una gran serenidad y 
aplomo. Durante sus inter
venciones insistió en su es
tado mental en esas fechas, 
«en un estudio psiquiátrico 
se me ha diagnosticado una 
psicopatía permanente, yo 
estaba casi psicópata y el 
régimen al que estaba so
metido llevó a aquellos re
sultados»  com entó de sí 
mismo «El Vaquilla.

Moreno Cuenca llevaba, 
cuando ocurrieron los he
chos, apenas cinco días en 
la cárcel de Ciudad Real, le 
habían traído de la de Ocaña 
para un juicio que tenía pen
diente por unos sucesos 
ocurridos durante su estan
cia en la cárcel de Herrera 
de la Mancha. «Llevaba ya 
cuatro años en prisión, des
de 1981, en un régimen que 
me tenía 23 horas encerra
do en un celda y con sólo 
una hora de patio, estaba 
sometido a un trato inhuma
no y no aguantaba más -ex
plica a la sala «El Vaqui
lla»-. Además era entonces 
adicto a la heroína, ese día 
estaba drogado por las pas
tillas y las cervezas así que 
mi único fin era escaparme, 
retener a los funcionarios 
era el único medio de con
seguir escaparme».

«Cuando íbamos a salir 
nos acompañaba un jefe de 
servicio, pero en la puerta 
me reducen y punto. Se ter
mina» -finaliza así su relato 
Moreno Cuenca, insistien
do en que los participantes 
en el intento de fuga no ro
baron ni apuñalaron a na
die, sólo pidieron a un re
cluso prestado un transistor 
para oír las noticias. Reco
noce el caos que se organi
zó durante el m otín, al 
abrirse las celdas y asegura 
no recordar si en el trans
curso de los hechos consi
guió algún pincho, «es posi
ble que posteriorm en te , 
cuando me decidí a fugar
me (insiste así en que no fue 
algo premeditado, sino que 
surgió espontáneamente por 
las circunstancias) me ar
mara de algo, es posible, 
pero no lo recuerdo».

«El Vaquilla» negó las 
acusaciones de causar daños 
en el centro, negó romper 
cristales y negó cualquier 
agresión a los funcionarios,

aunque sí reconoció las 
agresiones verbales.

Tras la declaración de 
«El Vaquilla» testificó Sal
vador de Haro M artín  
quien comenzó advirtiendo 
que parte de lo que ocurrió 
aquel día no lo recuerda (el 
largo tiempo transcurrido, 
más de seis años, fue la 
causa de que muchas de las 
preguntas, tanto a los acusa
dos como a los testigos, 
fueran contestadas con un 
«de eso ya no me acuerdo» 
o «hace tanto tiempo que no 
Io recuerdo bien».

Salvador de Haro tuvo 
permiso de la presidenta de 
la sala para declarar senta
do, ya que este hombre, ex 
heroinómano, padece el SI
DA y según él mismo de
claró a la sala está en fase 
terminal y dijo que en estos 
últimos días había tenido 
fiebre muy alta, «pero no 
me he negado a venir al ju i
cio porque tengo ganas de 
resolver esto».

Según de Haro él no in
tervino desde el primer mo
mento en el conflicto y ase
gura que mientras duró éste 
llegó a perder la memoria.

«De ese día recuerdo que 
oí voces, yo iba con un fun
cionario a la galería y pre
gunté qué pasaba. Vi a Mi
guel de las Peñas que esta
ba muy nervioso. (De las 
Peñas es otro de los acusa
dos que no ha sido procesa
do por estar en rebeldía). Yo 
estaba bajo los efectos de la 
heroína e insistí en que me 
dejaran también más tiem
po antes de ir a la celda, no 
llevaba ningún arma pero 
recuerdo que cogí una bote
lla y la rompí.»

De Haro no recordó ha

ber quitando las llaves de 
las celdas a ningún funcio
nario, pero sí reconoce ha
ber abierto la celda de Juan 
Antonio Redondo López y 
de Enrique Martín Man
zano (otro recluso implica
do en el motín que ya ha fa
llecido). Salvador negó, en 
todo momento, haber utili
zado armas contra los fun
cionarios que retuvieron.

El tercer procesado, Re
dondo López, salió de la 
celda cuando los otros pro
cesados la abrieron, «me vi 
involucrado en una situa
ción anómala y p a r tic i
pé  "-m anifestaba éste que 
durante su prim era inter
vención estuvo seco y cor
tante a las preguntas del mi
nisterio fiscal. A la pregun
ta de cuántos funcionarios 
vio cuando salió de su celda 
y fue a la galería, contestó: 
«pues no los conté». Redon
do negó portar armas y 
amenazar con ellas a los 
funcionarios y declaró que 
si él se decidió a ponerse el 
uniforme de los funciona
rios fue para evitar los gol
pes que sabía iban a darles 
cuando entraran a reducir
les. Negó las acusaciones 
de agresiones de robo a 
otros internos y sí dijo que 
a él le desapareció durante 
el conflicto una cadena y un 
reloj, que aún no ha recupe
rado. Reconoció, sin embar
go, haber sido el que obligó 
a uno de los albañiles a 
romper la puerta del econo
mato al que entraron para 
coger cigarrillos, cervezas y 
comida.

Antonio López Romero,
el cuarto procesado por este 
caso, no conocía antes a los 
otros tres reclusos que con

él se sentaban en el banqui
llo. El día de los sucesos 
que se han juzgado él expli
có que «estaba en mi celda 
durmiendo la siesta cuando 
me despertó mi compañero 
de celda. Estaba embriaga
do por los tercios que me 
había tomado y por las pas
tillas. Cuando sa lí de la 
celda recuerdo tener una 
piqueta en la mano y vi a 
un funcionario que era un 
persegu idor y me tenía 
amargao y le amenacé, pero 
no le llegué a tocar, luego 
él me hinchó a palos».

En aquellas fechas Anto
nio López estaba preventi
vo por un delito de robo del 
que, según contó él a la sa
la, luego se le absolvió. An
tonio fue convencido por 
«El Vaquilla» de que no se 
metiera en líos ya que le 
quedaba poco tiempo de es
tar allí y regresó a su celda. 
Su defensa pide para él la 
absolución por entender que 
no cometió ningún delito.

El primer testigo en de
clarar fue el capitán de la 
Unidad de Intervención de 
la Guardia Civil, Joaquín 
Ruiz Seco, quien declaró 
que todos los amotinados 
estaban armados con obje
tos punzantes y aseguró que 
hubo varios momentos de 
gran tensión. Tras él testifi
có el entonces médico de la 
prisión, Francisco Ignacio 
Moreta, quien aseguró que 
tras el motín atendió a todos 
los heridos y ninguno tenía 
lesiones graves, sólo rasgu
ños o alguna punzada. Re
conoció que parte de la me
dicación como psicoestimu- 
lantes y analgésicos estaban 
dentro de la prisión y decla
ró que había síntomas de 
embriaguez en los procesa
dos.

El director de la prisión 
en esas fechas, Víctor Sán
chez Hernández, manifestó 
que cuando alertado por el 
administrador del conflicto 
fue a la cárcel y encontró a 
de las Peñas, Moreno 
Cuenca y Redondo muy 
exaltados. Confirma haber 
dado permiso al «Vaquilla» 
para comer la tarta pero nie
ga haber dado permiso para 
reunión alguna a Moreno 
Cuenca.

El director de la prisión 
durante las horas que duró
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Numeroso público asistió al judo del 
«Vaquilla» por la popularidad que las dos 

películas de cine y la canción que le 
hicieran los Chunguitos han dado a este 

hombre que se considera «totalmente 
rehabilitado».

el motín m antuvo varias 
conversaciones con «El Va
quilla» y recuerda que éste 
pidió hacer dos llamadas te
le fó n icas^  su madre y al 
señor de la Loma«.

Al testimonio del ex di
rector le siguieron el del ad
ministrador de la prisión, 
Francisco García Hernán
dez, quien afirmó que todos 
los amotinados portaban ar
mas, al tiempo que acusó a 
los funcionarios de haber 
actuado con pasividad, pasi
vidad, que dio lugar a los 
incidentes.

Lucio Madrid Jiménez 
y Daniel Moya Loro son
ios dos albañiles que el día 
del motín acababan unos 
arreglos en la prisión. Lu
cio recordó durante su testi
monio: «mi compañero sa
lió ele donde estábamos tra
bajando a por unas llaves y 
ya no regresó, en su lugar 
vino un interno. Me puso 
una navaja orilla del cuello 
y me dijo: «Esto es un se
cuestro y los funcionarios 
están pillados», a mí enton
ces se me cayó la herra
mienta de las manos». El 
interno que le amenazó re-

El Vaquilla: "Soy un hombre nuevo"

«El Vaquilla» ya no es el 
«alegre bandolero» que 
definían Los Chunguitos en 
la canción que sobre él 
escribieron. Juan José 
Moreno Cuenca ya no 
quiere que le recuerden 
como al protagonista de la 
película Perros callejeros 
ni que le llamen «Vaquilla». 
Ahora dice ser un hombre 
nuevo, rehabilitado. Ha 
dejado su adicción a la 
heroína y ha aprovechado 
su tiempo en la prisión para 
estudiar. Primero se sacó el 
graduado escolar, luego el 
bachillerato y el acceso a la 
universidad. Ahora estudia 
Ciencias de la Información 
y quiere ser periodista. 
También tiene proyectos en 
el cine. El ya protagonista

de las películas de Antonio 
de la Loma, Perros 
callejeros y Yo el Vaquilla 
va a hacer una nueva 
película sobre su vida, una 
vida que se inició en el 
mundo de la delincuencia 
cuando aún era menor de 
edad y que desde los 17 
años ha consistido en ir de 
cárcel en cárcel: Ocaña. 
Lérida, Herrera de la Mancha, 
Ciudad Real, La Modelo... 
Para Moreno Cuenca el 
juicio que se ha celebrado 
en Ciudad Real era su 
última causa pendiente. 
Agradeció la asistencia de 
los jóvenes al juicio y 
aconsejó a los jóvenes que 
no fueran por el camino de 
la delincuencia. Durante el 
juicio no dio la imagen que 
le precedía de «delincuente 
peligroso», no obstante 
recordó que no tenía ningún 
delito de sangre en su 
currículum.
Moreno Cuenca al acabar 
el juicio pidió que se le 
trasladara pronto de nuevo 
a la cárcel de Logroño, de 
donde venía, porque en la 
de Ciudad Real algunos 
funcionarios le había 
presionado.

sultó ser Miguel de las Pe
ñas, que le condujo a donde 
estaban los demás. Este al
bañil sufrió un desmayo du
rante la retención pero reco
noció que no existió violen
cia física contra él, aunque 
sí amenazas verbales de que 
si no obedecían lo iban a 
pasar muy mal y les obliga
ron a derribar las puertas 
del economato. Daniel Mo
ya, por su parte, dijo que 
cuando se le acercó de las 
Peñas con una navaja pensó 
que se trataba de una bro
ma, cuando luego les dije
ron que fueran despidiéndo
se de sus familias que de 
allí no iba a salir uno vivo, 
ya vio que la cosa iba en se
rio.

Tras el testimonio de los 
albañiles testificaron inter
nos y funcionarios. Uno de 
ellos, el recluso José Luis 
Fernández Villanueva, se 
negó a testificar. Cuando 
declararon los seis funcio
narios que fueron retenidos 
por los amotinados se pro
dujeron momentos de ten
sión, especialmente cuando 
declaró el funcionario que 
había sido calificado  de 
«perseguidor» por Antonio 
López. Este procesado le 
increpó y la presidenta de la 
sala, Rosa Villegas, le ex
pulsó de la sala. En esos 
momentos Moreno Cuenca 
se puso en pie y dijo que si 
él se iba se iban todos. Los 
cuatro procesados salieron 
de la sala y ya sólo regresa
ron cuando se leyeron las 
conclusiones definitivas.

Tras dos días de vista 
oral en sesión de mañana y 
tarde, tanto el m inisterio 
fiscal como la defensa ex
pusieron sus conclusiones. 
Para el m inisterio  fiscal 
quedaban claramente proba
dos los delitos de quebran
tamiento de condena y de 
ocho detenciones ilegales. 
Hizo hincapié la fiscal en el 
ambiente de enorme violen
cia que los procesados crea
ron, que llegaron incluso a 
provocar el desmayo de un 
albañil. Habló de la existen
cia de las mafias carcelarias 
y de la poca estima que los 
procesados tenían a sus 
compañeros, a los que se
gún el m inisterio  fiscal 
«pincharon» y robaron. Por 
todo eso pide una condena

de casi 138 años para «El 
Vaquilla» y de más de 1 1 0  

para Salvador de Haro y 
Juan Antonio Redondo y
pide finalmente cuatro años 
de prisión para Antonio  
López por considerarlo au
tor de atentado y lesiones a 
un funcionario.

La defensa de los proce
sados redujo las penas soli
citadas en las calificacio
nes provisionales. El abo
gado defensor de Juan Jo
sé Cuenca solicitó la pena 
de cuatro años, dos meses 
y un día de prisión menor 
por lo que considera un de
lito complejo. Joaquín Es
pinosa en su intervención 
consideró que «los hechos 
que se han juzgado no re
visten la gravedad que se 
pretende que no se causa
ron daños de embergadura 
ni lesiones que no fueran 
leves, pero que la fama que 
le precede al Vaquilla de 
delincuente peligroso y el 
eco social que ha tenido 
han influido en agrabar las 
penas». Para la defensa las 
negligencias de los funcio
narios (que finalmente fue
ron expedientados por Ins
tituciones Penitenciarias) y 
el aislamiento que durante 
cuatro años venía teniendo 
Moreno Cuenca influye
ron en los acontecimientos. 
Finalmente se presentó co
mo atenuante el trastorno 
mental transitorio que pa
deció, así como su persona
lidad especial. La defensa 
consideró las declaraciones 
de algunos funcionarios de 
prisiones «poco asépticas y 
fiables» y finalmente hizo 
hincapié en la evolución 
favorable que «El Vaqui
lla» había tenido en los úl
timos años y declaró que 
«básicamente estaba reha
bilitado».

El abogado defensor de 
los otros tres procesados pi
dió la absolución para An
tonio López por considerar 
que no cometió delito y pi
dió seis años de prisión para 
Juan Antonio Redondo y 
Salvador de Haro por deli
to completo. Para este últi
mo pidió que se tuviera en 
cuenta que era un enfermo 
en fase terminal.

El juicio quedó así visto 
para sentencia.
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Todo un com prom iso  é tico  de los 
p ro fes iona les  de la in fo rm ación  
de BISAGRA — dar en el clavo 
de la n o tic ia —  para asegurarle  
la ve rac idad  de lo que se d ice  en 
su revista.
Independ ientem ente. L im p iam en
te. C erteram ente .
BISAGRA. Para dar en el clavo. 
Para dar con la clave.

Dar en el clavo
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E n lo alto de la pedriza de 
Sierra Negra, ladra el 
podenco. El más valien
te, el primero de la rehala, el 

de mejores vientos y más 
afición. Su grito recorre la 
«cuerda» de un lado a otro y 
desde la traviesa de Las Ví
boras sube al galope la co
llera de venados. El uno, do
ce puntas guresas y perladas. 
El compañero de aventuras, 
con un «testero» de envidia, 
dada la calidad de la «per
cha» que mantiene. El gran
de deja que abra monte el 
pequeño y los dos, angustia
dos por esa ladra de la pedri
za, se dirigen ciegos a la 
querencia del postuero de 
Las Cabrizas. Allí, con el 
pulso loco en lances de emo
ción, aguarda el rifle. Per
fectamente enmascarado tras 
la vieja encina.

Entra en la lente la primera 
res y el montero afirma pun
tería. El disparo, situado en el 
codillo, hace tambalearse por 
unos instantes al doce puntas 
que cae herido de muerte. Y 
detrás mismo, con la veloci
dad del pánico dasatado, 
viene la sobresaliente «arbo
ladura». La bala de nuevo 
hace «chicha» y otro trofeo 
rueda por el suelo. El entu- » 
siasmo del afortunado es I  
contagioso y desde el «cor- s 
tadero» de «Las Avispas» 
llega el júbilo del amigo de 
postura. Misión cumplida.

El predo Venados prohibitivos
El joven montero llega a 

la casa de labor con el sem
blante sonriente. Recibe plá
cemes y enhorabuenas. La 
collera es un «lujo» y puede 
asistir a la envidia de las de
más escopetas. También está 
sonriente el organizador de 
la montería. Las cabezas de 
los venados proclaman la ca
lidad de lo que guarda en 
montarral y seguro, que en 
una próxima ocasión, repeti
rán los elegidos. Cazador y 
práctico pasan al silencio del 
despacho administrativo. Es 
el momento de la verdad. El
58

montero extiende el talón 
que justifica la fecha. Ciento 
cincuenta mil pesetas la pri
mera res y 250.000 la segun
da. Se paga por puntas, gro
sor y perlado del trofeo. Y 
no hay rebajas, ni chalaneos. 
Entre señores, eso no se lle
va. Se brinda con un rioja 
Vega Sicilia, la ocasión no 
es para menos, y se despiden 
como si se conocieran de to
da la vida.

Hoy por hoy matar vena
dos es un lujo. Con anterio
ridad, la postura tenía un 
precio y todo lo que cayera, 
ante la pericia del rifle, esta

ba englobado en las pesetas 
del enmascaramiento. Aho
ra, ante la demanda, esto 
cambia y se paga lo que se 
mate con la lógica variación 
económica que ofrece la be
lleza del trofeo. Así, muchos 
se lo piensan antes de darle 
gusto al gatillo. Si el cérvido 
es bajo de homologación se 
deja que continúe la carrera 
sin más y se espera al «bue
no», que a lo mejor no entra 
en la suerte y termina uno 
«bolo» por el día. Pérdida 
segura para la organización 
que planifica la montería, 
sobre un número de reses

abatidas para encontrarse 
más tarde, que la casi totali
dad de los cazadores, ante la 
ausencia del macho «diferen
te», silenciaron las armas. 
Por todo esto, es primordial 
encontrar los nombres que 
cerquen la «mancha». Perso
nas con pocas aptitudes ve
natorias que, admiradas por 
la presencia de las reses, se 
encaran el rifle sin más, ha
ciendo muerte en desigual
dades de valoración que tie
nen un precio, aunque no 
lleguen a las cuernas exage
radas, pero también la canti
dad suma pesetas y cuando
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se compra el coto, se adquie
re con todo lo que integran 
las solanas y umbrías que se 
cazen y la elección exigente 
de los que conocen en nada 
benefician los intereses de 
los que se juegan mucho en 
el envite. Ultimamente y con 
alguna asiduidad, monterías 
programadas a días vistos 
tienen que aplazarse o sus
penderse, ya que es más que 
difícil hacerse con los mon
teros dispuestos a soltar

unos buenos miles de pese
tas por un trofeo para 
encima de la chimenea. Y al 
paso que se encuentra el mer
cado cinegético, siempre a la 
alza, nos tememos que otras 
muchas más tendrán que sus
penderse si se mantienen las 
exigencias fabulosas. Pero 
todavía hay extranjeros que 
pueden aliviar el problema, 
aunque sea por corto plazo.

TEXTO: J.A. PONOS 
FOTOS: PINO FONTELOS

La sencillez es lo obligado
No descubro nada nuevo si 
digo que la montería es más 
que nada, por desgracia, un 
acto social de primera 
mangnitud. Punto de reunión 
de fortunas aceleradas, 
constructores de nuevo cuño 
y empresarios de rápida 
ascensión. Una vez la cartera 
repleta, hay que asistir al rito 
de la venatoria ya que da 
postín y cierto prestigio. Lo 
de menos es conocer de que 
va la casa, siempre hay 
alguien que enseña los 
principios y con el rifle más 
potente del armero del Corte 
Inglés y la ropa austríaca de 
láminas de colorines todo

vale. Pero al práctico de 
soles y heladas no se la 
pegan, sabe que el 
«señorito» es de factura 
estrenada o de tradición, 
conoce en la primera 
expresión equivocada si el 
fallo es de «ordago a la 
grande» y después en la 
postura por la forma de 
airear y moverse ante el 
encare aprecia de qué va el 
«novato». Los más 
aparentan a diestro y 
siniestro, se autodenominan 
de monteros y dicen en voz 
alta que mataron allá y 
dejaron reses heridas acá; 
pero jamás hablan de un

remate de jabalí a cuchillo, 
como mandan los cánones, 
ni saben que a la res hay que 
sangrarla una vez muerta 
para no perjudicar la carne. 
Nadie les ha enseñado que el 
dispara debe y tiene que ser 
certero para evitar 
sufrimientos al nimal y es 
obligado señalar el punto de 
lance mortífero para que los 
muleros se aperciban, en lo 
espeso de la jara, del lugar 
donde se encuentra el 
cérvido o cerdoso abatido. 
Hay que moverse poco o 
casi nada en el puesto que 
designo la suerte, evitar- 
perfumes de dilatado

mantenimiento y saber 
esperar y escuchar, que es 
donde está la gracia. El oído 
mata mucho más que la 
vista, ya que avisa de la 
presencia del ganado y 
ofrece el tiempo necesario 
par atemperar los reflejos.
En fin, más y más temas que 
nos llenarían demasiados 
folios. El monte es una cosa 
y la casa de reunión es otra. 
Allí se actúa y se practica el 
noble arte de la venatoria, en 
el rescoldo del hogar 
encendido puede 
«fantasmearse» todo lo que 
se quiera. Algunos lo 
permiten.
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Chico-Líns, jugador de Caja Toledo

"En el fútbol-sala no 
puedes esconderte"

Su intención es colgar las botas en el equipo de la ciudad. 
Antes de recalar por aquí estuvo en Ceuta enseñando algu
nos detalles de su clase. Es un deportista, un señor y un ca
ballero en el sentido más extenso de cada término. Cuando 
acabe con el balón se irá a su país a montar una tienda de 
deportes.

Chico-Lins piensa que el fútbol-sala debería estar como deporte olímpico en Barcelona-92.

Su nombre oficial es 
Francisco Eduardo Da 
Luz Lins. A los 10 años 

comenzó a darle zapatazos a 
un balón en una provincia 
sureña de Brasil. A día de 
hoy juega en el Caja Toledo- 
Toledart y pasa por ser uno 
de los jugadores más caris- 
máticos del equipo. En la ca
lle y en la cancha le llaman 
Chico-Lins.

-E l fútbol-sala, ¿es el 
deporte del futuro?

-E stá  evolucionando y 
lleva ese camino, pero el 
conflicto político entre Fifu- 
sa y la Fifa le está perjudi
cando mucho. Ya debería es
tar como deporte de exhibi
ción en la Olim piada de 
Barcelona. Los de mi gene
ración, los de 27 años, no 
vamos a poder vivir el boom 
total del fútbol-sala.

-¿Le pega mejor con la 
pierna derecha o con la iz
quierda?

-Soy diestro y antes se 
me daba muy mal pegarle 
con la zurda. Sucede que de 
pequeño machaqué muchísi
mo eso de darle con la iz
quierda y ahora casi disparo 
mejor. Pero para dominar el 
balón me vale más la dere
cha.

-¿Y se ubica en la dere
cha o en la izquierda?

-Me considero más de iz
quierdas. EE.UU. siempre

ha explotado a Brasil. Mi 
país lo tenía todo y con la 
entrada de las multinaciona
les fue para abajo. EE.UU. 
tiene mucho que ver con la 
Historia Universal.

-¿Es tan religioso como 
Donato y Baltazar?

-No. Creo en Dios y a ve
ces voy a la iglesia, no a mi
sa, porque así estoy más cer
ca de él. Además tengo la 
costumbre de hablar con El 
antes de acostarme. Estoy 
seguro de que hay alguien 
por ahí, superior a nosotros, 
que tiene que preocuparse de 
cosas más importantes que 
Chico-Lins.

-¿Ha jugado al fútbol- 
once?

-Jugué en mi país de pro
fesional pero había una gran 
desorganización, como suele 
pasar en Brasil. Lo hacía de 
media-punta, enlazando el 
centro del campo con el ata
que. En verdad la ilusión de 
mi vida era jugar al fútbol. 
Pero ahora mismo no cam
biaría nada por el fútbol-sa
la porque es un deporte que 
me lo ha dado todo. De todas 
formas hay muchos jugado
res de fútbol-sala que podrí
an estar jugando al fútbol y 
en mi caso personal tengo 
características de fútbol-on- 
ce.

-¿Desgasta más el fút
bol-sala o el fútbol-once?

-La gente piensa que el 
fútbol-once pero en verdad 
desgasta más el fútbol-sala. 
Es cierto que los jugadores 
del centro del campo traba
jan mucho pero un jugador 
como Butragueño, por 
ejemplo, corre mucho me
nos que uno de fútbol-sala, 
porque éste no puede per
mitirse el lujo de quedarse 
parado en ningún momento 
del partido. En fútbol-sala 
no puedes esconderte nun
ca, hay que sacrificarse en 
defensa y en ataque. En el 
fútbol-once puedes volver a 
defender más despacio o no 
volver. Hay ocho jugadores 
por detrás y la cancha es 
muy grande.

-¿L e guarda rencor a 
Nei Pereira?

-Sí, aunque a partir de lo 
que ha sucedido mi pensa
miento es entrenar y procu
rar que Caja Toledo esté lo 
más alto posible. Soy una 
persona muy impulsiva y si 
me lo encontrara cara a cara 
le diría muchas cosas, por
que no es lo mismo hablar 
mirando a los ojos que ha
blar por teléfono. Me he da
do cuenta que le dábamos 
igual Caja Toledo, Marcos y 
yo. Ha estado «jugando» en 
Brasil con la oferta que se 
le hizo aquí para mejorar su 
contrato. Para mí la palabra 
vale más que un contrato

firmado. Todo esto da mala 
imagen a los brasileños.

-¿Qué les hace a las mu
jeres para tener tanto éxi
to?

-Estoy casado y soy fiel. 
Me considero una persona 
extravertida, pero tanto con 
los hombres como con las 
mujeres. No sabía que tuvie
ra tanto éxito.

-¿Con Interviú no hay 
nada que hacer?

-Se puede hacer mucho. 
Interviú siempre será favori
to pero este año le acompa
ñan Marsanz, El Pozo, Re- 
dislogar, Caja Toledo y no 
hay que olvidar a Gran Ca
naria. Nosotros tenemos mu
chas lesiones y tendremos 
que jugar muy bien para se
guir arriba.

-Por último, ¿cuáles son 
sus aficiones?

-L a  playa y la música. 
Aquí me siento muy bien y 
quiero colgar las botas en 
Caja Toledo. Me gusta mu
cho leer, tenía tres libros en 
brasileño que ma habían 
mandado y ya los he acaba
do. Esperaré a que me envíen 
más. Prefiero las biografías y 
los libros políticos. He estu
diado dos años de periodis
mo y tengo una gran afición 
por la lectura.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: CLARA I.

RODRIGUEZ
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Dibujamos la decoración 
que usted imagina
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Con esta iniciativa se pretende crear una cantera de modelos profesionales 
castellano-manchegas. La escuela nace con vocación bisexual. Se pretende 

que también acudan los chicos.

La sede estará en Toledo y en breve plazo 
se abrirán delegaciones en las otras provincias

La escuela regional de modelos 
inicia su andadura en febrero

El próximo 26 de febrero se abrirá en Toledo la Escuela Re
gional de Modelos con el nombre de Top-lmage. Destacados 
profesionales de la moda, la peluquería y el diseño imparti
rán clases durante tres años para crear una cantera de mo
delos castellano-manchega. Este proyecto nace exclusiva
mente de la iniciativa privada y pretende ser una respuesta 
regional a la creciente demanda de profesionales de la mo
da. Supone una total innovación en el panorama del estilis- 
mo castellano-manchego.

L a sede de Top-lmage es
tará ubicada en la pri
mera planta de la Gale
ría Comercial del Mirade

ro. Destacados profesiona
les de la región prepararán 
y pulirán a las jóvenes y 
los jóvenes que tengan in
quietudes con la pasarela y 
la fotografía publicitaria. 
La dirección correrá a car
go de Mari Fe Mateos.

Esta iniciativa exclusiva
mente privada posee su gé
nesis en las conversaciones 
con la Asociación de Dise
ñadores de C astilla -L a  
Mancha y diversas marcas 
comerciales. Estos colecti
vos habían planteado reite
radam ente a la em presa 
Procaman -prom otora del 
proyecto- la necesidad de 
crear «algo», ya fuese una 
escuela de modelos o una 
agencia. Una entidad de es
te tipo en C astilla -L a  
M ancha ahorraría  a los
62

grupos antes citados la ne
cesidad de tener que diri
girse a Madrid para buscar 
modelos que exhibieran sus 
prendas. Además de la pro
ximidad se ganaría en cos
tes, ya que las tarifas de 
aquí serán más bajas que 
las de la capital de España.

Igualmente la sociedad 
promotora pretende acercar 
las grandes marcas a nues
tra región. Traer a esta tie
rra a diseñadores de M a
drid y Barcelona y empre
sas para que enseñen sus

tejidos aquí pero con mo
delos de aquí.

El 26 de febrero se abrirá 
la primera escuela y agen
cia de modelos de la región 
en Toledo. Sobre el mes de 
abril se procederá a la aper
tura simultánea en Albace
te y en Cuenca. Finalmen
te, el próximo año, se hará 
lo mismo en Guadalajara 
y Ciudad Real. Antonio 
Sán-chez, responsable de 
Procaman, explica de esta 
manera las razones de esta 
apertura escalonada.

«Toledo y Albacete son
fuertes en diseño, en Cuen
ca existe una mentalidad  
abierta al mundo de la mo
da, ya que muchos padres 
han vivido antes en Barce
lona y allí existe un gran 
desarrollo de este mundo. 
Ciudad Real está metida 
en el corazón de Castilla- 
La Mancha y parece que a 
las chicas les cuesta más 
dar el paso. Guadalajara 
está muy cerca de Madrid 
y  eso siempre influye posi
tivamente.»

Tres cursos

La fo rm ación  estará  
compuesta de tres cursos 
que durarán tres meses ca
da uno. El primero será de 
iniciación, el segundo de 
perfeccionamiento y el ter
cero de profesionalización. 
Cada uno de los tres perio-
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Se traerán a grandes marcas y 
diseñadores para que exhiban su ropa 

aquí, pero con modelos de aquí.

La peluquería y el maquillaje son 
dos de las asignaturas más importantes 

que ofrecen los cursos.

dos tendrá seguidam ente 
sus seis meses de prácticas, 
dejándose los tres meses 
restantes del año para el 
descanso. La duración glo
bal sería, por tanto, de tres 
años, uno por cada curso.

Finalizados estos estu
dios las chicas y chicos se 
incorporan de pleno dere
cho a la agencia, donde, se
gún Sánchez, se les busca 
trabajo en función de los 
contratos que vayan aflo
rando. Durante los seis me
ses de prácticas de cada pe
riodo, cobrarán un dinero 
estipulado con objeto «de 
que pasen unas buenas va
caciones». Estos em olu
mentos los percibirán por 
los pases de modelos que 
vayan efectuando facilita
dos también por la propia 
empresa.

Las clases se impartirán 
los lu n es , m ié rco le s  y 
viernes desde las siete y 
media a las nueve y media 
de la noche. Con este ho
rario se pretende que las 
chicas puedan continuar 
sus estudios o proseguir 
momentáneamente en sus 
trabajos.

La orientación al acabar los cursos no 
será sólo hacia la pasarela sino también 

hacia la fotografía publicitaria

El curso se abrirá el 26 de febrero y 
habrá seis meses de prácticas, 

en cada periodo, donde las alumnas 
participarán en pases de modelos.

Edad y selección

En principio la sociedad 
no efectúa ningún tipo de 
selección ya que, como se
ñala Sánchez, «las propias 
chicas se seleccionan ellas 
solas. La chica que mida 
1,60 sabe que no podrá ser 
modelo de pasarela, pero 
puede encontrar un sitio 
como modelo publicitaria 
ya sea porque tenga ale
gría, una buena sonrisa o 
sea fotogénica».

Respecto a la edad tam
poco se introducen barreras 
que sobrepasen la lógica, 
aunque «a partir de los 14 
años es cuando se puede 
empezar a educar. En ese 
momento empiezan a verse 
la cualidades. Resulta mu
cho más fácil enseñarla en 
ese instante que con 20 
años que ya tienen vicios 
adquiridos y por tanto  
cuesta más adaptarla al 
mundo de la imagen» seña
la Sánchez.

Las pretensiones pasan 
por descubrir los valores 
intrínsecos de las alumnas 
para encauzarlas hacia la 
pasarela, la sala o la publi

cidad. El precio de cada 
curso no superará  las 
1 0 0 . 0 0 0  pesetas, cantidad 
que Sánchez considera  
adecuada teniendo en cuen
ta que otras escuelas de 
modelos se cotizan sobre 
las 180.000 pesetas. Ade
más en algunos lugares se 
imparten cuatro asignaturas 
y los cursos duran dos me
ses. «Nosotros queremos 

§ empezar humildes y cobra- 
5  remos más barato a pesar 

de que daremos un número 
bastante más alto de asig
naturas. Nos interesa mu
cho que la formación vaya 
más allá del peinado, la 
pasarela y el maquillaje.»

Los grupos no superarán 
las 18 personas y nunca se
rán inferiores a las ocho. 
Los prom otores estim an 
que las clases masivas no 
beneficiarían ni a los profe
sionales ni a los alumnos, 
la profesionalización es el 

□ norte que orienta «esta tra- 
I  vesía». Por ello tanto la es- 
s cuela como la agencia hui

rán de los pases de mode
los para 1 . 0 0 0  personas en 
las discotecas.

Las chicas que ya sean 
modelos pasarán directamen
te a la agencia que ha creado 
la empresa sin necesidad de 
someterse a los cursos.

Contactos

Sánchez subraya la idea 
de que al finalizar los cur
sos las chicas se incorpora
rán a una agencia desde 
donde se les buscará traba
jo. «Tenemos buenos con
tactos con esas grandes f ir 
mas y precisamente no he
mos querido comenzar con 
la Escuela y con la Agen
cia hasta que no contára
mos con un buen soporte.»

«La im portancia de la 
moda y de la imagen es un 
hecho que nadie puede dis
cutir -prosigue Sánchez-, 
Las grandes empresas de 
marca mostrarán sus pro
ductos en Castilla-La Man
cha con nuestras modelos y 
de esta manera divulgare
mos sus productos y por tan
to les ayudaremos a vender.»

La Éscuela posee voca
ción bisexual. A ella tam
bién podrán adherirse chi
cos que adem ás, hoy en

día, acceden con más faci
lidad al mercado de trabajo 
debido a que existe menos 
«mano de obra».

Para el promotor lo esen
cial rad ica  en que «los 
alumnos y alumnas salgan 
con un profundo conoci
m iento  de lo que es el 
mundo de la moda».

Los profesionales que 
impartirán las clases son el 
propio Antonio Sánchez, 
la directora, Mari Fe Ma
teos, el diseñador Julián 
Gil, el joyero Antonio Mé- 
rida, la agencia Eurocast, 
Antonio Chaves Júnior, 
el peluquero Félix y el co
reógrafo Mikel. La inscrip
ción se abrirá dentro de 1 0  

días aproximadamente.
IGNACIO AR1ZAGA

Asignaturas

Llegar a ser modelo no 
consiste únicamente en saber 
de pasarela, maquillaje y pe
luquería. Nunca sobran una 
serie de conocimientos más 
genéricos sobre otros aspec
tos de la vida. El temario de 
la Escuela Regional de Mode
los abarca diversas discipli
nas que se imparten durante 
los tres años que dura el 
aprendizaje. Desde las prácti
cas de vídeo, en las que se fil
ma a las futuras modelos para 
que luego ellas mismas visua
licen sus defectos, hasta las 
proyecciones, cuya función 
radica en observar cómo se 
contornean las grandes estre
llas de la pasarela.

Estas son las diferentes 
asignaturas:

-Dietética.
-Moda.
-Higiene.
-Joyería.
-Peletería.
-Normas Sociales.
-Normas Económicas.
-Coloquios de actualidad.
-Protocolo.
-Relaciones Públicas.
-Expresión corporal.
-Profesionalidad.
-Prácticas de vídeo.
-Proyecciones.
-Representante.
-Fotografía.
-Inglés.
-Publicidad.
-Peluquería y Maquillaje.
-Pasarela.
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A veces merece la pena desplazarse fuera de nuestras fronteras para 
practicar determinados deportes. Este puede ser el caso del esquí, 
que en España ha visto cómo la oferta es insuficiente para el cada 
vez mayor número de aficionados.
Si conoce ya lo bastante las mejores estaciones y pistas de la 
geografía ibérica, cójase esos días de vacaciones que le deben, y 
embarqúese hacia el Tirol. Viajar hasta esta zona del corazón de 
Europa le compensará; sobre todo, si es exigente.
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esquí
¿No se ha preguntado nunca cuáles son los orígenes del es
quí moderno? Pues bien, fue en una zona del Tirol austríaco 
llam ada A rlberg, que com prende tres pequeños pueblos 
-Saint Antón, Saint Cristoph (en la foto grande) y Saint Ja- 
k ob - donde com enzó a finales del siglo pasado la práctica de 
este popular deporte. Hannes Schneider es el hombre que lo 
hizo internacional y lo dio a conocer al inundo entero. Pro
tagonizó varias películas e investigó acercafcdel material ne
cesario para practicar el esquí, m ejorándolo considerable
mente. Existe en Saint Antón un m useo realmente curioso, 
donde se muestra la evolución- del-deporten desde sus oríge
nes (con esquís y bastones muy rudimentarios), hasta el mo
mento actual.
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Transporte
En primer lugár. 

avión hasta la d  
1. Iberia. Tar 

cancelar y H_
2. Iberia. Tarifa Euromin 

que el —
Aerolíneas Argentin.
aviones que van y vi____ _

Madrid. Ocasional mente,-.también la hacen en j>arís.
El viaje en avión dura una hora y 4@;|ninutos aproximadamente. Si 

se hace escala en fruís,nina hora más.
Una vez en Zurich.itay dos opdP&nes para llegar hasta el Arlbeíg: 

¿ J J B L  autobús o tren.
Autobús: Sale dirécíámentc desde el aeropuerto de Zurich, pero 
sólo los sábados y domingos. Suele serdirectctey cómodo, pero 

burrido. Cuesta unas 8.000peset

en cuenta que es necesario tomar un 
”  irich. Para ello, hay tres opciones: 

'ptas.i/V. Ei billete no se puede 
> mínimo un fin de semana. 

i,: W- T«“i ates condiciones

31.000 a 34.000 pías. -I/y. Se trata de 
de Buenos Aires y hacén.escála en

Tren: Ta 
pena, porq 
es que pueden

Se directamente del aeropuerto. El 
irdeando dos preciosos lagos. Efj / i v v i v a u í )

—rse hasta tres transbordos, 
es de unas 8.000 pesetas.

•iaje merece la 
Conveniente 

ció también

i

Alojamiento
Existentodo tipo de ofertas para pernoctar. Desde lujosos hoteles 
hasta casas privadas en las que las habitaciones se alquilan. Lo 

más recomendable son los apartamentos, que están equipados a la 
perfección, y extremadamente limpios. Con ello se puede ahorrar 
un considerable dinero en desayunos y cenas, porque las comidas, 
como suele ser habitual, suelen ser en pistas. El precio por persona 

y semana, es de unas 30.000 ptas. aproximadamente.
El alojamiento lo puede contratar usted mismo. En las oficinas de 
turismo de Austria de la Torre de Madrid, en la Plaza de España, 
le facilitarán un folleto con toda la oferta existente. También lo 
puede hacer la agencia de viajes, aunque con la correspondiente 

comisión por tramitación.
Ló mejor es alojarse en Saint Antón, ya qué a las mejores pistas se 

accede desde este pueblo. Sin embargo, si opta por las otras 
poblaciones, tenga en cuenta que existe un servició gratuito de 

autobús hasta Saint Antón todos los días."

<«gy
i l
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Forfait
Cuesta unas 10.000 pesetas para cinco días. Si se cogen días 

sueltos, el precio es de 3.500 por jornada. Da derecho a utilizar 80 
teleféricos y telecabinas en toda la zona esquiable del Arlberg (200 
km.) ya que las pistas de los tres pueblos están intercomunicadas.

Apreski
El pueblo más animado es Saint Antón, con mucho comercio y 

zonas de ocio. Es curioso comprobar cómo todo el mundo deja sus 
equipos en la calle mientras se toma una cerveza o hace la compra. 
El robo no suele ser normal. También hay piscinas cubiertas, pistas 

de patinaje sobre hielo, pistas de squash, etc.

Clases
Es recomendable tomar alguna clase, aunque el esquiador sea 

experto. De esta manera se podrá quitar algún vicio de encima. 
Pero, sobre todo, los monitores, al conocer perfectamente las 

pistas, hacen posible que los alumnos conozcan 
las zonas mejores y más bonitas.

Tres clases suponen unas 8.000 pesetas. Para los 
principiantes es lo ideal, ya que existen pistas especiales para ellos. 

En cuanto a los niños, hay dos opciones: 
un jardín de infancia para los más pequeños, 

y una escuela de esquí para niños 
a partir de cinco años.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #212, 19/1/1992.



MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT
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ARIES: Si todav ía  te 
acosa/angustia la incierta for
tuna o el futuro oscuro, haz 
un poqu ito  de m editación  
trascendental sobre el siguien
te pensamiento: «caballo vie
jo  para cabalgar; leña vieja 

para quemar: vino añejo para beber; amigos 
viejos para conservar y libros viejos para leer». 
Así que enfráscate en ti mismo/a y manda a 
paseo el estrés y la vida ajetreada, que te están 
(y te van a seguir dando) disgustillos. En lo eco
nómico no te permitas alegrías, torea a los sa
bleadores y guarda en tu talega el ahonillo. En 
lo amoroso tampoco dan sopas con honda, pero 
no te puedes quejar. En lo salutífero, si logras 
resguardarte de los vientos y de las tempestades 
y «duermes» sin comentes, te irá mucho mejor.

LEO: Que tengas que esfor
zarte un poquito no quiere de
cir que vayas a echar a perder 
todo tu trabajo; que no veas 
cerqu ita  la recom pensa no 
quiere decir que te cruces de 
brazos, y si quieres un conse

jo en esta cuesta de enero, ahí va éste: «cua
tro cosas has de procurar: salud, templanza, 
saber y paz». De lo que no te vamos a decir 
demasiado es de amores, porque esta sema
na estás en rastrojo. De salud, los astros nos 
dicen que no aprietan problemas, aunque sí 
alguna preocupacioncilla más de cacumen 
que de cuerpo, pero ya sabes que «el ojo del 
amo engorda al caballo». Si apuestas, déjate 
guiar por la intuición, la suerte te buscará a 
ti y no es necesario que tú la busques a ella.

SAGITARIO: Lo de los pro- 
blemillas circulatorios no sa
bemos si es por tu organismo, 
por la circulación en la carre
tera o porque la circulación de 
capital en tus bolsillos se en
cuentra amenazada. Tú eres 

quien debe descubrir el «boblema»; nosotros 
te damos la pista: son cosiiiiillas de la circu
lación. Lo que tampoco circula bien es tu 
ritmo afectivo, pues más bien parece que te 
encuentras sumido/a en un atasco, así que ya 
sabes, a la salida del mogollón aprieta el 
acelerador amoroso con más gracia, ti ver si 
reconfortas a ese ave-del-paraíso que te so
porta los ronquidos, y que si hablase tendría 
mucho que decir de tus medianas artes ama
torias.

R

0

S

C

0

P

0

TAURO: Teniendo tanta im
p o rtan c ia  com o tienen las 
cuestiones afectivas en tu vi
da, no sabemos qué haces pa
ra no haber ya mandado a pa
seo a tan ta  ocupacioncilla  
económica que no te trae nin

gún beneficio. Dedica esta semana al amor y 
olvídate de todo lo demás, que ya vendrán 
tiepmos para dedicárselos a los compañeros, 
al jefe, a la familia o a la bolsa: ¡ah!, y res
pecto a lo dicho, piensa que la «uva» tiene 
dos sabores divinos: uno como uva y otro 
como vino. De la economía pasamos. De la 
salud, teniendo amor para el disfrute, no la 
pierdas en tonterías. La suerte puede acom
pañarte en juegos de envite y en apuesta «a 
lo loco», pero si no te entra al primer tiento, 
no repitas: te será esquiva.

VIRGO: El tiempo, los as
tros. los mares, el viento, la 
tierra, tus vecinos, tus compa
ñeros de trabajo y hasta los 
mismísimos diablos están ti 
raudo de ti y ofreciéndote al
gún tipo de triunfo profesio

nal, pero tti debes poner de tu parte la fuerza 
de voluntad, el hacerte notar y el demostrar 
que en este m undo de com petencia hay 
quien vale más, quien trabaja más y quien 
merece más. pues es el momento de aprove
char la ocasión esa que pintan calva; si no lo 
haces serás tú quien se quede calvo/a y con 
una cara de pájaro helado que no se te va a 
quitar hasta que el famoso 92 no estire la pa
ta. De amores andáis un polín fríos esta se
mana, así que calentaos en un buen brasero, 
y si es de afecto, mejor.

CAPRICORNIO: O reno
varse o morir. Lo último que 
puede hacer un Capricornio en 
estos tiempos es quedarse fri
to mirando al pasudo. Lo tuyo 
es ap o sta r fuerte  por todo 
aquello que implique nove

dad, revolución incluso, y nada de quedarse 
a la cola: un Capricornio que se precie, arto 
pado por Urano y Nepluno, tiene que estar 
en vanguardia, porque ése es su sitio. Los 
pusilánimes serán como la paja de la espe
cie. En amores estáis suficientemente servi
dos. pero no deshojéis la margarita si se os 
pone enfrente una aventura; él no debe estar 
desterrado tic vuestro vocabulario, salvo pa 
ra lo que os empuje hacia atrás. La econo
mía funciona, que no es mal triunfo en los 
tiempos que corren.

GEMINIS: La construcción 
del castillo es más una cues
tión de voluntad que de posi
bilidades. Con esto queremos 
decir que los tiempos y los 
v ien to s co rren  a favor de 
vuestras  vo lun tades y que 

«querer es poder». La consecución de cual
quier objetivo debe pasar por una fase de 
proyecto y de diseño, pues, mira por dónde, 
ésta es la época más favorecida por los as
tros para que iniciéis esos proyectos, que se 
os cumplirán andando el tiempo. La primera 
piedra también la puedes poner en un «nido» 
amoroso que puede acabar en un «proyecto 
sugestivo» de vida en común o en rosario de 
la aurora; todo dependerá de los ingredientes 
del gazpacho. Y lo que debes cuidar, pues 
no está para gazpachos, es tu salud.

LIBRA: Para ti esta semana, 
y las que siguen, puede ser el 
«ochentaidós», sí lo hemos 
dicho bien; el «ochentaidós», 
lo decimos por lo del «cam
bio», pues en tu horizonte se 
adivinan cambiazos, cambie- 

tes, cambillos, revoluciones, tormentas y un 
sinfín de desventuras. El cambio más afortu
nado que se deja traslucir entre los tules de 
la bola de cristal es el de pareja, ahí sales 
ganando. En la economía, el golpe de catn- 
bio/suerte depende más de ti que ningún 
otro, pues si te dejas aconsejar te van a me
ter la mano en ei bolsillo al primer descuido. 
El cambio en la salud depende de tu volun
tad por mejorar en un caso, y de tu ojo clíni
co para acudir al galeno al primer síntoma.

ACUARIO: Una de las eta
pas más he rm o sas de los 
acuario está en comienzo, pe
ro no será algo gratuito y fá
cil, sino que requerirá dedica
ción, trabajo, esfuerzo y una 
buena dosis de inteligencia 

para no equivocar cam inos. Esta semana 
puedes aportar algún granito a la montaña 
de esa nueva aventura, sobre todo en lo que 
se refiere a la «recolección» de afectos. Si la 
economía trata de ceñirte el cinturón, no te 
resistas demasiado, pero tampoco des tu bra
zo a torcer; busca esas vías alternativas que 
tu intuición te acostumbra a dar sin engaño. 
No malgastes la energía que le sobra dándo
le a tu cuerpo lo que no te pide. Sé parco en 
el comer y en el beber y habrás encontrado 
una buena vía para la autosatisfacción.

CANCER: Una viña tiene el 
conde de Cabra, y él se la po
da y él se la labra. Pues eso te 
decimos nosotros, que cuides 
tú de ti, porque lo que son los 
otros más te van a perseguir a 
gorrazos o a latigazos de en- 

vidieja, que ayudas te vayan a dar. Y visto lo 
cual, esta semana el buen callar no tiene pre
cio y el mal hablar lo da de balde cualquier 
necio. Así que con este análisis de tu con- 
cretita realidad, no necesitas consejos ni ser
mones, porque un solo amigo te librará del 
abismo: tú mismo. De amores tampoco estás 
para dispendios, pero ese personajillo que te 
alienta en el cogote necesita más alivio cor
poral que espiritual, y está en tu mano dárse
lo; ¡a qué esperas!

ESCORPIO: Si una asom
brosa em oción viene de tu 
trabajo, en el mejor de los ca
sos augura un ascenso; en el 
peor, un seguir como hasta 
ahora. Si la emoción viene de 
la vida afectiva, presagia una 

tormenta en la situación actual con final fe
liz, el cual no decimos que tenga que ser con 
la misma persona con la que ahora compar
tes plato y sábana. La vidorra no se te pre
senta fácil y muelle, pero está clarísimo que 
te hace justicia, así que a más trabajo, más 
recompensa, y a más amor, más correspon
dencia. En lo de la salud, ni pitos ni flautas, 
ni flautas ni pitos, pero cuídate de viajes lar
gos y de amigos que quieran llevarte «por
que se crean unos ases del volante».

PISCIS: Quizá encuentres 
más tensión que conflicto, pe
ro no porque la realidad sea 
tensa, sino porque tú la hagas 
tensa o te parezca que es ten
sa. Esta semana es para vivir 
la felicidad y para apostar por 

el futuro con la sabiduría de que no tienes 
cuatro ases y un comodín en tu mano, pero 
que tienes más razones para el aplauso que 
para el enojo. En salud, bien de bien, pero 
quítate del coco esas preocupaciones que se 
te agarran a los nervios y ten dan dolooooo- 
orcillo de cabeceja. La superactividad te 
conviene sólo lo preciso; un pelín de tran
quilidad quizá te equilibrara un tanto; bas
tante, demasiado, y eso es lo que está ha
ciendo falta.
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Una imagen 
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire
EL CARACTER DE AYER 
CON LA CALIDAD DE HOY

CESAN, S. L., CERAMICAS
FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 

ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
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EXPOSICIONES
• La vida judía de Sefarad. En la Si

nagoga del Tránsito de Toledo puede vi
sitarse una importantísima exposición en 
la que se muestra la enorme importancia 
de la presencia judía en la España medie
val. La exposición está organizada en di
ferentes secciones: 1. La vida religiosa.
2. La situación jurídica. 3. La vida social. 
4. La producción intelectual. 5. La pre
sión religiosa. En la exposición están re
presentados los ricos fondos españoles 
dispersos en bibliotecas, archivos, mu
seos y colecciones particulares, así co
mo de diversas instituciones de Europa, 
América e Israel. Esta importante exposi
ción, a la que debiera ser obligación girar 
una visita, permanecerá abierta en la Si
nagoga del Tránsito hasta el día 3 de ene
ro.

• En la galería Tolmo de Toledo ex
pone Angel Maroto una colección de 
pinturas y esculturas. La exposición se 
mantendrá abierta al público hasta el día 
5 de febrero.

LIBROS
Con lo de las subidas de precio, las 

rebajas y la cuesta de enero, lo mejor 
es descansar el cuerpo y cultivar la 
mente leyendo buenos libros.

Si ustedes son capaces de encon
trar un hermoso ejemplar titulado «La 
cueva de Hércules y el Palacio Encan
tado de Toledo», escrito por Fernan
do Ruiz de la Puerta y publicado en 
la colección Biblioteca de Visionarios, 
Heterodoxos y Marginados de la anti
gua Editora Nacional, tendrán en sus 
manos la magia de una hermosa lectu
ra sobre la Casa Encerrojada y el Pa
lacio Encantado en las crónicas de los 
siglos IX al XVIII, y podrá enterarse 
del origen mitológico de la Cueva, de 
la localización de la misma y de las 
exploraciones a partir del año 1839, 
además de otra serie interesante de 
documentos que aporta el autor.

Si quieren quedarse boquiabiertos 
con las genialidades culinarias de un 
sabio como Leonardo da Vinci, no tie

nen más que dejarse asombrar por el 
libro titulado «Notas de cocina de Le
onardo da Vinci». Leonardo es una de 
las figuras más polifacéticas de la his
toria. Considerado desde el siglo XVI 
una especie de «mago», fue pintor, es
cultor, arquitecto y... maestro de ban
quetes de la corte de Ludovico el Mo
ro. De sus experiencias de cocina, 
donde también inventaba platos y has
ta una máquina para pelar ajos, son 
estas Notas que les recomendamos, y 
que pueden encontrar editadas en Edi
ciones Temas de Hoy.

Pero si lo que pretenden en estos 
días de relajo es perfeccionarse en la 
técnica amatoria, nada mejor que leer 
el libro que convenga de los dos que 
cito: «Cómo hacer bien el amor a un 
hombre» o «Cómo hacer bien el amor 
a una mujer», de editorial Plaza y Ja- 
nés. Sobran comentarios,

CONVOCATORIA
La Consejería de Cultura ha con

vocado ayudas para actividades tea
trales.

Beneficiarios: Podrán solicitar es
tas ayudas las personas física, entida
des culturales, grupos de teatro y ayun
tamientos de Castilla-La Mancha.

Modalidades:
1. Festivales.
2. Concerlación de Giras de Acti

vidad Teatral. Los interesados presen
tarán sus ofertas con todos los datos 
necesarios sobre posibilidades de fe
chas, necesidades técnicas del espec
táculo y previsiones económicas.

3. Actividades de Formación Tea
tral.

4. Muestra regional de grupos de 
teatro de Castilla-La Mancha: La 
muestra se desarrollará en Almagro 
en fines de semana durante los meses 
de marzo y abril, y en ella podrán par
ticipar, con sus montajes, todos los 
grupos de teatro de la región cumpli
mentando el Anexo III de la presente 
Orden.

Presentación. Lugar y plazos:
Las solicitudes se presentarán en

las Delegacioes Provinciales de la 
Consejería de Educación y Cultura 
hasta el día 30 de enero de 1992.

III Encuentro Regional de Ban
das de Música:

La Consejería de Educación y Cul
tura ha convocado el 111 Encuentro 
Regional de Bandas de Música, de 
acuerdo a las siguientes bases:

Participantes:
Se podrán inscribir todas las ban

das de música existentes en Castilla- 
La Mancha (quedan excluidas las 
bandas de cornetas y tambores, cha
rangas, etc.). En uno de los tres gru
pos que establecen de acuerdo con el 
número de componentes:

Grupo A: Bandas con un mínimo 
de 50 componentes.

Grupo B: Bandas con un mínimo 
de 40 componentes.

Grupo C: Bandas con menos de 40 
componentes.

Las bandas que por cualquier mo
tivo deseen inscribirse en un grupo 
que no sea el que les corresponda por 
su número de componentes, deberá 
hacerlo constar.

Ayudas:
Cada una de las bandas de música 

participantes recibirá una subvención 
destinada a cubrir los gastos de despla
zamiento según el número de compo
nentes y distancia al lugar del encuen 
tro en cualquiera de sus fases, 
estimando según parámetros definidos 
por la Consejería de Educación y Cul
tura al efecto. Esta ayuda se completa
rá con una subvención de 3.500 pese
tas por componente de cada banda de 
música al objeto de sufragar los gastos 
generales de su actuación.

Programas:
Cada una de las bandas de música 

participantes, cualquiera que sea el 
grupo en el que se inscriban, elegirán 
y ejecutarán libremente un programa 
sin determinación de tema o conteni
do durante un tiempo máximo de 30 
minutos.

Solicitud de base:
Podrán ser sede del III Encuentro 

Regional de Bandas de Música todos

M APFRE VIDA

busca

ASESORES
para Quintanar de la Orden

Ofrecemos:
-  Alta en nómina. 

Segundad Social y 
fuertes incentivos 
comerciales.

-  Curso de formación 
técnico-comercial 
impartido en nuestra 
central.

-  Grandes 
posibilidades 
de desarrollo 
personal y profesional.

aquellos municipios de Castilla-La 
Mancha que así lo soliciten, cumpli
mentando el Anexo II de la convoca
toria siempre y cuando dispongan de 
locales para la celebración de concier
tos.

Presentación. Lugar y plazos:
La inscripción se realizará cumpli

mentando los anexos de la Orden y re
mitiéndolos antes del día 30 de enero 
de 1992 a la respectiva Delegación 
Provincial de la Consejería de Educa
ción y Cultural.

Premio «Castilla-La Mancha» 
de Novela Corta 1992:

Bases:
I. Podrán optar al premio «Casti

lla-La Mancha» todos los escritores 
españoles que lo deseen. Los trabajos 
serán originales e inéditos y no habrán 
sido premiados en ningún otro certa
men literario.

II. La extensión de las obras debe
rá ser de un mínimo de 80 folios y no 
superior a los 120, escritos en caste
llano, debiéndose presentar mecano
grafiados por una sola cara, a doble 
espacio y por cuadruplicado. Se pre
sentarán bajo lema, sin firma ni deta
lles que puedan identificar al autor. En 
sobre cerrado aparte se detallarán el 
nombre y apellidos, dirección y telé
fono del autor, indicándose en el exte
rior el mismo lema de la obra.

III. La cuantía del premio será de 
450.000 pesetas y correrá a cargo de 
la Caja de Ahorros de Toledo, así co
mo la primera edición de la obra ga
lardonada, de la que el autor recibirá 
veinticinco ejemplares en calidad de 
obsequio.

IV. La Caja de Ahorros de Toledo 
se reserva el derecho exclusivo a rea
lizar ediciones no venales durante el 
plazo de dos años. Transcurrido ese 
tiempo, el autor podrá difundir la obra 
en cualquier medio y forma, con la 
condición de indicar siempre que la 
citada obra abtuvo el Premio de No
vela Corta Castilla-La Mancha 1992, 
organizado por la Casa de Castilla-La 
Mancha, en Madrid, y patrocinado por 
la Caja de Aliónos de Toledo.

Necesitamos:
-  Personas 

con vocación 
comercial.

-  Buen nivel cultural.
-  Edad de 24 a 30 

años.

• PLAZAS LIMITADAS •

INTERESADOS DIRIGIRSE AL
APARTADO 443 DE TO LED OBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #212, 19/1/1992.
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Buen yantar en El Arcipreste de Talavera

C ocina caste llana, con a lg u 
nos recuerdos de la extrem e
ña y m u ch o s to q u es  de la 

mallorquína, basada en productos 
con calidad  y ju steza  de cond i
mentos, es la que nos proporcio
na en el restaurante talaverano El 
Arcipreste ese «mago» de los fogo
nes que es José Diego Aparicio. 

C ocina que tiene su principal

sustancia en los asados, pero que 
no desprecia los guisos ni las la
bores im aginativas de las en tra
das o las tradicionales y laborio
sas de los postres.

P ero  no nos e n tre te n g a m o s  
m ás. H ab rá  qu ien  g u ste  en tra r  
con unos excelentes «Pim ientos 
del piquillo», ya sean rellenos de 
carne, de bacalao, de m erluza o

Nosotros recomendamos...
La entrada la debemos hacer como vencedores asaltando el castillo 
gastronómico del «Rollito de salmón relleno de cóctel de mariscos».
La celebración del paladar debe ir provista de una hermosa ración de 
asado de cabrito o de un «Besugo a la espalda» para aquellos/as que se
an más partidarios de los productos marinos que de los de monte.
El fin hay que ponerlo con una tarta de la casa de laboriosa factura y 
excelentes resultados.
Un buen vino de Méntrida, una taza de café y algunos licores deben sel
los complementos del festín.

de gam bas; otros quizá com ien
cen por la m eritoria labor de las 
«A lcachofas re llen as de m aris
co»; pero los paladares m ás ex
quisitos pondrán sus miras en el 
«Rollito de salmón ahum ado re
lleno», en cuyo interior encontra
m os los ricos m atices de sabor 
que proporcionan la merluza, las 
gam bas, la cola de cangrejo , el 
caviar, la m ahonesa y el frescor 
de la lechuga.

En el siguiente paso damos con 
nuestro paladar en los asados, y 
allí tiene su estandarte el cabrito 
de Candeleda, carne tierna prepa
rada con los aromas del laurel, la 
cebolla, el ajo, la pimienta negra y 
el leve matiz y la fragancia de un 
baño de vino de Rioja rosado, y 
todo ello dorado en el horno, el 
cual nos deja una reducida salsilla 
de «toma pan y moja».

Si no se quiere el cabrito, ahí 
está tam bién el cochinillo jugoso 
y crujiente, m arinado con ajo, sal 
y limón, que se ha torrado en el 
ho rno , b ien  a b ie rto  en canal y 
con su espalda sobre tabla para 
que no se pegue y bien untadito

en aceite de oliva.
También tiene muy buen pun

to la perdiz estofada a la manera 
tradicional. Lo m ism o se puede 
predicar de los pescados,m uy es
pecialm ente de un «B esugo a la 
espalda» que ha tom ado sabor de 
una salsa prim orosa y que ha ter
minado por hacerse en el hom o
géneo  c a lo r del horno . Pero  el 
p u n to  p r im o rd ia l,  en lo que  a 
productos del m ar se refiere, se 
lo damos a un «Rape a la m arine
ra», en el que el pescado  se ha 
pasado por la plancha, luego se 
ha hecho en una salsa con sofrito 
en m antequilla, de cebolla, salsa 
de tomate, alm ejas, vino blanco, 
agua, sal y pim ienta, bien cocidi- 
to a fuego  lento , para  te rm in ar 
pasando por el horno y servido a 
la m esa con una patata cocida y 
con brócoli gratinado.

M as los que gusten la comida 
de cuchara es m enester que pidan 
a José Diego Aparicio que les 
prepare una excelsa caldereta a la 
m anera de «Don Benito» con su 
toque de orégano y com ino que 
habla por sí sola.

El local
Restaurante El Arcipreste en la calle Banderas de Castilla, número 14, 
de Talavera de la Reina.
Tipo de cocina: tradicional castellana, con algunas labores que nos re
cuerdan las raíces extremeñas del cocinero y con reminiscencias de la 
cocina mallorquína en el trato a los pescados.
C om edor: B ien d eco rad o . A m b ien te  rú s tico  con ab u n d an te  
cerámica.La madera y el corcho aportan calidez, y el mural de Don 
Quijote da sabor manchego al local.Espaciocio para 90 personas muy a 
gusto.
Servicio: unas siete personas.
Precio para nuestra recomendación: (dependiendo de los complemen
tos) sobrepasa las 5.000 pesetas.

ADANES

;■-mt ÍLIIBIbI

Ife

TRAJES, AMERICANAS, 
PANTALONES, CAMISERIA, 
PUNTO EXT., CHANDALS, 
SPORTWEAR

s
MAYOR DE HOMBRE

MADRID
Pza Jac in to  B enavente  6 

T fno 521 07 55

VA LEN C IA
C.' G enera l A v ile s  46 

T tno 349 -6 0-6 8

M ALAGA
C,' C a rre te ría  44 
T fno  22 53 79
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C E R A M IC A

GRUPO

^  a

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 - 55 41 26

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #212, 19/1/1992.



iil i l W Í l

V
- - 4 .

10
EL CENTRO COM ERCIAL 

DE TALAVERA

DIVIERTASE Y COMPRE 
DE TODO COMODAMENTE.

El mayor centro comercial de 
Talavera y Toledo, con todos 
los sectores agrupados 
para tener todo a mano.

H O R A R I O
DE 1 0  A 2 2  HORAS  
ININTERRUMPIDAMENTE 
EXCEPTO DOMINGOS

•  •

Supermercado
MATCH.

Boutique de moda y 
complementos. Zapaterías, 
Joyerías.

Cafeterías, Restaurantes, 
Pubs, Burguers, Pastelerías 
y Pizzerías.

Gran aparcamiento. Más 
de 200 plazas. Automóvil. 
Accesorios, neumáticos, 
engrase.

Ocio. Librerías, Discoteca, 
Prensa, Deportes, 
Fotografía.

Regalos. Hogar, Artesanía, 
decoración, bricolage, 
electrodomésticos, HIFI, TV.

Peluquerías
y tiendas de todo lo que 
pueda imaginar.

j f i y U A Ñ A  A . C A S T R O ,

AvgJa. Constitución, S/N 
Talavera de la Reina
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